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民 生 常 任 委 員 会 記 録 

 

１．会議日時 

  令和２年３月１１日（水） 午前１０時 ３分 開会 

               午後 ４時５１分 散会 

 

１．場所 

  ３０１会議室 

 

１．出席委員 

  委 員 長 森西  正   副委員長 水 谷  毅   委  員 福住礼子   

  委  員 増永和起  委  員 香 川 良 平   委  員 光好博幸  

 

１．欠席委員 

  なし 

 

１．説明のために出席した者 

市 長 森山一正         副市長 奥村良夫   

市民生活部長 松方和彦  同部参事兼産業振興課長 吉田量治 

自治振興課長 丹羽和人  市民課長 千葉郁子   

文化スポーツ課長 松本泰洋  農業委員会事務局長 辻 稔秀 

環境部長 山田雅也  同部次長兼環境業務課長 安田信吾 

環境政策課長 飯野祐介  環境センター長 三浦佳明 

保健福祉部長 野村眞二  同部理事 平井貴志 

同部参事 川口敦子    国保年金課長 森﨑孝弘   

保健福祉課長 有場 隆  生活支援課長 山下 聰   

高齢介護課長 荒井陽子  障害福祉課長 森川 護   

１．出席した議会事務局職員 

事務局長 牛渡長子     同局書記 織田裕太 

 

１．審査案件（審査順） 

議案第 １号 令和２年度摂津市一般会計予算所管分 

議案第 ９号 令和元年度摂津市一般会計補正予算（第４号）所管分 

  議案第 ６号 令和２年度摂津市パートタイマー等退職金共済特別会計予算 

  議案第２０号 摂津市印鑑条例の一部を改正する条例制定の件 

議案第３１号 摂津市立葬儀会館条例の一部を改正する条例制定の件 

議案第 ４号 令和２年度摂津市国民健康保険特別会計予算 

議案第１２号 令和元年度摂津市国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 
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議案第３２号 摂津市国民健康保険条例の一部を改正する条例制定の件 

議案第 ８号 令和２年度摂津市後期高齢者医療特別会計予算 

  議案第３０号 摂津市健康づくり推進条例の一部を改正する条例制定の件 

議案第 ７号 令和２年度摂津市介護保険特別会計予算 

議案第１３号 令和元年度摂津市介護保険特別会計補正予算（第４号） 

議案第２２号 摂津市附属機関に関する条例の一部を改正する条例制定の件 
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（午前１０時３分 開会） 

○森西正委員長 ただいまから民生常任

委員会を開会します。 

 理事者から挨拶を受けます。 

 森山市長。 

○森山市長 おはようございます。 

 本日は、先日の代表質問に引き続きまし

て、民生常任委員会をお持ちいただきまし

て大変ありがとうございます。 

 本日は、先日の本会議で当常任委員会に

付託されました案件について、ご審査をい

ただきますけれども、どうぞ慎重審査の上、

ご可決いただきますようお願いいたしま

す。 

 一旦退席させていただきます。 

○森西正委員長 挨拶が終わりました。 

 本日の委員会記録署名委員は、香川委員

を指名します。 

 審査の順序につきましては、お手元に配

付しています案のとおり行うことに異議

ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○森西正委員長 異議なしと認め、そのよ

うに決定します。 

 暫時休憩します。 

（午前１０時５分 休憩） 

（午前１０時６分 再開） 

○森西正委員長 再開します。 

 議案第１号所管分及び議案第９号所管

分の審査を行います。 

 本２件のうち、議案第９号所管分につい

ては、補足説明を省略し、議案第１号所管

分について、補足説明を求めます。野村保

健福祉部長。 

○野村保健福祉部長 おはようございま

す。 

 それでは、議案第１号、令和２年度摂津

市一般会計歳入歳出予算のうち保健福祉

部の生活支援課、障害福祉課、国保年金課

が所管しております事項につきまして、目

を追って、その主なものについて補足説明

をさせていただきます。 

 まず、歳入でございますが、２８ページ、

款１３分担金及び負担金、項１負担金、目

１民生費負担金は、介護給付費利用者負担

金と介護給付費負担金でございます。 

 ３４ページ、款１５国庫支出金、項１国

庫負担金、目１民生費国庫負担金は、国民

健康保険基盤安定負担金や生活保護費等

負担金、障害者自立支援給付費等負担金な

どでございます。 

 ３６ページ、項２国庫補助金、目２民生

国庫補助金は、生活困窮者自立支援事業補

助金や生活保護適正実施推進事業補助金

などでございます。 

 ４０ページ、項３委託金、目２民生費委

託金は、国民年金事務委託金と中国残留邦

人等支援事業委託金でございます。 

 款１６府支出金、項１府負担金、目１民

生費府負担金は、国民健康保険基盤安定負

担金や生活保護費負担金、障害者自立支援

給付費等負担金などでございます。 

 ４２ページ、項２府補助金、目２民生費

府補助金は、４５ページの老人医療費や重

度障害者医療費に係る補助金などでござ

います。 

 ５４ページからの款２０諸収入、項４雑

入、目２雑入につきましては、５７ページ

の生活保護費に係る返還金や徴収金、重度

障害者医療費返還金などでございます。 

 続きまして、歳出でございますが、１０

４ページ、款３民生費、項１社会福祉費、

目１社会福祉総務費は、広域連合市町村負

担金や国民健康保険特別会計及び後期高

齢者医療特別会計の繰出金などでござい

ます。 
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 １０８ページ、目３国民年金総務費及び

目４国民年金事務費は、国民年金事務に係

る経常経費でございます。 

 １１０ページ、目５老人医療助成費及び

目６重度障害者医療助成費は、医療費に係

る助成額などでございます。 

 目７障害福祉費は、みきの路に係る運営

委託料や各種障害福祉サービスに係る給

付費などでございます。 

 １２２ページ、項３生活保護費、目１生

活保護総務費は、生活保護システムに係る

委託料、目２扶助費は、生活保護費などで

ございます。 

 以上、保健福祉部の生活支援課、障害福

祉課、国保年金課が所管いたしております、

令和２年度一般会計歳入歳出予算につい

ての補足説明とさせていただきます。 

○森西正委員長 続いて、平井保健福祉部

理事。 

○平井保健福祉部理事 それでは、議案第

１号、令和２年度摂津市一般会計歳入歳出

予算のうち、保健福祉部の保健福祉課と高

齢介護課が所管しております事項及び令

和２年度より教育委員会に設置が予定さ

れている出産育児課に係る事項につきま

して、目を追って、その主なものについて、

補足説明をさせていただきます。 

 まず、歳入でございますが、予算書２８

ページ、款１３分担金及び負担金、項１負

担金、目１民生費負担金は、老人保護施設

入所負担金でございます。 

 ３０ページ、款１４使用料及び手数料、

項１使用料、目２民生使用料は、ちびっこ

広場用地使用料と地域福祉活動支援セン

ター用地使用料でございます。 

 ３４ページ、款１５国庫支出金、項１国

庫負担金、目１民生費国庫負担金のうち、

低所得者保険料軽減負担金でございます。 

 ３６ページ、項２国庫補助金、目３衛生

費国庫補助金は、３９ページのがん検診推

進事業補助金と風疹対策のための予防接

種事業費補助金及び母子健診情報に係る

システム改修のための母子保健総合支援

補助金でございます。 

 ４０ページ、款１６府支出金、項１府負

担金、目１民生費府負担金は、民生児童委

員協議会負担金や民生委員推薦会負担金、

低所得者保険料軽減負担金及び助産施設

負担金でございます。 

 ４２ページ、項２府補助金、目２民生費

府補助金は、地域福祉・高齢者福祉交付金

や老人クラブ活動等社会活動促進事業補

助金などでございます。 

 ４４ページ、目３衛生費府補助金は、予

防接種事故救済等対策費補助金や保健事

業費補助金、自殺対策強化事業補助金、予

防接種事業費補助金でございます。 

 ５４ページ、款２０諸収入、項３貸付金

元利収入、目４三次救命救急センター貸付

金元利収入は、大阪府三島救命救急医療セ

ンターへの貸付に係る元利収入でござい

ます。 

 項４雑入、目２雑入は、５７ページの各

種健診や予防接種に係る自己負担金、老人

緊急通報利用料及び５９ページの各種予

防接種負担金や産後ケア自己負担金など

でございます。 

 続きまして、歳出でございますが、１０

４ページ、款３民生費、項１社会福祉費、

目１社会福祉総務費は、社会福祉関係団体

に対する補助金や地域福祉活動支援セン

ターに係る委託料、高齢者福祉システム改

修委託料などでございます。 

 １０６ページ、目２老人福祉費は、各種

老人福祉サービスに係る委託料やシルバ

ー人材センターに対する補助金及び高齢
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者民間賃貸住宅家賃助成費などでござい

ます。 

 １１４ページ、項２児童福祉費、目１児

童福祉総務費は、出産育児課の会計年度任

用職員の報酬などでございます。 

 １２２ページ、款４衛生費、項１保健衛

生費、目１保健衛生総務費は、保健センタ

ー管理委託料、休日小児急病診療所管理委

託料及び三島救命救急センター負担金な

どでございます。 

 １２４ページ、目２予防費は、各種健診

や予防接種に係る委託料などでございま

す。 

 １２６ページ、目３母子衛生費は、出産

育児課の各種健診事業や産後ケア業務の

委託料などでございます。 

 以上、保健福祉部の保健福祉課と高齢介

護課及び教育委員会に設置が予定されて

いる出産育児課が所管いたしております

令和２年度一般会計歳入歳出予算につい

ての補足説明とさせていただきます。 

○森西正委員長 松方市民生活部長。 

○松方市民生活部長 議案第１号、令和２

年度摂津市一般会計予算のうち、市民生活

部に係ります主なものについて、目を追っ

て、補足説明をさせていただきます。 

 まず、歳入から説明させていただきます。 

 令和２年度摂津市一般会計予算書３０

ページ、款１４使用料及び手数料、項１使

用料、目１総務使用料は、コミュニティプ

ラザ、別府コミュニティセンター、文化ホ

ール及び体育施設の使用料などでござい

ます。 

 目３衛生使用料のうち、市民生活部に係

るものは、斎場使用料及び葬儀会館使用料

などでございます。 

 ３２ページ、項２手数料、目１総務手数

料のうち、市民生活部に係るものは、戸籍

手数料、住民票手数料及び印鑑証明手数料

などでございます。 

 目２衛生手数料のうち、市民生活部に係

るものは墓地手数料でございます。 

 ３４ページ、目３農林水産業手数料のう

ち、農業委員会手数料は、土地現況証明手

数料でございます。 

 ３６ページ、款１５国庫支出金、項２国

庫補助金、目１総務費国庫補助金のうち、

戸籍住民基本台帳費補助金は、個人番号カ

ードの交付事務に係る補助金でございま

す。 

 ４０ページ、項３委託金、目１総務費委

託金のうち、戸籍住民基本台帳費委託金は、

中長期在留者と特別永住者に係る住居地

届出等事務に係る委託金でございます。 

 ４２ページ、款１６府支出金、項２府補

助金、目１総務費府補助金のうち、権限移

譲交付金は、ＮＰＯ法人の設立認証等及び

旅券発給事務の権限移譲に係る交付金で

ございます。 

 ４６ページ、目４農林水産業費府補助金

のうち、農業委員会費補助金は、農業委員

会に係る農業委員会交付金でございます。

また、農業振興費補助金は、農業地域力創

造推進事業費補助金及び多面的機能支払

交付金でございます。 

 目５商工費府補助金は、消費生活相談に

係る地方消費者行政活性化交付金などで

ございます。 

 ４８ページ、項３委託金、目１総務費委

託金のうち、戸籍住民基本台帳費委託金は、

人口動態調査に係る事務委託金でござい

ます。 

 ４８ページ、款１７財産収入、項１財産

運用収入、目１財産貸付収入のうち、市民

生活部に係るものは、摂津市商工会への建

物貸付収入でございます。 
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 ５０ページ、款１９繰入金、項２基金繰

入金、目４墓地管理基金繰入金は、市営墓

地の管理経費に充当するために繰り入れ

するものでございます。 

 ５２ページ、款２０諸収入、項３貸付金

元利収入、目２中小企業事業資金融資預託

金収入は、市内の金融機関に預託しており

ます元金収入でございます。 

 ５６ページ、項４雑入、目２雑入のうち、

市民生活部に係ります主なものは、文化ホ

ール入場料、摂津音楽祭審査料等、市民農

園利用料及び南千里丘分室入居者負担金

などでございます。 

 続きまして、歳出を説明させていただき

ます。 

 ７６ページ、款２総務費、項１総務管理

費、目６都市交流費は、都市交流及び国際

交流に係る経費などでございます。 

 ８０ページ、目１３自治振興費は、地区

振興委員報酬金、摂津まつり振興会補助金、

及び地域活性化事業補助金などでござい

ます。 

 目１４文化振興費は、文化ホールや市民

ルームの管理運営に係る指定管理料及び

音楽祭運営委託料などでございます。 

 ８２ページ、目１５コミュニティプラザ

費は、コミュニティプラザの管理運営に係

る指定管理料、修繕料及び市民公益活動補

助金などでございます。 

 ８４ページ、目１６コミュニティセンタ

ー費は、会計年度任用職員報酬、別府コミ

ュニティセンターの管理運営に係る指定

管理料及び修繕料などでございます。 

 ９０ページ、項３戸籍住民基本台帳費、

目１戸籍住民基本台帳費は、戸籍住民基本

台帳事務に係る経費のほか、窓口業務委託、

個人番号カード交付事務などに係る経費

でございます。 

 １００ページ、項７保健体育費、目１保

健体育総務費は、スポーツ推進委員活動事

業に係る委員報酬などでございます。 

 １０２ページ、目２体育振興費は、市長

杯総合スポーツ大会等に係る委託料、地区

市民体育祭実施に係る補助金、本年に開催

されます東京オリンピック・パラリンピッ

クの機運を捉えた記念事業としてのアス

リートスポーツ教室開催委託料などでご

ざいます。 

 目３体育施設費は、市内体育施設維持管

理運営に係る指定管理料、修繕料及び（仮

称）新味舌体育館建設工事費などでござい

ます。 

 １３０ページ、款４衛生費、項１保健衛

生費、目７斎場費は、斎場及び葬儀会館の

指定管理料などでございます。 

 目８墓地管理費は、市営墓地３か所の管

理に係る経費でございます。 

 １３６ページ、款５農林水産業費、項１

農業費、目１農業委員会費は農業委員会運

営に係る経費で、農業委員会委員報酬など

でございます。 

 １３８ページ、目３農業振興費は、農園

管理指導委託料、農業振興会補助金、花と

みどりの補助金及び農業祭実行委員会補

助金などでございます。 

 １４２ページ、款６商工費、項１商工費、

目２商工振興費は、商工業活性化対策事業

補助金、企業立地奨励金及びスクラッチカ

ード交付金などでございます。 

 目３消費対策費は、消費生活相談ルーム

における相談業務及び消費者啓発に係る

経費などでございます。 

 以上、令和２年度摂津市一般会計予算の

うち、市民生活部に係ります歳入歳出予算

の補足説明とさせていただきます。 

○森西正委員長 山田環境部長。 
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○山田環境部長 議案第１号、令和２年度

摂津市一般会計予算のうち、環境部に係る

部分につきまして、目を追って、主なもの

について、補足説明をさせていただきます。 

 まず、歳入でございますが、３２ページ、

款１４使用料及び手数料、項２手数料、目

２衛生手数料のうち、環境部に係るものは、

狂犬病予防法に定める飼犬の登録及び狂

犬病予防接種の注射済票交付に係る飼犬

登録手数料、動物の死体処理に係る汚物処

理手数料、一般廃棄物の焼却及び臨時ごみ

等の収集運搬処分等に係る塵芥処理手数

料、し尿処理及び浄化槽汚泥の処分に係る

し尿処理手数料並びに鳥獣の飼養登録の

事務に係る鳥獣登録手数料でございます。 

 ４４ページから４６ページ、款１６府支

出金、項２府補助金、目３衛生費府補助金

のうち、環境部に係るものは、保健衛生費

補助金のうち、所有者不明動物死体処理交

付金及び公害対策並びに浄化槽の設置等

に関する事務に対する権限移譲交付金で

ございます。 

 ５０ページ、款１９繰入金、項２基金繰

入金、目３環境基金繰入金は、環境関連事

業に対する環境基金からの繰入金でござ

います。 

 ５６ページ、款２０諸収入、項４雑入、

目２雑入のうち、環境部に係るものは資源

ごみ売却収入等でございます。 

 次に、歳出でございますが、１２８ペー

ジ、款４衛生費、項１保健衛生費、目４環

境衛生費は、動物死体処理及び衛生害虫等

の駆除に係る委託料などでございます。 

 目５公害対策費は、地盤沈下一級水準測

量及び水質及び大気の測量分析、自動車騒

音の分析、評価の委託料などでございます。 

 目６環境政策費は、地球温暖化対策地域

計画策定業務委託料のほか、環境美化ボラ

ンティア制度登録者へ配付するジャンパ

ーの製作費用、ごみ減量化環境絵画展の入

賞作品をパッカー車に掲示するための印

刷製本費などでございます。 

 １３２ページ、款４衛生費、項２清掃費、

目１清掃総務費は、一般廃棄物の収集運搬

焼却に係る人件費などでございます。 

 目２塵芥処理費は、ごみ及び再生資源の

収集運搬等に係る委託料のほか、一般廃棄

物の広域処理に伴う施設整備費負担金な

どでございます。 

 １３４ページ、目３し尿処理費は、し尿

及び浄化槽汚泥の収集運搬及び処理に係

る経費でございます。 

 目４環境センター費は、焼却施設の運転

維持管理に係る経費でございます。 

 以上、環境部に係る歳入歳出予算の補足

説明とさせていただきます。 

○森西正委員長 説明が終わり、質疑に入

ります。 

 香川委員。 

○香川良平委員 おはようございます。そ

れでは、質問をさせていただきます。 

 まず、文化スポーツ課で３点ございます。 

 質問番号１番、一般会計予算書３１ペー

ジの青少年運動広場使用料３４０万円に

ついて、お聞きします。昨年度と比較して

３０万円の減額となっております。恐らく

前回の定例会で青少年運動広場条例の一

部改正で、照明使用料を下げたことに関係

があると思いますが、減額の理由について

お聞かせをください。 

 次に、質問番号２番、予算概要４２ペー

ジ、東京オリンピック・パラリンピック記

念事業についてお聞きします。さきの代表

質問でもありましたが、その際は、この事

業開催に対する思いなどを説明されたと

いう認識でございます。この予算審査に係
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る委員会では、中身の部分を聞いていきた

いと思います。アスリートスポーツ教室開

催委託料について４８１万７，０００円と

ありますが、どういったところに委託をさ

れているのか、お聞かせください。 

 続きまして、質問番号３番、予算概要４

２ページ、体育施設維持管理事業について

お聞きします。修繕料２，３３５万４，０

００円の内容についてお聞かせください。 

 続きまして、市民課で５点あります。 

 質問番号４番、一般会計予算書３１ペー

ジ、斎場用地使用料４万２，０００円と、

葬儀会館用地使用料２，０００円について

お聞きします。それぞれどのような内容な

のかをお聞かせください。 

 続きまして、質問番号５番、予算書４３

ページ、権限移譲交付金２５５万３，００

０円についてお聞きします。昨年と比べて

約６０万円増額しております。増額となっ

た理由についてお聞かせください。 

 続きまして、質問番号６番、予算概要７

０ページ、葬儀会館管理運営事業の土地借

上料４５６万円についてお聞きします。昨

年と比べて２４万円減額となっておりま

す。減額となった理由についてお聞かせい

ただきたいと思います。 

 続きまして、質問番号７番、予算概要７

０ページ、葬儀会館駐車場整備工事につい

てお聞きします。今年度、利用者の利便性

向上に向け、南側駐車場の舗装工事を行う

とのことですが、工事のスケジュール等を

お聞かせいただきたいと思います。 

 続きまして、質問番号８番、予算概要７

０ページ、葬儀会館管理運営事業の庁用器

具費についてお聞きします。当初予算主要

事業一覧を見ますと、さまざまな人数規模

の葬儀に対応できるよう可動式パーテー

ションを導入するとのことですが、改めて

詳しい内容についてお聞かせをいただき

たいと思います。 

 続きまして、環境業務課、２点ございま

す。 

 質問番号９番、予算書５７ページ、ペッ

トボトル拠出金２００万円についてお聞

きします。前年と比べて約３分の１となっ

ているわけでありますが、減額の理由につ

いて教えてください。 

 次に、質問番号１０番、予算概要７２ペ

ージ、車両管理事業の機械器具費８４８万

１，０００円についてお聞きします。これ

は昨年なかった項目です。内容についてお

聞かせください。 

 続きまして、自治振興課、２点あります。 

 質問番号１１番、予算概要２４ページ、

自治活動推進事業の地域活性化事業補助

金についてお聞きします。前年と比べて若

干ふえておるわけでありますが、増額とな

った理由についてお聞かせをください。 

 続きまして、質問番号１２番、予算概要

２８ページ、コミュニティプラザ管理事業

の修繕料２，５０９万９，０００円につい

てお聞きします。前年と比べて大幅に増額

となっております。増額の理由についてお

聞かせください。 

 続きまして、高齢介護課、１点です。 

 質問番号１３番、予算概要４８ページ、

介護予防・ふれあい事業の高齢者交流入浴

委託料についてお聞きします。この事業の

内容についてお聞かせをいただきたいと

思います。 

 続きまして、障害福祉課、１点です。 

 質問番号１４番、補正予算書６ページの

市立みきの路運営事業の繰越明許費につ

いてお聞きします。１，０２０万８，００

０円が繰り越しとなりますが、その理由に

ついてお聞かせをいただきたいと思いま
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す。 

 続きまして、産業振興課、５点あります。 

 質問番号１５番、予算概要８０ページ、

中小企業育成事業の企画展示ブース借上

料についてお聞きします。これは代表質問

でもお聞きしましたが、もう少し詳しく聞

きたいと思います。ＭＯＢＩＯの展示ブー

スを１０ブース借り上げるとのことです

が、例えばですけれども、募集以上の申し

込みがあった場合など、選考方法はどのよ

うにするのか、どうお考えなのか、お聞か

せをいただきたいと思います。また市内業

者への周知方法をあわせてお聞かせをく

ださい。 

 続きまして、質問番号１６番、予算概要

８０ページ、創業支援事業の創業促進補助

金についてお聞きします。どのような内容

の補助金なのかをお聞かせいただきたい

と思います。 

 続きまして、質問番号１７番、予算概要

８０ページ、創業支援事業の一時保育委託

料についてお聞きします。このサービスの

内容についてお聞かせをください。 

 続きまして、質問番号１８番、予算概要

８０ページ、中小企業育成事業の大学連携

調査研究委託料についてお聞きします。ど

のような内容なのかというのを１回目で

お聞きしたいなと思います。 

 続きまして、質問番号１９番、予算概要

８２ページ、消費生活相談ルーム事業の機

械器具費についてお聞きします。前年と比

べ大幅に増額となっております。増額の理

由についてお聞かせください。 

 続きまして、生活支援課、１点ございま

す。 

 質問番号２０番、予算概要６２ページ、

生活保護事業についてお聞きします。これ

は前年と同額の予算計上となっておりま

す。金額の根拠と生活保護費受給者の推移

についてお聞かせをいただきたいなと思

います。 

 続きまして、質問番号２１番、出産育児

課で２点あります。 

 質問番号２１番、予算概要６６ページ、

子育て世代包括支援事業についてお聞き

をしたいなと思います。産前産後サポート

委託料、産後ケア業務委託料、産婦健診委

託料、これ多分全部新規の事業と認識して

おるんですが、この三つの事業の内容につ

いて１回目お聞きしたいなと思います。あ

わせて庁用器具費に２５０万円予算計上

されていますが、これについても、中身に

ついてお聞かせいただきたいなと思いま

す。 

 次に、質問番号２２番、同じく予算概要

６６ページ、予防接種管理事業についてお

聞きします。令和２年度から予防接種にロ

タウイルスワクチンを追加することだと

認識しております。このワクチンを追加す

ることになった経緯について１回目お聞

きしたいなと思います。＾ 

 １回目は以上です。 

○森西正委員長 それでは、順次答弁をお

願いします。 

 松本課長。 

○松本文化スポーツ課長 それでは、香川

委員の文化スポーツ課にあります３点の

ご質問にお答えいたします。 

 まず、質問番号１番、青少年運動広場の

ことですけれども、委員がおっしゃいます

ように、この減額につきましては１２月の

議会で可決をいただきました摂津市青少

年運動広場条例の一部改正によるもので

ございます。昨年までの３年間の平均の決

算ベースでいきますと、約４７０万円の歳

入となっておりまして、条例改正に伴いま
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して、青少年運動広場の使用料２００万円、

照明使用料１４０万円として予算計上さ

せていただいております。 

 質問番号２番、東京オリンピック・パラ

リンピック記念事業の委託料についてと

いうことですけれども、本市は、こうした

教室を開催するに当たりまして、野球、バ

ドミントンなどの一流選手との幅広いパ

イプというのは持ち合わせてございませ

ん。ただ、今年度から体育施設は株式会社

エスエスケイ、温水プールはシンコースポ

ーツ大阪株式会社といった企業が指定管

理者となってございます。スポーツ関連の

民間企業ならではのこうした一流選手と

のパイプですとか、あるいは各種教室の実

施の経験といった部分を最大に活用して、

また本市として求めている子どもに夢を

与えて、貴重な体験を可能にできる特定の

講師に依頼すべく、特命で温水プールはシ

ンコースポーツ大阪株式会社、ほかは株式

会社エスエスケイに委託できればなと考

えてございます。 

 質問番号３番、体育施設維持管理事業の

修繕料ですけれども、来年度ならではの修

繕として主立ったものは味生体育館のエ

レベーターの修繕、同じく味生体育館の集

会室及びトレーニングルームのエアコン

の修繕、あとキュービクルの改修、ほかに

くすの木公園テニスコートのフェンスの

修繕等々を想定しております。 

 いずれも新規に設置するものではなく

て老朽化や故障により修繕を行うものと

なってございます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 千葉課長。 

○千葉市民課長 それでは、市民課に係り

ます質問番号４番の斎場用地使用料と葬

儀会館用地使用料の内容についてお答え

します。 

 まず斎場用地使用料につきましては、関

西電力の電柱及び地中線、またＮＴＴの電

話柱の設置に係る使用料となります。行政

財産使用許可申請の手続を経た上で設置

され、歳入として予算計上させていただい

ております。同様に葬儀会館用地使用料に

つきましては、関西電力の電柱の設置に係

る使用料となりまして、行政財産使用許可

申請の手続を経た上で設置され、同じく歳

入として予算計上させていただいており

ます。 

 続きまして、歳入の質問番号５番の権限

移譲交付金が大幅に増額となっている理

由についてお答えします。平成３０年４月

から１件当たりの処理時間が変更となり

ました。さらに大阪府の証紙が平成３０年

９月３０日をもって廃止されたため、１０

月１日以降に交付があった旅券につきま

しては、１件当たりの処理時間、単価が変

更となったことにより、大幅に増額になり

ました。続きまして、質問番号６番、葬儀

会館管理運営事業の土地借上料が下がっ

ている理由につきまして、お答えします。 

 葬儀会館利用者用の立体駐車場の土地

借上料につきましては、平成２４年度から

年額４８０万円でございました。こちらに

つきまして、路線価、評価額、税負担を考

慮した上で、地権者と協議を行い減額をさ

せていただきました。 

 続きまして、質問番号７番、同じく葬儀

会館の駐車場工事のスケジュールでござ

いますけれども、こちらにつきましては、

昨年度空調工事を実施しましたけれども、

比較的葬儀の件数が落ちつく９月から１

１月ぐらいにかけて駐車場整備を考えて

おります。 

 続きまして、質問番号８番、葬儀会館の
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庁用器具費は、パーテーションの予算を計

上させていただいておりまして、現状、２

階の椅子につきまして、左右５席、掛ける

６列、椅子の数としては計６０席設置して

おりますけれども、葬儀の小規模化により

まして、参列者が式場の広さと比較し、少

ない場合が増加しております。そのため２

階式場に可動式のパーテーションを６枚

導入するということで小規模葬儀に対応

するため、計上させていただいております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 安田次長。 

○安田環境部次長 それでは、環境業務課

に係ります２点のご質問にお答えさせて

いただきます。 

 質問番号９番、ペットボトル拠出金減額

の理由でございます。 

 ペットボトル拠出金につきましては、ペ

ットボトルの搬入量に応じて算定される

有償入札拠出金と再商品化に要した費用

について、きれい、少ないの市町村貢献度

に応じて支払われる合理化拠出金がござ

います。中国の廃プラスチック輸入禁止に

よる引き取り価格の影響もございますが、

本市におきましては昨年度ペットボトル

圧縮こん包機の故障により機械更新まで

の間、回収業者への搬出ができず、リサイ

クルプラザ内で一定期間保管しておりま

した。現在は、機器の更新により順次事業

者へ搬出しているところでございますが、

長期間保管していたことで質の劣化も考

えられることから拠出金の低下が見込ま

れるものでございます。 

 続きまして、質問番号１０番、車両管理

事業の機械器具費の内容でございます。こ

ちらにつきましては、パッカー車両１台を

購入するもので平成１７年度に購入しま

したパッカー車について相当数の年数が

経過しておりますことから老朽部品の取

りかえ費用や今後の修繕発生費用を踏ま

えて車両の買いかえを行うものでござい

ます。 

 以上になります。 

○森西正委員長 丹羽課長。 

○丹羽自治振興課長 質問番号１１番、予

算概要２４ページ、自治活動推進事業にお

ける地域活性化事業補助金の増額の理由

について、ご説明させていただきます。 

 令和２年度の地域活性化事業補助金予

算額は９２４万円で、令和元年度当初予算

額から１２万円の増額となっております。

増額の理由といたしましては、健都などの

新しいマンションの開発等により自治会

の世帯数が昨年度より１，０００世帯ふえ

るということを見越して積算したもので

ございます。 

補助金の算出方法につきましては、摂津

市地域活性化事業補助金交付要綱により

一連合自治会につき均等割３５万円及び

世帯割として１世帯当たり１２０円を加

えた額で算出させていただいております。

令和２年度につきましては、世帯割を昨年

度よりも１，０００世帯多く積算しており、

そのため１２万円の増額となっておりま

す。 

 続きまして、質問番号１２番、予算概要

２８ページ、コミュニティプラザ管理事業

の修繕料の増額について、ご説明させてい

ただきます。コミュニティプラザは平成２

２年７月に開館後、間もなく１０年が経過

することとなります。降雨量が多いときに

は、施設内で漏水が生じており調査を実施

いたしました。調査の結果、決定的な漏水

の原因は判明することはできませんでし

たが、主に経年劣化、また平成３０年度の

大阪北部地震、台風２１号の影響も受けて
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いるとの調査結果でございました。 

今後、建物の長寿命化を図る上で早期の

漏水対策は必須でございます。漏水の原因

と思われる可能性が高い箇所の重点的な

修繕を行うために予算計上をさせていた

だいております。 

令和元年度の修繕料予算額２５０万円

から２，２５９万９，０００円増となりま

して、２，５０９万９，０００円を予算計

上させてさせていただいております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 荒井課長。 

○荒井高齢介護課長 質問番号１３番、介

護予防・ふれあい事業の高齢者交流入浴に

ついて、内容をご説明いたします。 

 この事業は、安威川以南地域にございま

す特別養護老人ホーム３か所において、６

５歳以上の方を対象に入浴サービスを実

施するものでございます。これまでは、高

齢者ふれあい入浴事業として、安威川以北

地域は、公衆浴場１か所で、安威川以南地

域では、特別養護老人ホーム２か所の交替

でそれぞれ月１回実施してまいりました。

このたび事業を再編し、公衆浴場のない安

威川以南地域の特別養護老人ホームにご

協力いただいて、２か所で週１回、１か所

で月１回、施設の浴場を開放し、６５歳以

上の方が無料で利用できるよう新たな事

業を設定したものでございます。 

○森西正委員長 森川課長。 

○森川障害福祉課長 質問番号１４番、補

正予算書６ページ、市立みきの路運営事業

１，０２０万８，０００円の繰越明許費に

ついてでございますが、みきの路は、平成

１４年に開設しており、現在１８年ほどが

経過をしております。このことから、建物

の経年劣化が進んでおり、特に空調及び給

湯設備に関しましては、不具合も発生して

いる状況であります。そのため、空調及び

給湯設備の改修を行うべく、令和元年度に

おいて設計を行っておりますけれども、今

回この設計委託業務に関して、令和元年度

中の設計完了が見込めず、繰越明許費の補

正をお願いするものであります。 

○森西正委員長 吉田部参事。 

○吉田市民生活部参事 それでは、香川委

員の産業振興課に係ります５点のご質問

についてお答えしたいと思います。 

 まず、予算概要８０ページ、中小企業育

成事業の企業展示ブース借上料、質問番号

１５番でございますが、まず企業展示ブー

スの事業は、ものづくりビジネスセンター

大阪で、摂津ものづくり企業展で１０ブー

スを展示するんですけれども、募集がそれ

以上であったときはどうするのかという

ご質問でございますが、まず展示会を参加

するに当たって、その期間、商品のプレゼ

ンを予定しております。商品のプレゼンに

しっかり出ていただくというのが基本に

なりますので、そこが難しくなってくると、

その事業所は少し難しいのかなと思って

おります。また、今回展示会に出展するの

を促していくという趣旨でございますの

で、経験が浅いところが優先になると考え

ております。出展経験が豊富な事業所が漏

れてしまうようなことがございましたら、

ものづくりビジネスセンター大阪は常設

展示というのをやっておりますので、そち

らに展示していただくことを促していけ

たらと考えております。 

 周知方法に関しましては、まず広報やホ

ームページでブースの募集を周知する予

定にしております。また、日ごろ中小企業

の支援をされています商工会にもご相談

させていただいて、こういう事業をするの

で、参加をお願いできる企業にお声がけし
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ていただいたり、摂津優品（せっつすぐれ

もん）の事業所の方にもお声がけをさせて

いただきたいなと考えております。 

 引き続きまして、質問番号１６番、予算

概要８０ページの創業支援事業の補助金

の中身でございますが、市内で飲食店を創

業する個人または新たに設立した法人に

対し、本市が月額５万円を上限に賃借料の

２分の１を半年間補助する制度でござい

ます。テナント賃借料の補助を交付するこ

とにより、市内での創業を促進して、定着

を図っていきたいと考えております。 

 また、商業地域での創業により、商業団

体への加入をしていただくことで、地域へ

の参入を目的としておりますので、商業団

体に加入する事業所に関しましては、さら

に半年間の補助を考えており地域振興、商

業振興を考えている状況でございます。 

 続きまして、質問番号１７番、予算概要

８０ページ、創業支援事業の一時保育の予

算の中身についてでございますが、創業関

係の講座を受けていただく子育て中の女

性の方等を想定しておりまして、その一時

保育の予算を計上しております。一時保育

の委託先といたしましては、市内の保育サ

ービスを担っていただいているＮＰＯ法

人で、時間単価１，０８０円、３時間程度

を想定し、スタッフ６名で計上しておる状

況でございます。 

 続きまして、質問番号１８番、予算概要

８０ページ、中小企業育成事業の大学連携

調査研究委託料の中身についてでござい

ますが、大学と連携することで、大学生の

視点を生かした市内の産業の魅力を発信

し、市内事業者や店舗などをＰＲすること

で、本市の魅力を斬新な形で発信できるの

ではないかと考えております。具体的な一

例ではございますが、昨年度、摂津優品（せ

っつすぐれもん）の中小企業を取材してい

ただいた大学生が冊子をつくっていただ

くことで、「ａｎｏｔｈｅｒ ｓｅｔｔｓ

ｕ」という冊子で、地域のテレビ局等で放

映されたりとか、新聞等にも掲載されて、

本市の産業の魅力を中小企業の魅力を発

信できたのではないかというふうに考え

ております。このように、大学生の視点を

生かしながら、本市の産業を発信する手法

として、本事業を進めてまいりたいと考え

ております。 

 質問番号１９番、予算概要８２ページ、

消費生活相談ルーム事業の機械器具費の

増額の理由でございますが、この機械器具

費は特殊詐欺の防止に有効と考えられる

迷惑電話防止電話録音装置の購入費でご

ざいます。昨年になりますけれども、特殊

詐欺の被害は大阪府の状況で、令和元年１，

８０７件、２５億１，０００万円というよ

うな被害がありまして、ここ数年同様の水

準になっております。この特殊詐欺の被害

をできるだけ防止するということが一定

有効であるというような新聞報道もござ

いますので、特殊詐欺電話防止電話録音装

置に関しまして、購入することで、この特

殊詐欺の被害をできるだけ防止できるの

ではないかと大幅に増額させていただい

た状況でございます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 山下課長。 

○山下生活支援課長 それでは、質問番号

２０番、予算概要６２ページ、生活保護事

業に係りますご質問、令和２年度生活保護

扶助費額の積算根拠と、あと保護受給者数

の推移につきまして、ご答弁させていただ

きます。 

 答弁の順序が前後することになります

が、先に受給者数の推移につきましてご説
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明させていただきます。 

 まず、平成２９年度の平均被保護受給者

数は１，５８９人、平成３０年度は、１，

５６８人、今年度におきましては、４月か

ら１月までの平均で１，５５９人となって

おります。ということで、やや微減傾向と

いうところでございます。 

 続きまして、扶助費の積算根拠というこ

とでございますが、生活保護費につきまし

ては、受給者の世帯状況、世帯構成とかに

もよりますが、そういった状況によって人

それぞれでございますので、一人当たり幾

らという積算根拠というのは、立てにくい

ということで、過去数年の給付実績をベー

スに積算しているところでございます。特

に先ほど受給者数は微減と申しましたが、

平均被保護受給世帯数は、多少増加傾向に

ございます。ということで、そういった要

件もあり、また平成３０年１０月から３年

間かけて生活保護費の基準改定が行われ

ているところでございますが、また令和２

年１０月にも実施される予定でございま

すので、まだ詳しい情報を国から提供は受

けていないんですけれども、３年間で最大

５％以内の減額幅でございますので、それ

も積算の根拠に加えております。 

 また、最近の傾向としまして、医療扶助

費の増大が見込まれております。これは高

齢世帯の増加というのが一因になってい

ますが、そういった種々の様子を総合的に

勘案しまして、昨年度と同額の扶助費を予

算計上させていただいたところでござい

ます。 

 以上です。 

○森西正委員長 有場課長。 

○有場保健福祉課長 それでは、出産育児

課に係りますご質問にお答えします。 

 質問番号２１番、予算概要６６ページ、

子育て世代包括支援事業についてでござ

います。まず、子育て世代包括支援センタ

ーを令和２年度開設に伴いまして、令和２

年度に新たに三つの新しい事業を立ち上

げてまいりたいと考えております。 

 まず１点目ですが、産前産後サポート事

業につきましては、生後６か月ごろまでの

妊産婦で体調がすぐれないとか、家族から

十分な援助を受けられないなどの理由が

ある場合に、その家庭にヘルパーを派遣し

まして、育児や家事援助などの支援を行う

事業でございます。 

 産後ケア事業でございますが、これにつ

きましては、出産後４か月以内の産婦の方

を対象にしまして、産後鬱などのリスクに

対処するために、医療機関へ宿泊型のショ

ートステイ、通所型のデイケアによる受け

入れを行う事業でございます。 

 それと産婦健診につきましては、産後２

週間目と１か月目の２回、健診を実施する

ことによりまして、産婦の心身の状態の確

認、産後鬱などの早期発見につなげるもの

でございます。 

 目的としましては、妊産婦の心身の状態、

問題があるなら早期に把握して対応する

ための事業でございます。 

 それと庁用器具費、今回２５０万円計上

しております。これにつきましては、ご存

じのとおり６階に新たに出産育児課の執

務スペースをつくるわけですが、この執務

スペースにつきましては、小さなお子様連

れの保護者がいらっしゃいますので、そう

いったことへの配慮や、気軽に立ち寄って

いただけるような、普通の執務スペースと

は違った温かみのあるような場所にした

いという思いもございまして、そこに取り

入れる備品は新たに購入してつくってい

きたいと考えております。 
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 質問番号２２番、同じく予算概要６６ペ

ージでございますが、予防接種管理事業で

ございます。 

 これは、新規でロタウイルスワクチンの

予算計上をしております。ロタウイルスで

ございますが、主に生後３か月から２４か

月の乳幼児が、突然の嘔吐、または下痢な

どの症状が続いて、脱水症状になり、場合

によっては、入院が必要になるという症状

でございます。ロタウイルスワクチンにつ

きましては、今までも任意接種で推奨され

てきましたが、かなり多くの方が受けられ

ていると思います。ただ、今般国で予防接

種法が改正になりまして、ロタウイルス感

染症がＡ類の疾病に位置づけられました。

これにつきましては、令和２年８月１日以

降に生まれた方を対象に、令和２年１０月

１日から定期接種の対象になるというこ

とでございます。それに伴う予算計上をし

ております。 

 以上となります。 

○森西正委員長 香川委員。 

○香川良平委員 ありがとうございます。 

 それでは、２回目の質問をさせていただ

きたいと思います。 

 青少年運動広場の使用料についてでご

ざいます。内容については、理解をいたし

ました。４月から青少年運動広場がリニュ

ーアルオープンします。市民に広く利用し

ていただくことになりますが、稼働率がど

うなるかも気になる部分でして、これまで

の稼働率についてお聞きしたいと思いま

す。できましたら平日と土日を分けてお聞

かせください。 

 次に、アスリートスポーツ教室の委託に

関してでございます。内容についてはおお

むね理解をいたしました。このスポーツ教

室で一流の選手を呼んで、子どもたちに夢

を与え、貴重な体験をしていただくという

ことなんですが、１回目、桑田真澄さんに

守備練習やバッティング練習などワンポ

イントを指導をしていただくという内容

になっているんですけれども、このスポー

ツ教室を行う上で、本市がどういうふうに、

やってもらう内容を市でお願いをしてい

るのか。それとも委託している業者にある

程度任せているのか、教室で行う内容につ

いてどういうふうに決めたのかという部

分をお聞かせいただきたいなと思います。 

 次に、体育施設維持管理事業の修繕料に

ついてでございます。内容については理解

をいたしました。令和２年度は、味生体育

館等くすの木公園テニスコートの修繕を

実施するとのことでございます。摂津市内

の体育施設は、屋内・屋外幾つもあるわけ

でございますが、修繕に関してどのように

優先順位を立てて計画しているのかとい

う部分をお聞かせいただきたいなと思い

ます。 

 続きまして、市民課の権限移譲交付金に

ついてでございます。 

 内容については理解をいたしました。こ

れはパスポート交付件数が年々増加して

いるとお聞きをしました。ここで聞きたい

のが市民課として、パスポート交付件数が

ふえているというのは、何か取り組んでい

ることがあるのかなと思うんですけれど

も、そういうのがあればお聞かせいただき

たいなと思います。 

 次に、葬儀会館関連事業の土地借上料で

ございます。地権者と協議を行った上で、

２４万円減額になったということです。こ

ういった見直しを行うというのは、大変大

事なことだと思います。ここで聞きたいの

が、今回の見直しを行うに至った経緯につ

いてお聞かせいただきたいなと思います。
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全庁的に契約している物件などの見直し

を行うようにしているのか、それとも市民

課独自で見直しを行ったのかという部分

を教えていただきたいなと思います。 

 次に、葬儀会館駐車場整備事業でござい

ます。 

 スケジュールに関してご答弁いただき

ました。９月から１１月の完了を予定して

いるとのことです。利用者の安全、利便性

向上の観点から予定どおり進めていただ

きますことをお願いいたします。 

 次に、葬儀会館運営事業の庁用器具費に

ついてでございます。 

 可動式パーテーションを導入すること

によって、小規模の葬儀にも対応できると

いうことのご答弁でした。ここで２回目で

お聞きしたいのが、可動式パーテーション

を使った小規模の葬儀にした場合の利用

者の会館の利用料というのは、どのように

変わっていくのかという部分をお聞かせ

いただきたいなと思います。 

 続きまして、環境業務課の車両管理事業

の機械器具費についてでございます。 

 令和２年度は、パッカー車を購入すると

いうことでおおむね理解をいたしました。

このパッカー車を購入する場合であった

りの計画はどういうふうに立てているの

かなという部分が気になるところでして、

今ご答弁で平成１７年のパッカー車とい

うことで、パッカー車の耐用年数等の計画

の部分、修繕計画と購入計画というのはき

ちっと計画して立てているのかなという

部分が気になる部分でして、その辺のご答

弁をいただきたいなと思います。 

 次に、自治振興課の部分でございます。 

 地域活性化事業補助金について、令和２

年度、１，０００世帯、千里丘新町で１，

０００世帯がふえるという見込みで予算

計上というご答弁でした。この千里丘新町

の１，０００世帯が自治会に入るというの

は、これは確定なんですか。千里丘新町の

マンションの戸数等を把握していないん

ですけれども、１，０００世帯というご答

弁を聞いて多いなというふうに思ったの

で、これは確定の数字なんですか、その辺

ご答弁いただきたいなと思います。 

 コミュニティプラザ管理事業でござい

ます。修繕料ですね、コミュニティプラザ

はオープンから１０年たつということで、

普通の屋上防水をするのかなというふう

に思っていたんですけれども、漏水もして

いるということですので、早急な対応、対

策を講じていただきたいなと思います。漏

水対策は、原因箇所の特定等難しく費用も

高額になったりするというふうに聞きま

すので、金額の部分も気になるところです

ので、その内容についてお聞かせいただき

たいなと思います。 

 続きまして、高齢介護課です。 

 高齢者交流入浴委託料ですが、内容につ

いてはおおむね理解をいたしました。今ま

で月１回だったのを週１回にふやす、拡充

するということですが、金額の部分が気に

なるところでして、予算が８８万７，００

０円計上しておりますけれども、市と特別

養護老人ホームが契約しているというこ

とですね。１回につき、いくらという契約

なのか、それとも利用者がふえて、利用者

の数によって金額が変わってくるのか、そ

の辺を教えていただきたいなと思います。 

 次に、障害福祉課です。 

 市立みきの路運営事業でございます。事

業の内容については、理解をしております。

繰り越しになった理由について、設計がお

くれているということでしたが、おくれて

いる理由について、２回目お聞きしたいな
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と思います。 

 次に、産業振興課です。 

 中小企業育成事業の企画展示ブース借

上料についてです。選考方法についてご答

弁いただきました。内容については、理解

をいたしました。ぜひ、ＭＯＢＩＯの展示

会、それを通じて大阪府と連携して、産業

のまち摂津を全国に発信していただくこ

とを要望して、この質問は終わります。 

 続きまして、創業支援事業の創業促進補

助金についてです。先ほどのご答弁で業種

が飲食店とお聞きしました。業種を飲食店

と限定にした経緯について教えていただ

きたいなと思います。 

 次に、一時保育委託料についてです。平

成３１年度の予算概要を見ていますと、金

額は同じでしたか、覚えていないんですけ

れども、昨年の実績はまだ出ていないです

か。その辺も気になる部分でして、どれぐ

らい利用するのかなというのが気になる

ので、過去の実績等わかる範囲で教えてい

ただきたいなと思います。 

 続きまして、大学連携調査研究委託料に

ついてでございます。令和２年度、委託料

を予算化しているということは、また新し

い冊子等をつくっていくというふうに思

うんですけれども、今後の展開について、

お答えできる範囲でお聞かせをいただき

たいなと思います。 

 続きまして、消費生活相談ルーム事業の

機械器具費ですね。ご答弁いただきまして、

内容についてはわかりました。この事業、

過去から行っている事業だと認識してい

るんですけれども、今までの実績について

どのようになっているのかというのを聞

かせていただきたいなと思います。 

 続きまして、生活支援課です。 

 生活保護費の受給者の推移についてと、

金額の部分についてご答弁いただきまし

た。金額の部分については、理解をいたし

ました。２回目聞きたいのが平成３１年度

は平均で１，５５９人というご答弁でして、

ここで気になるのが、年齢ごとの人数とい

うのが聞きたいと思うんです。わかる範囲

で結構ですので、２０代、３０代、難しい

ですか。わかりました。では、恐らく２０

代であったり、３０代、４０代の方で受給

者の方がいらっしゃると思うんです。何が

言いたいかといいますと、働いていける世

代だと思うんですね。そういった方に対し

ての市としてどのようにサポートしてい

るのかなという部分が気になる部分でし

て、その辺のご答弁をいただきたいなと思

います。人数は大丈夫です。 

 次に、出産育児課です。 

 子育て世代包括支援事業について、それ

ぞれの新事業についてのご答弁、内容につ

いて教えていただいて、内容についてはお

おむね理解をいたしました。また庁用器具

費についての内容についてもおおむね理

解をいたしました。出産育児課、この４月

から新しい課でやっていくということで

す。ここで聞きたいのが、サービスを一元

化することが目的というふうに思うんで

すけれども、例えばなんですけれども、母

子手帳をもらいにいくときとか、今まで多

分１階だったと思うんですけれども、それ

が６階になったわけでして、そこでこれは

質問なんですけれども、母子手帳をもらい

にいきます。窓口対応をしてもらうわけじ

ゃないですか。次に、これ順番が合ってい

るのかわからないですけれども、子ども手

当の手続とかもあると思うんですね。そう

いった場合は１回窓口に行ったら、そのま

まいろんなことをやらなあかんと思うん

です。そのまま流れ作業といいますか、１
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個の窓口で全部解決できるようになるの

か、それとも担当課が多分違うと思うので、

またあっちの担当課に行ってくださいと

いうふうな流れになるのか、その辺の部分

をご答弁いただきたいなと思います。 

 次に、予防接種管理事業についてでござ

います。ロタワクチンを追加することにな

った経緯について、ご答弁いただきました。

この１０月１日からを対象にするという

ことで、金額の部分、気になるので２回目

聞きたいんですけれども、このロタワクチ

ン、主要事業一覧を見てますと、１，４７

３万８，０００円予算計上しているわけで

あります。１０月から始まって、６か月で

５００人。この人数が合っているのか、そ

もそも大体半年で１，４００万円なので、

１年通したらこれの倍ぐらいになるんか

なと思うんですけれども、このロタワクチ

ンを受けるであろう子どもの人数ですね、

この予算で大体合っているのかという部

分、２回目聞きたいなと思います。 

 以上です。 

○森西正委員長 それでは、答弁をお願い

します。 

 松本課長。 

○松本文化スポーツ課長 それでは、香川

委員の２回目のご質問、３点についてお答

えをさせていただきます。 

 まず質問番号１番、青少年運動広場にお

けます稼働率についてでございますけれ

ども、平日と土日では、利用状況には差が

ございます。全体の稼働率としましては、

３年平均で約４６．３％となっております。

平日ですと３年平均で約３７％、主にグラ

ウンドゴルフなどの利用が多くなってお

ります。土日では約７０％となってござい

まして、利用者は主に軟式野球ですとか、

ソフトボールの利用といったところが多

くなっております。傾向としましては、子

どもたちが活動しやすい日中というとこ

ろはより稼働率が高くなっております。な

お、これらの数字につきましては、雨天、

雨が降っているときは、稼働していないと

いうことをそのまま算出した数値となっ

てございます。 

 質問番号２番、東京オリンピック・パラ

リンピック記念事業の件です。本市としま

しては、せっかくこうした一流選手にお越

しいただくに当たりまして、やはり子ども

たちにとって、遠くで選手がプレイしてい

るというのを見るだけでは正直余り意味

がありませんので、こちらからのオーダー

としましては、必ず子ども一人１回は、選

手と例えばキャッチボールをするとか、ノ

ックを受けるとか、ラリーをするとか、直

接的な触れ合いを必ず設けるということ

を絶対条件という形で考えております。直

接的に接することで、一流選手たちの人柄

に触れて、その考え方やプレイを学んでほ

しい。また子どもたちの記憶に強く残ると

いうことで、将来の子どもたちの体育、徳

育の成長の何か一部になってほしいとい

うことで考えております。 

 質問番号３番、体育施設維持管理事業に

ついてです。市内で文化スポーツ課が所管

する施設としましては、現在体育館三つ、

運動広場も三つ、テニスコート二つ、あと

温水プール、文化ホールとなっております。

これらにおきまして、いろいろ老朽化した

り、故障しているというものを全て一気に

修繕できれば、それにこしたこともないん

でしょうけれども、もちろんそうはいきま

せんので、現在考えられるもの、全てを一

覧にして、緊急性であったり、影響度であ

ったり、設置の時期であったり、費用対効

果などから重要度を勘案しまして、また施
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設からの直接的なヒアリングといったこ

とを交えながら予算の要求を行っており

ます。施設ごとの個別計画といったものに

も、こういった内容を包含しまして、ＦＭ

担当とも連携をとりながら必要に応じて

計画を行ってまいりたいと考えておりま

す。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 千葉課長。 

○千葉市民課長 そうしましたら、市民課

に係ります２回目のご質問にお答えしま

す。 

 まず質問番号５番の権限移譲の件につ

きまして、パスポートの交付件数がふえて

きた理由とどのような取り組みをしてい

るかということにお答えします。 

 こちらにつきましては、市民課の窓口で

平成２６年１月から旅券発給につきまし

て、窓口対応を行ってまいりました。それ

から５年たちまして、かなり市民の方に認

知されてきたのかなということと、去年の

１１月からなんですけれども、パスポート

の受取ブースを増設いたしまして、待ち時

間の短縮を図っております。 

 続きまして、質問番号６番の２回目の質

問にお答えします。こちらにつきましては、

葬儀会館の立体駐車場の土地借上料につ

きまして、その減額を行うに至った経緯と

いうことなんですけれども、こちらにつき

ましては市民課の発案でございます。平成

８年当初につきましては、年額５６５万円

ほどだったんですけれども、それからいろ

いろ協議等を重ねてまいりまして、去年度

の平成３０年度から５％減額の４５６万

円、こちらにつきまして年額４５６万円と

いうことで計上させてもらいました。 

 続きまして、質問番号８番、こちらにつ

きましては、庁用器具費につきまして、会

館の利用料がどのように変わるかという

ことについてお答えします。パーテーショ

ンにつきましては、特に利用料をいただく

つもりはございません。そちらにつきまし

ては、喪主様が、もし使いたいというので

あれば、利用していただこうという、サー

ビスで考えております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 安田次長。＾ 

○安田環境部次長 それでは、環境業務課

に係ります２回目のご質問にお答えさせ

ていただきます。 

 車両管理事業の今後の車両更新につい

ての計画のご質問でございます。現在保有

している車両につきましては。１０年を超

えるものが複数台ございます。運行前の日

常や月末の一斉点検など定期的な整備を

行い、運行を行っているところでございま

す。今後の車両の更新につきましては車両

の状況や今後予定をしております収集委

託の更新、こういったところも見据えなが

ら確保すべき直営台数の検討を進めてま

いりたいと考えております。 

○森西正委員長 丹羽課長。 

○丹羽自治振興課長 それでは、質問番号

１１番、予算概要２４ページ、自治活動推

進事業におけます自治会の加入１，０００

世帯の理由、増額の積算について、ご説明

させていただきます。 

 現在、先ほどもご答弁させていただいた

んですけれども、ローレルスクエア健都

ザ・レジデンスにつきましては、管理業者

の方の協力を得て理事会に、自治会の設立

の要望を上げているところでございます。 

令和２年度につきましては、そのほかに

もマンションの開発がございまして、正雀

ミライモスクエア、リビオ南千里丘、シャ

リオ南千里丘につきましてもローレルス
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クエアと同じように管理業者の方と協力

して自治会の設立に向けて動いていこう

というふうに考えておりまして、今回１，

０００世帯を積算させていただいている

ところでございます。 

 続きまして、質問番号１２番、予算概要

２８ページ、コミュニティプラザ管理事業

の修繕料、漏水工事の内容についてご説明

させていただきます。工事につきましては、

建物のパラペット、ひさしの部分に二つの

クラックがありまして、ここが主な漏水の

原因となる可能性が考えられますことか

らパラペット周りのウレタン防水修繕、シ

ール修繕を今回実施したいと考えており

ます。この修繕料のほかに、修繕に付随し

ます予算といたしまして、漏水修繕工事に

伴う修繕設計委託料２５３万５，０００円、

修繕管理委託料１４０万８，０００円を計

上させていただいているところでござい

ます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 荒井課長。 

○荒井高齢介護課長 質問番号１３番、介

護予防・ふれあい事業の高齢者交流入浴委

託料の積算についてお答えいたします。こ

れにつきましては、１か所につき、１回当

たり８，２００円の定額で委託するもので

ございます。 

 以上です。 

○森西正委員長 森川課長。 

○森川障害福祉課長 質問番号１４番、市

立みきの路運営事業の設計がおくれてい

る理由でありますが、みきの路はご存じの

とおり、２４時間３６５日稼働している障

害者入所施設でありますことから、改修に

当たりましては、入所者の安全を確保する

ことや入所者にできるだけ負担のかから

ない方法を選択する必要があります。また、

費用面におきましても、効率的な改修を行

う必要があることから、さまざまな観点か

らの協議を行っております。そのため、ど

のような作業工程にて、改修を行うことが

最善であるかの検討に時間を要している

状況であります。 

 さらに、みきの路の立地場所が摂津市と

茨木市にまたがっておりますことから、改

修工事を行うに際しまして、複数の許可手

続が必要となってまいります。具体的には、

建築許可手続では大阪府及び茨木市、消防

許可手続には、摂津市消防及び茨木市消防、

また衛生許可手続に関しましては、茨木保

健所の許可が必要と想定をしております。

それぞれの許可申請時に条件を付される

可能性というのも大きく、条件を満たしな

がら手続を進める必要があるため、同時進

行というのができず、結果として時間を要

する状況となっております。このことから

令和元年度中の設計完了が見込めない状

況となっております。 

○森西正委員長 吉田部参事。 

○吉田市民生活部参事 それでは、産業振

興課に係ります２回目のご質問４点につ

いてお答えさせていただきます。 

 質問番号１６番、創業促進補助金に関し

まして、なぜ飲食店に限っているのかとい

うご質問でございますが、現在第２期の産

業振興アクションプラン策定の中で、平成

２１年度から平成２８年度の各市内の事

業所の推移を数字として上げさせていた

だいております。策定の中で、事業所、項

目でいうと、宿泊業と飲食サービス業にな

るんですけれども、その事業所数の減が非

常に大きい、各項目から比べると大きいと

いうような状況もございまして、まず飲食

サービスにさせていただくと考えさせて

いただきました。 
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 質問番号１７番、創業支援事業の一時保

育の実績があったのかということですが、

手元にある資料でございますけれども、実

績は、２日間で未就学児の方が７名という

ことで、一応、創業支援のターゲットの女

性の方に来ていただいていると言えるの

ではないかなと考えております。 

 引き続きまして、質問番号１８番の大学

連携事業の今後の展開でございますが、

「ＭＯＲＥ ＳＥＴＴＳＵ」という飲食関

係のところでも非常にいいアイデアを出

していただいていまして、摂津市を旅する

というようなテーマにして、三日間かけて

市内のいろんな地域に行っていただくと、

そういうアイデアなんかは当初全く出て

いなくて、構成の中でアイデアをいただい

たりとか、やはり摂津市の飲食関係のサー

ビスを次は発信していきたいなというよ

うなお話の中でつくっていったような経

過もございます。ある程度、摂津市から発

信をしていきたいようなサービスはお伝

えしていくんですけれども、それによって

学生の視点を生かせないような形になっ

てしまうと、本末転倒でございますので、

生かすような形を考えました。特に今回、

できたら飲食とか、お土産ものみたいな感

じのところを発信していき、大阪万博等、

開催されますので、そこに何か発信できる

ようなものがあればなというのが私自身

の思っているところでございます。 

 引き続き、質問番号１９番の迷惑電話防

止電話録音装置の推移でございますけれ

ども、この事業自身は平成２９年９月より

実施させていただいている事業で、当初平

成２９年度は毎年５０台を目安というこ

とで購入を予定しておりました。平成２９

年度に関しましては、実際２０台のご希望

でしたが、その翌年の平成３０年度は５１

台のご希望ということで、ほぼ予算の見込

みどおりというような状況でございまし

たが、この令和元年度２月の時点ではござ

いますが、既に８４台ということで、この

平成２９年度、たまたま半年間であったの

で何とかお貸しできておる状況でござい

ますが、非常に希望が多く出ておるという

ような状況でございましたので、今回台数

を大幅にふやして、特殊詐欺の防止に努め

てまいりたいと考えている状況でござい

ます。 

 以上です。 

○森西正委員長 山下課長。 

○山下生活支援課長 それでは、香川委員

の２回目のご質問、生活保護受給者の中で

稼働年齢層にある者に対します就労支援

をどのように行っているのかということ

でございます。稼働年齢層にある方で、就

労されていない理由としては、もちろん病

気、けがという理由で就労されていない方

が大半なんですが、ケースワーカーが定期

的に家庭訪問、あるいは面談を行いまして、

本人の病状把握、それだけではなく病院の

主治医の先生に稼働能力の確認、これは適

宜行っているところでございます。そこで

主治医から就労可能というご意見がいた

だけるようでしたら、本人に仕事をしなさ

いと任せきりにするのではなく、ケースワ

ーカーも支援はするんですが、生活支援課

の中に非常勤の就労支援員を配置してお

りますので、その者がハローワークと連携

しまして、本人の身体状況、職歴等を勘案

して、より適した就労あっせん、支援を行

っているところでございます。 

 以上です。 

○森西正委員長 有場課長。 

○有場保健福祉課長 それでは、質問番号

２１番、子育て世代包括支援センターに関
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するご質問にお答えいたします。 

 子育て世代包括支援センター設置に伴

って、手続の流れが変わるのか、ワンスト

ップ化するかという質問かと思いますが、

結論から申しますと、基本的には手続は、

これまでどおり各課で行っていただくと

いうことになります。子育て世代包括支援

センターでは、現在保健福祉課で行ってい

ます母子手帳の交付、それと子どもに関す

るご相談を包括的にお受けするというよ

うな機能がございます。ただ、６階に移動

になりますので、子育て、子どもに関する

手続きは、同じフロア内で大体完結いたし

ますので、その辺は市民にとっては非常に

利便性向上といいますか、大きな改善につ

ながるのではないかと考えております。 

 それと質問番号２２番、予防接種管理事

業のロタワクチンの金額の内訳でござい

ますが、本市では大体年間通して８００件

程度出生数がございます。事業の想定とし

ては年間８５０件を見込んでおりまして、

年度後半ですので、その半分の４２５件と

いうことになります。一人当たりの経費で

すが、ご指摘のとおり３万円ということで

計上しておりまして、各医療機関への委託

料としては大体１，１６０万円程度、それ

と近隣市の医療機関で受けるということ

も想定していますので、その場合、近隣市

の医師会に委託料をお渡しするんですけ

れども、それに係る負担金が大体３００万

円程度、あと提携市以外のところでワクチ

ン接種された方への還付として大体１５

万円程度想定しております。その他、予診

票の作成など、印刷製本費等々ございます

ので、大体トータルとしましては、１，５

００万円弱程度になります。 

 以上です。 

○森西正委員長 香川委員。 

○香川良平委員 ありがとうございます。 

 それでは、３回目質問をさせていただき

ます。 

 青少年運動広場の稼働率についてご答

弁をいただきました。ありがとうございま

す。平日は３７％でしたっけ、それに比べ

て土日が７０％ということで、平日と比べ

て高いというご答弁でした。４月から青少

年運動広場がリニューアルオープンする

わけですから、この稼働率をもっと上げて

いく必要があると私は考えます。そういっ

た観点から、今後運用面での工夫など考え

ている部分をお聞かせいただきたいなと

思います。 

 続きまして、アスリートスポーツ教室で

ございます。スポーツ教室を行う上での内

容については、委託業者に丸投げはしてい

ないということのご答弁でしたが、本市で

しっかりと内容を考えてやっているとい

うことで理解をいたしました。一流の選手

と触れ合うというなかなか体験できない

機会ですね、それを子どもたちに提供する

ということですから、参加した子どもたち

の今後のスポーツ活動につながる有意義

なイベントになるよう期待をしておりま

す。よろしくお願いします。この質問は以

上です。 

 次に、体育施設維持管理事業でございま

す。修繕計画についてのご答弁でした。内

容も含めて理解をいたしました。体育館は

災害時の避難所になっておりますので、そ

ういった観点から、平時においてはもちろ

んですけれども、災害時に市民の方が困る

ことのないように、しっかりとした計画を

した上で修繕を行っていただきますよう

に、よろしくお願いいたします。この質問

も以上です。 

 続きまして、市民課です。パスポート交
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付件数がふえているけれども、市民課とし

て何か取り組んでいるかというご質問で

す。ブースを増設したというご答弁でした。

内容について理解をいたしましたので、あ

りがとうございます。この質問も以上です。 

 次に、葬儀会館管理運営事業の土地借上

料ですね、この見直しを行うに至った経緯

について、市民課独自で行ったということ

のご答弁でした。理解をいたしました。大

変いい試みだなというふうに思いますの

で、今後もこういったいろいろな部分での

見直し等、大事なことだと思いますので、

引き続き、そういった目線、そういった観

点で今後も行っていただくようによろし

くお願いいたします。この質問も以上です。 

 続きまして、葬儀会館管理運営事業の庁

用器具費についてでございます。可動式パ

ーテーションを使った小規模葬儀の場合

でも利用料が変わらないということのご

答弁で理解をいたしました。この質問も以

上です。ありがとうございます。 

 続きまして、環境業務課、車両管理事業

でございます。ご答弁で計画等のことにつ

いては理解をいたしました。これについて

も以上です。ありがとうございます。 

 続きまして、自治振興課の質問でござい

ます。１，０００世帯の内容について、根

拠についてというご答弁で、これに関して

も理解をいたしました。ありがとうござい

ます。 

 次に、コミュニティプラザの修繕料でご

ざいますが、修繕内容等の部分についてご

答弁いただきました。内容についてもおお

むね理解をいたしました。市民の方が多く

使うコミュニティプラザですので、長寿命

化の観点からもしっかりと漏水の対策を

していただきますようによろしくお願い

いたします。この質問も以上です。 

 続きまして、高齢介護課です。特別養護

老人ホームと１回８，２００円で契約して

いるので利用者がふえても金額は変わら

ないよということで内容について理解い

たしました。よろしくお願いします。 

 続きまして、障害福祉課、市立みきの路

運営事業の設計がおくれている理由とい

うことで、ご答弁いただきまして、なかな

か難しい部分もあるのかなというふうに

も理解をいたしました。おくれているとは

いえ、設計ですね、しっかりと進めていた

だきますようによろしくお願いいたしま

す。この質問に関しても以上です。 

 次に、産業振興課です。創業促進補助金

についてです。業種を飲食店に特化した理

由についてご答弁をいただきました。内容

についても理解をいたしました。ここで聞

きたい部分がございます。この補助金の対

象者なんですけれども、市内で創業する個

人と、新設の法人というふうになっておる

んですけれども、摂津市で飲食店を創業す

るんだけれども、他市に住んでいる方、個

人の場合ですけれども、そういう方であっ

たり、摂津市で飲食店、店は摂津市だけど、

本社は他市にあるよというパターンでも、

この制度の対象になるかという部分、気に

なりますので、その辺を教えていただきた

いなと思います。 

 続きまして、創業支援事業の一時保育委

託料についてです。過去の実績、２日間で

７名の利用があったということで理解を

いたしました。この質問は大丈夫です。あ

りがとうございます。 

 続きまして、大学連携調査研究委託料で

ございます。今後の展開、考えについてご

答弁いただきまして、内容についても理解

をいたしましたので、「ＭＯＲＥ ＳＥＴ

ＴＳＵ」のようなことをまた今後やってい
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くということで期待をしている事業でも

ありますのでいい内容のものがつくれる

ように期待をしていますので、よろしくお

願いいたします。 

 続きまして、消費生活相談ルーム事業の

庁用器具費、過去の実績についてご答弁い

ただきました。令和元年度が多いというこ

とです。大体１台１万円ぐらいの計算です

ね、ご答弁で貸すとおっしゃっていたじゃ

ないですか。これって市民の方に無償レン

タルみたいなそんな感じの認識で合って

いるんですか。これをいつか返してもらう

みたいな、そこが気になったので、そこを

教えてもらっていいですか。 

 続きまして、生活支援課です。若年層の

働けるであろう世代の人に対してケース

ワーカーが定期的に訪問してちゃんと見

ているよというご答弁、就労支援に関して

もしっかりと行っていただけているとい

うことで理解をいたしました。引き続きよ

ろしくお願いいたします。 

 続きまして、質問番号２１番の子育て世

代包括支援事業についてでございます。子

育て世代包括支援事業について６階で全

て完結できるので窓口の一元化はならな

いということで理解をいたしたわけなん

ですけれども、要望なんですけれども、そ

ういう窓口対応の一元化というのも今後

検討していただきたいなと思う部分でし

て、例えば６階で全部済むので前よりかは

使いやすくなったというのはわかるんで

すけれども、担当課が違うので、こっちが

終わって次のところに行くときに順番待

ちがあれば待つようなことになるわけで

すので、余り無理は言えないんですけれど

も、１個の窓口で次の担当者呼んできます

ねとか、そういう対応もできなくもないか

なと思いますので、窓口対応の一元化とい

うのも一度検討していただきたいなと思

います。これは要望でございます。 

 次に、予防接種管理事業でございます。

ロタワクチンの金額等の根拠、内容につい

ては理解をいたしました。ここで聞きたい

のが、予防接種事業で他市でやっていて、

本市でやっていないよとかそんな事業は

あるんですか。今後そういう部分を「子育

てするなら摂津」と銘打って動いていくわ

けですから、他市にあって摂津市にないと

いう部分をなくしていかなあかんなとい

うふうに思いますので、そういった部分の

考えについてというのを聞きたいなと思

います。お願いします。 

 以上です。 

○森西正委員長 答弁をお願いします。 

 松本課長。 

○松本文化スポーツ課長 それでは、質問

番号１番、青少年運動広場についてのお答

えをいたします。 

 青少年運動広場の今後の運用での工夫

というお話であったと思います。これまで

熱中症対策という声がありましたので、こ

れまで空調もありませんでしたが、管理棟、

バックネット棟ともに控室には空調整備

をしており、夏の暑い日でありましても利

用しやすい環境の整備を行ったことから

も熱中症対策を意識しながらスポーツを

してもらえると考えております。 

 また広場の活用としましては、駐車場の

台数も５０台とふえたこと、最寄り駅から

も徒歩圏内であること、あと地理的に本市

の真ん中に近いということからも現在味

生体育館で行っております屋外施設の予

約の受付業務といったものを青少年運動

広場で行えないかということで、より予約

のしやすい手法というところを指定管理

者と相談をしておるところでございます。 
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 以上でございます。 

○森西正委員長 吉田部参事。 

○吉田市民生活部参事 それでは、産業振

興課に係ります３回目のご質問２点につ

いてお答えさせていただきます。 

 創業促進補助金について、仮に市内につ

くっていただくけれども、市外の方であっ

たとしても対象と考えております。ただ、

法人の方で比較的規模が大きいような法

人というのは余り想定はしていないと思

っておりますので、ただ、市外からぜひ摂

津市に来ていただいて、新たにしていただ

く、そういうこともあり得ますので対象に

すると考えている状況でございます。 

 ２点目の迷惑防止電話録音装置、貸与と

いうことにさせていただいている状況で

ございますが、対象の方がやはり高齢の方

ということもございまして、電話につける

のが難しかったりとかいうこともござい

まして、貸与を当初考えておりました。た

だ実際ずっと貸与の形でいくのかどうか

とかいうことは、今後普及の状況を見て考

えていきたいなと思っております。ただ、

今のところ貸与でさせていただいている

状況でございます。このやり方でまずはさ

せていただきますけれども、今後ずっと事

業を続けていく上では工夫も必要かなと

思っております。 

○森西正委員長 有場課長。 

○有場保健福祉課長 それでは、質問番号

２２番、予防接種管理事業に関するご質問

にお答えいたします。 

 まず、予防接種に関してですけれども、

基本的には予防接種法でＡ類の予防接種

に指定されたものにつきましては、これは

全国的に一律で対応しておりますので、ど

この市も違いはないものと考えておりま

す。それ以外のものに関しては、多少自治

体間でばらつきはあるものと考えており

ます。新生児聴覚検査につきましては、確

かに府内でも実施する市町村が年々ふえ

てきているような状況でございます。これ

につきましては、本市はまだ実施しており

ません。令和２年度、子育て世代包括支援

センターを設置するわけですけれども、こ

れに伴いまして、２週間目の健診というの

が産婦健診事業として２週間目と１か月

目に健診をするということで、一つ改善す

ると思います。令和２年度子育て世代包括

支援センターを設置する年でございます。

これはまず第一歩かなと考えております。

今後、新生児聴覚検査等含めて、先進市の

事例を研究しつつ、子育ての手厚いまちを

目指しておりますので、さまざまな取り組

みを研究してまいりたいと考えておりま

す。 

 以上です。 

○森西正委員長 香川委員。 

○香川良平委員 ご答弁ありがとうござ

います。 

 それでは、全て要望とさせていただきま

す。 

 青少年運動広場でございます。４月にリ

ニューアルオープンで工夫等の部分にご

答弁いただきました。管理棟、バックネッ

ト棟、その辺にクーラーの設置であったり、

駐車場台数もふえて予約の方法等も今検

討しているということで、前と比べてよく

なったというふうに理解をしております。

今後も利用者がどのようなことを望んで

いるか等を調査していただいて、利用者の

満足度、また稼働率の向上を目指して取り

組んでいただきますように要望して質問

を終わります。 

 続きまして、産業振興課の質問でござい

ます。 
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 創業促進補助金でございますが、個人の

方で他市に住んである場合とかでも全て

摂津市で店をやっていたら対象というこ

とで認識をいたしました。飲食店が減って

いくという分析が出ているということで、

それに対応するこの補助金という部分で

大変期待をしている事業であるというふ

うにも思いますので、期待をしております。

どうぞ頑張ってください。よろしくお願い

いたします。 

 続きまして、消費生活相談ルーム事業の

機械器具費についてでございます。基本的

には貸与、今後他市の例とかも参考にしつ

つ、工夫等もしていただくことを要望して、

この質問も終わります。よろしくお願いい

たします。 

 最後でございます。出産育児課の予防接

種管理事業でございます。 

 ご答弁で内容についてはおおむね理解

をいたしました。予防接種ではないんです

けれども、先ほどもおっしゃっていた新生

児の聴覚検査等、いろんな先進市でいろん

ないいところを参考にして、「子育てする

なら摂津」と銘打っている以上、他市には

劣ることがないようにしっかりと取り組

んでいただきたいなと思います。これも要

望として質問を終わります。 

 以上で、私の質問を終わります。 

○森西正委員長 暫時休憩します。 

 再開は、午後１時です。 

（午前１１時５５分 休憩） 

（午後 １時    再開） 

○森西正委員長 それでは、再開いたしま

す。 

 ほかに、ご質問ございますか。 

 光好委員。 

○光好博幸委員 それでは、私から質問さ

せていただきます。 

 歳入に関しましては予算書で、歳出に関

しましては予算概要にて質問させていた

だきます。また、一部補正に関しての質問

がございますのでよろしくお願いいたし

ます。質問の順番につきましては、部署ご

とに整理してやっていきたいと思います。

よろしくお願いします。 

 まず、自治振興課、六つあります。 

 質問１番目、予算概要２０ページ。 

 中国蚌埠市の友好交流事業についてで

すけれども、昨年同様に４６万２，０００

円計上されております。過去から何度も聞

かせていただいてますけれども、なかなか

交流が難しいという状況を認識しており

ますけども。改めて今年度の実績と、令和

２年度の事業内容についてお聞かせくだ

さい。 

 質問２番目、予算概要２０ページ。 

 恐らく国際交流事業に関するものと理

解しておりますけれども、事務分掌条例施

行規則の改正がありまして、自治振興課に

新たに多文化共生ということが追記され

ております。先日の代表質問でも触れられ

ておりまして、国際交流協会と連携して取

り組んでいく旨のご答弁があったかと思

いますけども。予算を見ると計上がござい

ませんでしたので、令和２年度、具体的に

どんな取り組みをされるのかということ

についてお聞かせください。 

 質問３番目、予算概要２４ページ。 

 自治活動推進事業において。自治会の活

性化というところでいきますと大きな課

題だと認識しておりますし、また、加入率

低下の問題というのを歯どめをかけるの

は非常に困難な状況であると認識してお

ります。 

 そういった中で、予算を見ますと、昨年

同様の金額で増額がないということなん
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ですけども、改めて自治会活性化というと

ころについて、どのような取り組みをされ

るのかというのをお聞かせください。 

 質問番号４です。予算概要２６ページ。 

 正雀市民ルーム管理事業についてです。

事業一覧を見てますと、市民が気軽に集い、

交流を深めていく場の創出ということが

書かれておりまして、恐らく１０６万６，

０００円計上されてると思います。その内

容についてお聞かせください。 

 質問番号５、予算概要２８ページ。 

 コミュニティプラザ管理事業について、

これも香川委員が修繕料と漏水について

聞かれてたと思いますので、その内容につ

いては理解いたしました。 

 私は、委託料と修繕料を全て足しますと、

２，８００万円近い金額になるんです。そ

ういったことからすると、このような大規

模改修について、どのように計画されてる

のか。考え方等についてお聞かせください。 

 自治振興課です。 

 質問番号６、予算概要２８ページ。 

 コミュニティセンター管理事業という

ところで、新たにコミュニティ施設調査委

託料というところで、１６８万８，０００

円計上されております。これはニーズ調査

等を実施してコミュニティ施設のあり方

を検討するというふうに事業一覧に書か

れておりましたけども、改めて内容につい

てお聞かせください。 

 続きまして、市民課。三つ用意しており

ます。 

 質問番号７、予算書３６ページ。 

 節２の戸籍住民基本台帳費補助金とい

うところにおいて、個人番号カード交付事

業費補助金、５，０９０万２，０００円、

あと個人番号カード交付事務費補助金で

４，１００万円ぐらい計上されております

けど、これどちらも前年度から確認します

と大幅に増額されてる状況ですので、その

理由と内容についてお聞かせください。 

 質問番号８、予算概要３４ページ。 

 住民基本台帳事務事業というところで、

住民基本台帳システム委託料が７９万２，

０００円計上されておりましたので、内容

についてお聞かせください。 

 質問番号９番目、予算概要３４ページ。 

 戸籍事務事業におきまして、戸籍システ

ム改修委託料として１４９万６，０００円

計上されておりまして、内容についてお聞

かせいただきたいんですけれども、５年に

１度のシステム更新というところで、１，

９００万円近く計上されて、実施されてた

と思います。これは一緒にできひんかった

のかなというふうに思いますので、それも

含めて、あわせてお答えください。内容と

一緒にできなかったのかということね。 

 それと、戸籍附票システム改修委託料と

いうところでも５００万円程度計上され

ておりましたので、これもあわせてお聞か

せください。 

 質問番号１０です。予算概要３６ページ。 

 証明書交付等事業におきまして、コンビ

ニ交付システム更新委託料ということで、

新たに１，３００万円程度計上されており

ましたので、内容についてお聞かせくださ

い。 

 質問１１番目、予算概要７０ページ。 

 斎場管理事業というところで、修繕料１，

６２０万円計上されておりましたので、こ

の内容についてお聞かせください。 

 市民課になりますが、予算概要７０ペー

ジ。 

 葬儀会館管理運営事業というところで、

令和２年に予算化されておりまして、本件

に関しましては私からも一般質問とか、あ
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るいは委員会等々で何度も質問させてい

ただいておりまして、市民ニーズに応える

という意味で予算化されたことに関して

は、私としては高く評価させていただきた

いと思います。 

 具体的な内容を聞こうと思ったんです

けども、香川委員から内容、スケジュール

等々聞かれておりましたので、確認の意味

で１回目、工事期間、９月から１１月とお

っしゃってましたけども、工事期間の駐車

場の確保、どのように考えておられるのか

というのをお聞かせください。 

 続きまして、文化スポーツ課。四つです。 

 質問番号１３、予算概要４２ページ。 

 摂津ふれあいマラソン大会事業、２８０

万円予算計上されておりまして、３０万円

程度アップされておりますね。私は毎回出

させていただいておりまして、今年度は４

０回目の大会、記念大会事業というところ

で非常に盛り上がってたんじゃないかな

と、感じております。 

 そういった意味でいきますと、この年度

の振り返り、記念事業を振り返っていただ

くのと、それを踏まえた令和２年度の内容

についてお聞かせください 

 質問番号１４、同じく予算概要４２ペー

ジになりますけれども、東京オリンピッ

ク・パラリンピック記念事業というところ

で、これも先ほど香川委員から質問されて

ました。その中で、一流選手の人に触れて、

また子どもたちに身近に感じてほしいと

いったいろんな工夫をされてるとお聞き

しましたけども、そういった実体験は１回

だけじゃなくて、子どもたちに非常にいい

経験になると思いますので、継続的にやる

べきちゃうんかなというふうに思ってお

ります。 

 そういったことからすると、今後、今回

は記念事業ですけども、どのように展開を

考えてられるのかという視点でお聞かせ

いただきたいと思います。 

 質問番号１５番目、同じく予算概要４２

ページで、体育施設維持管理事業、これも

香川委員から修繕料について聞いておら

れました。 

 私から、新味舌体育館（仮称）を建設さ

れると思いますけど、その辺についてお聞

かせください。これまで、大阪府と協議、

状況など、随時我々にいろいろ説明いただ

きましたけれども、今後、この体育館建設

に係るスケジュール、どのように考えられ

ているのかということをお聞かせくださ

い。 

 文化スポーツ課です。 

 質問１６番目、同じく予算概要４２ペー

ジ。 

 温水プール管理事業において、修繕料と

して１，９００万円程度計上されておりま

す。前年度は修繕料そのものは計上されて

なかったと思いますので、この修繕料の内

容についてお答えいただきたいのと。加え

て、この修繕をやるに当たって休館が伴う

と思いますので、修繕による利用者への影

響についてもあわせてお聞かせください。 

 続きまして、産業振興課。三つ用意して

おります。 

 質問１７番目、これ補正予算書です。４

２ページ。 

 目２商工振興費で、商品券交付金が１億

円減額補正されてるというところで、改め

てその理由などについてお聞かせいただ

きたいと思います。 

 質問１８番目、予算概要７６ページ。 

 鳥飼なす保存奨励事業についてですけ

れども、これいろんな場面で取り上げさせ

ていただいてますので、これはきょうは要
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望ということにさせていただきたいと思

います。 

 鳥飼なすは、本市で唯一なにわの伝統野

菜に認定されて、非常に注目度が上がって

るというふうに思ってますけども、一方で

入手するのが困難な状況だと思います。私

としては、もっとなじみ深いものにする必

要があるということですので、さらに生産

量をふやしてほしいですし、また流通もふ

やしてほしいということも思いますので、

保存奨励と書いてますけど、裾野をこれか

ら広げていくように取り組んでほしいな

というふうに感じておりますので、ぜひ精

力的に取り組んでください。これは本当に

摂津ブランドの構築にもつながりますの

で。期待しておりますのでよろしくお願い

します。要望としておきます。 

 質問番号１９、予算概要８０ページ。 

 中小企業育成事業についてです。これも

香川委員が取り上げられておりましたの

で、私はビジネスマッチングに関して聞か

せていただこうかと思います。 

 昨年の決算審査に係る委員会で、ビジネ

スマッチングフェア、金融機関の方々を巻

き込んで、いろいろとこう非常に有効なマ

ッチングフェアであったと聞いておりま

すけれども、さらにマッチングを促すとい

う観点からも含めて令和２年度の取り組

み内容についてお聞かせいただければと

思います。 

 質問番号２０番、予算概要８０ページ。 

 産業振興アクションプラン推進事業に

ついてです。これは代表質問でも取り上げ

られていたかと思いますけども。一方、予

算的に言いますと、報償金で１１万１，０

００円計上されてるんです。そういった意

味からすると、令和２年度からスタートす

るというふうに認識しておりますけども、

この報奨金１１万１，０００円しかない理

由といいますか、内容等々についてお聞か

せいただきたいなというふうに思います。 

 質問番号２１番目、予算概要８０ページ。 

 スクラッチカード発行事業についてで

す。５６２万７，０００円計上されており

ますけれども、これ事業がスタートして令

和２年は５年目に入るんですかね。という

ことからして、事業内容についてはいろい

ろと工夫を加えてやられてるかと思いま

すけれども、事業内容とそういったさらに

工夫してやるポイントなどについてもあ

わせてお答えいただければと思います。 

 産業振興課です。 

 予算概要８２ページ。 

 消費生活相談ルーム事業ということで、

これはもう香川委員から機械器具費のこ

とをいろいろ聞かれておりましたので、こ

れは要望とさせてもらいます。 

 迷惑電話の防止装置というところで、多

額の被害が出てる状況というふうにお聞

きしました。私も特殊詐欺というのは非常

にその手口が巧妙になってきてるし、なか

なか歯どめをかけるのは難しいなという

ふうに思いますので、非常にこの自動録音

というのはよい抑止力になるかと思いま

すので、その設置台数は上がっていってる

とおっしゃってましたけれども、ぜひ引き

続き取り組んでいただきますようによろ

しくお願いします。これ要望として終わら

せていただきます。 

 次、保健福祉課。四つあります。 

 質問番号２３、予算概要４４ページ。 

 社会福祉協議会補助事業です。８，５１

６万４,０００円というところで、前年度

と比較しますと５００万円程度増額され

ておりまして、主要事業一覧を見てますと、

小地域ネットワーク活動等の地域福祉活
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動を支援するというふうに記載がありま

したので、改めて内容についてお聞かせい

ただきたいと思います。 

 質問番号２４、予算概要４４ページ。 

 地域福祉計画事業というところです。こ

れは、令和２年度より地域福祉計画が最上

位に位置づけられてスタートされると認

識しております。 

 そういった意味で新しい計画で、今、い

ろいろと体系的に整理されて、いろいろや

られてると思いますけども、新しい計画で

掲げられてる課題とか、あるいは前期とど

のように変わってるのか。改めてお聞かせ

いただきたいと思います。 

 質問番号２５、予算概要６４ページ。 

 健康せっつ２１推進事業において、８６

６万円予算計上されておりますが、これは

逆に前年度より５００万円程度減額され

ております。これも主要事業一覧に載って

ましたけども、国循と脳卒中の予防に取り

組むということで、これも代表質問のとこ

でも出てたと思いますけれども、改めて内

容についてお聞かせください。 

 保健福祉課最後です。 

 質問番号２６番、予算概要６４ページ。 

 まちごとフィットネスヘルシータウン

事業というところで庁用器具費として３

４万７，０００円計上されておりまして、

これもノルディックウオーキングポール

ということで、いろいろとやる人なども出

てたと思いますけれども、改めてこれを導

入する狙いと内容について、改めてお聞か

せください。 

 続きまして、高齢介護課。四つあります。 

 予算概要４６ページ、せっつ高齢者かが

やきプラン推進事業というところで、せっ

つ高齢者かがやきプラン策定委託料とし

て約２８２万円計上されておりまして、こ

れは第８期の計画に向けてというところ

で理解しておりますけれども、この第８期

計画策定に当たってのポイントについて

お聞かせいただきたいなと思います。 

 質問番号２８、予算概要４８ページ。 

 高齢者日常生活支援事業というところ

で、高齢者移送サービス委託料というとこ

ろで、９８９万円計上されておりますので、

改めてこの令和２年度の内容についてお

聞かせください。 

 質問番号２９番目、予算概要４８ページ。 

 ひとり暮らし高齢者等安全対策事業に

おいて、緊急通報装置設置委託料として、

これはほぼ前年度と同額の１９１万円程

度計上されております。これもたびたび触

れさせていただいてはおりますけれども、

今年度の利用状況、現時点で構いませんの

で。それと、令和２年度の内容についてお

聞かせください。 

 高齢介護課です。 

 質問番号３０番、予算概要４８ページ。 

 介護予防・ふれあい事業で、これも香川

委員から内容とか費用面の話、先ほどお聞

かせいただいて内容は理解しましたんで、

私は、入浴機会がふえるということですけ

れども、この当該事業の狙いについて、改

めてお聞かせいただきたいなと思います。 

 次、障害福祉課。三つです。 

 質問３１番目、予算概要５０ページ。 

 市立みきの路運営事業と、一緒に聞かせ

てもらいますけども、それと予算概要５２

ページの市立ふれあいの里運営事業とい

うところですけれども。 

 まず、みきの路ですが、修繕料として５

００万円近く上がってると。あと、障害福

祉施設器具費ということで９４万１，００

０円。加えて、市立ふれあいの里において

も修繕料として３５０万円弱計上されて
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おります。 

 何が言いたいかというと、それぞれ前年

度まで予算計上されてなくて出てきまし

たので、それらの理由と、せっかくですか

らその内容についてもお聞かせいただこ

うかなと思います。 

 質問３２番目、予算概要５２ページ。 

 共同生活支援事業において、共同生活援

助事業補助金２００万円ということで計

上されておりまして、前年度と比較すると

倍の金額になってるんです。前年、前々年

を見てますと、予算計上されてるにもかか

わらず執行されてなかったという経緯が

あると思います。その中で増額されてます

ので、そのあたりの理由と内容についてお

聞かせいただきたいなと思います。 

 障害福祉課です。 

 予算概要５５ページ。 

 地域生活支援事業です。移送支援サービ

スというところでいきますと、代表質問で

も移送事業のところの対象者拡大という

ことでお聞かせいただいておりました。内

容については理解しております。 

 しかしながら、移動の支給給付費を見る

と、昨年度同様の５，６００万円なんです。

だから、増額されてるのかなと思ったら同

じ金額ですので、そういった意味でいくと、

拡大する対象の人数とか、あるいはこの５，

６００万円でいけるのか。金額をどの程度

見込んでいるのか。いわゆる現行の予算で

いけんのかというところも含めて確認の

意味で内容についてもう一回お聞かせく

ださい。 

 続きまして、環境政策課です。一つです。 

 質問３４番目、予算概要６８ページ。 

 これも毎回触れさせてもらってますけ

ど、飼犬等保護管理事業です。７１６万３，

０００円予算計上されておりまして、改め

て本年度の状況も含めて、令和２年度の事

業内容についてお聞かせください。 

 続きまして、環境業務課。一つです。 

 質問番号３５番です。予算書５６ページ。 

 節１雑収入、ペットボトル拠出金という

ことで、これも先ほど香川委員から質問さ

れてましたので、内容については理解いた

しました。その中で、前回も触れさせてい

ただいたんですけど、設備トラブルが多か

ったペットボトル圧縮機が潰れたという

ことで、本当に潰れてしまったことは残念

なんですけど、何とか同年度に更新の予算

が組まれてて、更新できたというのは非常

に首の皮一枚つながったということは救

いだったんだと思います。 

 そういった意味からすると、視点を変え

て、リサイクルプラザにおいて、ほかにト

ラブルが多いとか多発してる機器とか、あ

るいは老朽化が激しい機器がないのかと

いうことを改めて聞かせていただきたい

のと、それらについての維持管理、細かい

ことはいいですけど、どういった対応をし

てるのかということで、答えれる範囲でお

聞かせいただきたいと思います。これは再

発防止という視点です。お願いします。 

 最後です。環境センターです。 

 質問番号３６、予算概要７４ページ。 

 ごみ処理施設維持管理事業です。修繕料

として２億円近く計上されております。こ

れも広域化が見えてきてる中で、前年度と

比較しますと増額されてるという背景も

ございますので、改めて令和２年度の内容

についてお聞かせください。 

 以上、１回目です。よろしくお願いしま

す。 

○森西正委員長 それでは、答弁お願いし

ます。 

 丹羽課長。 
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○丹羽自治振興課長 それでは、質問番号

１番、予算概要２０ページ、中国蚌埠市友

好交流事業、令和２年度の取り組みについ

てご説明させていただきます。 

 令和元年度には、１０月３１日に大阪市

内にて、蚌埠市政府副秘書長を筆頭とした

職員４名と国際交流協会事務局長、市民生

活部長、自治振興課長と事務レベルでの会

談を行うことができました。 

会談では、継続的な友好関係を確認する

とともに、今後、取り組んでいく事業につ

いて協議を行ったところでございます 

 続きまして、質問番号２番、予算概要２

０ページ、国際交流事業に関連いたしまし

て、多文化共生についての取り組みについ

てご説明させていただきます。 

 これまで、関係各課おのおので対応して

おりました多文化共生事業につきまして、

令和２年度より正式に自治振興課で所管

するということになりました。 

 本件に関します新たな予算計上はして

おりませんが、令和２年度につきましては、

チラシや案内の多言語表記、また窓口対応

等の庁内での統一的運用のガイドライン

の整備につきまして検討をしていく予定

としております。 

 続きまして、質問番号３番、予算概要２

４ページ、自治活動推進事業について、具

体的な予算措置はないけども取り組みは

どうかと、活性化に向けての取り組みはど

うかということでございます。 

 よく、自治会長の方が訪れられたときに、

「市役所からのお願いが多いわ」というよ

うな声をたくさんいただいております。自

治振興課から自治会、町会へ、ご依頼させ

ていただいてる事項や自治連合会役員の

審議会員等の参画状況は把握していると

ころでございますが、本課以外の部局から

自治会、自治会長への依頼されている事項

については、正確に把握してない状況にご

ざいます。 

 自治会の活性化に向けての行政の取り

組みとして、現在、地域団体に対する補助

金や自治会長の審議会等への委員の参画、

自治会への行政から依頼事項等を把握し、

効率的なご依頼ができないか検討し、自治

会の負担軽減につなげてまいりたいとい

うふうに考えております。 

 続きまして、質問番号４番、予算概要２

６ページ、正雀市民ルーム管理事業の修繕

料についてでございます。 

 本施設は、現在、ロビーが狭く、暗い雰

囲気になっております。今回、旧サービス

コーナーの改修を行い、ロビーと一体に利

用できる改修を行い、市民の方々が気軽に

集まり、触れ合い、交流を深めていただけ

る場所を創出してまいります。 

 具体的には、旧市民サービスコーナーの

自動扉、カウンター及び金庫等の撤去を行

います。修繕料１００万円と、新たに配置

します机、椅子、ボード等の備品購入費６

万６，０００円を予算計上させていただい

たところでございます。 

 続きまして、質問番号５番、予算概要２

８ページ、コミュニティプラザ管理事業の

修繕料、大規模修繕についての考え方につ

いてご説明させていただきます。 

 今回の漏水修繕につきましては、ＦＭ推

進担当の方々からも、漏水原因の調査方法、

施設の耐用年数等々さまざまなアドバイ

スをいただきながら積算し、必要性、緊急

性も考慮し予算計上させていただいたと

ころでございます。 

 平成２９年に策定されました公共施設

等総合管理計画で、施設類計ごとの管理に

関する基本的な方針が定められておりま
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す。また現在改定中の計画では、個別計画

も明記されることになっており、本計画に

基づき計画的、効率的な施設保全、改修が

なされていくものと考えております。 

 続きまして、質問番号６番、予算概要２

８ページ、コミュニティセンター管理事業

で、コミュニティ施設調査委託料について

ご説明させていただきます。 

 別府コミュニティセンターが平成２８

年１２月に開設し、４年が経過いたします。

この間、稼働率は年々上がっておりますが、

さらなる稼働率の向上や、さらなる地域と

の連携等の課題が残ってると認識してお

ります。このような状況も踏まえつつ、今

後のコミュニティ施設に対します地域の

方々のニーズの把握を行い、整理、分析を

行うコミュニティ施設のあり方を検討し

てまいりたいと考えております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 千葉課長。 

○千葉市民課長 市民課にかかわります

ご質問にお答えします。 

 まず、質問番号７番、予算書３６ページ

の歳入の個人番号カード交付事業費補助

金及び個人番号カード交付事務費補助金

が前年度予算より大幅に増額している理

由についてお答えします。 

 事業費につきましては、地方公共団体シ

ステム機構、略称Ｊ－ＬＩＳへの事務の委

任に係る個人番号カード関連事務交付金

への国庫補助金となり、この金額につきま

しては、国の予算の総額を全国の市町村の

人口割合に応じて配分され、国から提示を

受けた補助金額で予算設定をしておりま

す。 

 また、事務費の歳入につきましては、市

町村におけるマイナンバーカード交付事

務に係る経費について補助されます。どち

らの補助金額につきましても、令和２年度

に大幅に増加している要因といたしまし

ては、令和４年度中にほとんどの住民がマ

イナンバーカードを保有することを想定

したマイナンバーカード交付円滑化計画

により国における予算が大幅に増加した

ことが理由でございます。 

 続きまして、質問番号８番、予算概要３

４ページ、住民基本台帳事務事業の住民基

本台帳システム改修委託費の改修内容に

ついてのご質問にお答えします。 

 住民基本台帳法等の一部改正により、住

民票の除票の保存期間を５年間保存から

１５０年間保存することに改正されたた

め、運用開始時点から発生する除票につい

て１５０年間が経過するまでの間、除票の

管理、交付を行うことができるようにシス

テム改修を行うものでございます。 

 続きまして、質問番号９番、戸籍システ

ム改修委託料の改修内容はということで、

こちらにつきましては、昨年度に実施いた

しました戸籍システム更新委託料と一緒

に行えなかったのかということについて

お答えします。 

 まず、昨年度の戸籍システム更新委託料

につきましては、おおよそ５年ごとの定例

的な戸籍のシステムの更新でございます。

今回の戸籍システム改修委託料につきま

しては、戸籍事務へのマイナンバー制度導

入に関し、戸籍法の一部改正に基づくシス

テム改修でございます。 

 令和２年度においては、戸籍関係情報の

提供等に係る事務ですとか、戸籍関係情報

の作成に必要な情報提供用の個人を識別

する番号を付番するための機能を実装す

るための改修でございます。 

 また、戸籍附票システム改修委託料につ

きましても、住民基本台帳法等の一部改正
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に基づき、戸籍附票の記載事項追加ですと

か、情報提供ネットワークシステム連携機

能に関する改修を行うものでございます。 

 続きまして、質問番号１０番、コンビニ

交付システム更新委託料の内容について

お答えします。 

 現コンビニ交付システムは、令和３年１

月、令和２年度で導入から丸５年を経過し

ます。保守対応の期限がまいりまして、機

器の安定稼働を行うためにシステム更新

が必要となりました。そのための委託料で

ございます。現コンビニ交付システムにつ

きましては、市役所内にシステムを構築し

運用しております、オンプレミスと言いま

す。 

 今回の更新につきましては、それをクラ

ウド化するための導入委託料でございま

す。このクラウド化によりまして、システ

ム保守、システム障害時の対応、災害時に

おけるサポート体制、地方公共団体情報シ

ステム機構（略称Ｊ－ＬＩＳ）の規定より、

厳格なセキュリティ対策があります。現在、

庁舎の計画停電のときについてはコンビ

ニ交付が止まっているんですけども、そん

なときにもサービスを停止することなく、

コンビニ交付の安定稼働を図ることがで

きます。 

 続きまして、葬儀会館の駐車場の整備に

伴いまして、工事期間の間の駐車場の確保

ということですが、こちらにつきましては、

確保ということは今のところまだ考えて

おりません。協議をしていきたいと思うん

ですけども、こちらにつきましては、施工

時期につきまして比較的葬儀件数が落ち

つくと見込まれる９月から１１月ぐらい

を予定しておりまして、その日程で工事を

始められるように進めていきたいと思っ

ております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 千葉課長、斎場管理の修

繕の分が抜けていたと思います。 

 千葉課長。 

○千葉市民課長 今のところが１２番に

なります。 

 質問番号１１番ですけども、斎場の修繕

料１，６２０万円ですが、こちらにつきま

しては、平成２３年度に全面的に火葬炉を

入れかえまして、今回１０年目ということ

で、おおよそ火葬炉の耐久性が保てなくな

ってくるときになっています。そちらにつ

きましては、おおよそ火葬炉一つの使用回

数２，０００体が目安になっていますが、

昨年度の点検結果によりまして、傷みの激

しい火葬炉につきまして、修繕するという

ことで上げさせていただいております。 

 １，６２０万円の内訳ですけども、この

火葬炉の耐火れんがの全面積みかえにつ

きまして１，５７０万円、残り緊急修繕と

いうことで５０万円、合わせて１，６２０

万円になっております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 松本課長。 

○松本文化スポーツ課長 それでは、文化

スポーツ課に係ります４点のご質問にお

答えいたします。 

 まず質問番号１３番、摂津ふれあいマラ

ソン大会事業についてですけど、今年度の

振り返りということで、今年度は天候に恵

まれまして、過去最高の有料完走者であり

ます８４９名にご参加いただき、また、当

日受付となります親子チャレンジラン３

００名、合わせまして１，１４９名の参加

となりました。 

 ゲストランナーとして、ロンドンオリン

ピックにも出場されましたダイハツ陸上

ランナーであります木崎良子さんや、芸人
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をされておられますスマイルさんにもご

参加いただき、盛況な大会となりました。 

 来年度におきましては、３０万２，００

０円を増額しまして、有料参加者９５０名、

親子チャレンジランを含めると１，２５０

名を想定した予算計上をいたしておりま

す。 

 また、協賛企業につきましても、今年度

は二つ企業がふえましたけれども、来年度

は引き続き新たな協賛企業にも協力いた

だけるようお願いをしてまいります。 

 質問番号１４番、東京オリンピック・パ

ラリンピック記念事業です。 

 一流選手とのスポーツ教室の今後の展

開ということであったかと思います。一流

の選手と触れ合い、ともにスポーツをする

ということは、子どもたちの心に響く体験

となりますのはもちろんのこと、スポーツ

体験の機会といったものを市民に提供す

ることができる貴重な機会と捉えており

ます。 

 東京オリンピック・パラリンピック記念

事業は、その大会の開催に合わせまして屋

外施設、屋内施設、テニスコート、温水プ

ールといいました各スポーツ施設におき

まして教室を実施していきたいと考えて

おりますけれども、それ以降につきまして

は、なかなか同規模というのは難しいなが

らも、指定管理者と連携をとりながら、そ

ういった選手等を招聘した効果的な教室

を実施できればと考えております。 

 続きまして、質問番号１５番、新味舌体

育館（仮称）のスケジュールということで

ございます。 

 本年１月２４日付で大阪府から味舌地

区への体育館建設に係る許可通知書を受

領いたしました。今後につきましては、今

月に実施設計を完了させ、５月、６月あた

りから工事業者の選定の開始、９月ごろに

工事業者の仮決定ができればと思ってお

ります。 

 その後、１０月に工事業者決定の議決を

いただけましたら着工いたしまして、令和

４年の３月に工事を完了したいと考えて

います。令和４年度に竣工を予定しており

ますので、工事期間としては、おおよそ１

年半を見込んでおります。 

 質問番号１６番、温水プール管理事業の

修繕料についてでございます。 

 その中身として主立ったものといたし

ましては、ろ過機の頭脳であります制御盤

や幼児用プールの水温の調整、エアを抜く

弁など、安全に温水プールを利用するため

の根幹となる箇所の老朽化が著しいとい

うことに伴います修繕となります。 

 利用者への影響ということでございま

すけれども、毎週月曜日の休館日に修繕を

行ったり、あるいは法で定められたプール

の水の入れかえを秋ごろに予定しており

ますけれども、その臨時休館に合わせて修

繕を行ったりするなど、可能な限り利用者

にご迷惑をおかけしないように行ってま

いります。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 吉田部参事。 

○吉田市民生活部参事 それでは、産業振

興課に係ります４点のご質問についてお

答えいたします。 

 まず、一般会計の補正予算書の４３ペー

ジ、商品券交付金が１億円減額になってい

る理由でございますけれども、これはプレ

ミアム付商品券の内容でございまして、プ

レミアム付商品券は非課税世帯が約１万

７，６００人、ゼロ歳から２歳児の子育て

世代が約２，４００人、合計約２万人を対

象に７０％の利用を想定として大体１万
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４，０００人、お一人２万５，０００円ま

で買えますので、３億５，０００万円の予

算を計上させていただいておりました。 

 実際、その中で執行を進めておりました

が、利用率が約４０％を切るような現状が

見えてきておりましたので、予算を減額１

億円とさせていただいている状況でござ

います。 

 質問番号１９番、中小企業育成補助金の

ビジネスマッチングの取り組みとして、ど

のように来年度に向けて考えておるのか

ということでございます。 

 ご指摘のように、今年度に関しましても

１００人規模のビジネスマッチングを市

内の金融機関も含めてさせていただきま

した。講演会も市内の大手企業からいただ

いたり、その後、交流会に関してもマッチ

ングを重点的にすることで非常にいい評

価をいただいております。 

 特に今年度も取り組みましたが、来年度

に向けてさらに交流会の時間は１時間強

ということで非常に短い時間でございま

すので、そこに参加いただいている企業に

その場でというのはなかなか現実的には

難しいのではないかと思います。お声かけ

させていただく前に、こういう企業の方が

来られてお話ができるのでというような

方向性を、金融機関等からお声かけしてい

ただき、前もって伝えることで、企業の方

がその場でお会いすることでお話しした

りとか、今後の事業の方向性を決めていく

きっかけを、その短い時間でもつくってい

けるのではないかと考えておる状況でご

ざいます。 

 また、令和２年度に関しましては、ＭＯ

ＢＩＯで展示会もするんですけれども、そ

のＭＯＢＩＯから出張ＭＯＢＩＯ Ｃａ

ｆｅとして市内の小規模のビジネスマッ

チングなんかもできないかというご相談

も受けておりまして、そういうことに取り

組んでいくこともいいのではないかと考

えておる状況でございます。 

 質問番号２０番、産業振興アクションプ

ラン推進事業の予算報償金だけというお

話かと思うんですけれども、令和２年度か

ら５年間の第２期産業振興アクションプ

ランが策定されて、計画が進むかと思いま

す。その進行管理を懇話会の委員の方にし

ていただくための報償金になっておりま

す。 

 今回のアクションプランの特徴として、

評価指標等もつくっておりますので、委員

の方も策定するだけではなくて、進行管理

にかかわることでより事業が確認できて

くるのではないかと考えておる状況でご

ざいます。 

 次に、２１番のスクラッチカード発行事

業に関しまして、今年度は７月２０日から

８月末までということでスクラッチカー

ドをさせていただきました。４年目になる

ということで、少し時期がはずれましたけ

れども、事業は定着し出しているのではな

いかと思っております。 

 特にこの事業、スクラッチカードに関し

まして、はずれ券の利用によって事業所が

独自のサービスをするということで、市が

換金するような金額以上の効果も出てお

るということですので、非常にいい事業と

考えております。 

 今回、令和元年度、３００円券だけでな

くて、特別賞として１，０００円券を発行

することで、その金額に関しましても市内

の商店街でご利用いただけるということ

で、大変喜んでいただいている状況でござ

います。 

 令和２年度に関しましては、できました
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ら１１月から１２月の１０日ぐらいまで、

例年どおり、年末にさせていただいて、さ

らに小規模店の参加を呼びかけるだけで

はなくて、ＳＮＳ等の機器等も利用したい

と、広報等で今年度から始まっています媒

体等も利用しながら発信していきたいと

考えており、新たな取り組みということも

進めていけたらと思っております。 

 特別賞に対しましては、この１，０００

円券は非常に好評でしたので、どういう形

で続けていくかということもございます

が、商店街の方等のご意見も聞きながら、

さらに工夫を進めていきたいと思ってお

ります。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 有場課長。 

○有場保健福祉課長 それでは、保健福祉

課に係りますご質問にお答えいたします。 

 まず、質問番号２３番、予算概要４４ペ

ージの社会福祉協議会補助事業でござい

ます。 

 予算額が５００万円ほど上がっている

ということについてでございますが、これ

は補助対象職員の賃金のベースアップと

いうのが一つ理由としてございますが、加

えまして昨今、地域共生社会において、地

域に身近な組織である社会福祉協議会の

存在が非常に重要になってきつつありま

す。 

 そうした中で、令和２年度は本市の地域

福祉計画が新たにスタートしますし、その

アクションプランでもあります社会福祉

協議会の活動計画も新たにスタートしま

す。そういった中で、さまざまな複合的な

課題に対処していかなければならないと

いうこともございまして、来年度につきま

しては、社会福祉協議会の組織強化という

点から、職員を加配していくということを

計画しております、そのための予算でござ

います。 

 続きまして、質問番号２４番、予算概要

４４ページの地域福祉計画推進事業に関

するご質問でございます。 

 令和２年度から地域福祉計画が新たに

スタートするわけでございますが、まず社

会福祉法の改正によりまして、地域福祉計

画がほかの福祉計画の上位に位置づけら

れたということでございます。このことは、

裏を返せば全ての福祉計画は地域福祉計

画の目標を念頭に事業を展開していくと

いうことでございます。 

 また、地域づくりがほかの福祉計画の目

標の達成に大きな影響を及ぼすものであ

ろうと考えております。そのために、前期

の計画と比較しまして、次期計画につきま

しては、ほかの福祉計画と共通する課題に

つきまして言及いたしまして、全ての福祉

計画を包括的な目線で捉えまして、地域の

課題に対処してまいりたいと考えており

ます。 

 具体的には、「複合的な課題に対処する

ための包括的な支援体制の構築」、また各

分野で共通する課題としまして、「社会的

孤立や貧困の課題」などに言及しておりま

して、各分野別の福祉計画においても、こ

うした課題を共有することで包括的な施

策の展開が期待できるもの考えておりま

す。 

 続きまして、質問番号２５番、予算概要

６４ページの健康せっつ２１推進事業で

ございます。 

 これにつきまして、来年度の予算が今年

度より５００万円ほど減額されていると

いうことでございますが、これは今年度、

元号対応であったりとか、マイナーポータ

ルの対応のためにシステム改修がござい
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ましたので、主にはそれに係る予算が来年

度はないということで予算額の減少でご

ざいます。 

 新たな取り組みとしまして、ＦＡＳＴの

取り組みを掲げております。これにつきま

しては、それぞれＦＡＳＴの頭文字をとり

まして、フェイス、アーム、スピーチ、こ

れは脳卒中の三つの症状のことを申して

おりますが、その症状と早期受診を意味す

るタイムの頭文字を標語にしたものでご

ざいます。これは、心臓病や脳卒中などに

代表される循環器病対策と、総合的に行う

国立循環器病研究センターにおきまして

推進する取り組みでございます。 

 取り組みとして、この三つの脳卒中に係

る症状を覚えてもらいまして、症状が出た

らすぐに医療機関に受診していただくと

いうものでございまして、非常にシンプル

な啓発活動になっております。これは、既

に本市が実施しておりますＳＴＯＰ Ｍ

Ｉキャンペーンの取り組みに非常に似て

おりまして、これとあわせて啓発していく

ことで、相乗効果も期待できるものと考え

ております。 

 質問番号２６番、予算概要６４ページの

まちごとフィットネスヘルシータウン事

業につきまして、これは来年度、ノルディ

ックポールの購入を予定しております。ノ

ルディックウオーキングにつきましては、

これまでも摂津市薬剤師会と連携いたし

まして、イベントを実施するなどの取り組

みに努めてきたところです。 

 昨年は１１月に健康まつりにおきまし

て、体験型のノルディックウオーキングの

講習会を実施しまして、非常にご好評をい

ただきました。ノルディックウオーキング

につきましては、高齢者の歩行機能の回復、

若い人でも姿勢の改善などの効果もあり

まして、ウオーキングよりも健康づくりに

効果があるものでございます。今後、ノル

ディックウオーキングを取り入れること

で、既存のウオーキング事業の活性化とい

うことで期待しております。 

 現在、原則毎月１回、市内のボランティ

アグループでございます全国健康保険協

会とうきうきせっつウオーキングを企画

しておりますが、これにつきましては年々

参加者が固定されてきておりまして、若干

参加人数も減少傾向にあります。イベント

として何等かの変化というか、魅力がなけ

れば、新たな客層を取り込むということが

非常に難しくなってきております。 

 これまでもいろんな取り組みをいたし

てます、土曜日に開催するサタデーウオー

キングとか、今回、残念ながら新型コロナ

ウイルスの対応で中止になりましたが、環

境政策課とコラボしてウオーキングでご

み拾いをするという企画もございました。 

 このノルディックウオーキングにつき

ましても、こういった場所で活用いただい

て、新たな参加者を取り込みたいと考えて

おります。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 荒井課長。 

○荒井高齢介護課長 質問番号２７番、せ

っつ高齢者かがやきプラン推進事業の第

８期計画についてのご質問にお答えいた

します。 

 令和３年度から令和５年度までの３年

間を計画期間とするせっつ高齢者かがや

きプラン第８期計画のポイントでござい

ますが、第７期計画での目標や具体的な施

策を踏まえ、団塊の世代が７５歳以上とな

る２０２５年を目指した地域包括ケアシ

ステムの整備、さらに現役世代が減少する

２０４０年の双方を念頭におきまして、高
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齢者人口や介護サービスのニーズを中長

期的に見据えることについて、位置づける

ことが求められております。 

 具体的には、地域における支え合いを柱

とする地域共生社会の実現や介護予防・健

康づくり施策、認知症施策の充実・推進、

地域包括ケアシステムを支える介護人材

確保の強化などについて、充実をするとい

う案が国で審議されているところでござ

います。 

 続きまして、質問番号２８番、高齢者日

常生活支援事業の高齢者移送サービスに

ついてのご質問にお答えいたします。 

 高齢者移送サービスの内容でございま

すが、一人で外出することが困難な車椅子

を利用する６５歳以上の高齢者で、要支援

もしくは要介護認定を持つ方が、市内及び

近隣市への通院等のご利用のため外出さ

れる際に、月に４回まで無料で移送するサ

ービスでございます。業務は、シルバー人

材センターに委託し、福祉車両４台で行う

ものでございます。 

 続きまして、質問番号２９番、ひとり暮

らし高齢者等安全対策事業の緊急通報装

置についてのご質問にお答えいたします。 

 緊急通報装置の内容でございますが、こ

のサービスは家庭での事故や突然の病気

のときに、利用者が貸与されたペンダント

等のボタンを押すと、委託事業者の係員が

必要に応じて駆けつけ、救急搬送等を行う

２４時間対応のサービスでございます。 

 サービスの対象者は、市内に居住し、脳

梗塞、心疾患等の重篤な疾患のために、常

に緊急事態が生じるおそれがある、おおむ

ね６５歳以上のひとり暮らし高齢者でご

ざいます。 

 なお、家族と同居していても、介護して

いる方が就労等の事情により、昼間等不在

の方も含んでおります。令和元年度の利用

状況につきましては、利用者数１１１人と

なっており、緊急対応は通報が２１３件、

うちパトロール員対応が５３件、救急搬送

が２１人でございました。昨年度と比べま

すと、利用者数は横ばい、通報は減少とな

っております。 

 続きまして、質問番号３０番、介護予防・

ふれあい事業の高齢者交流入浴事業のね

らいについてのご質問にお答えいたしま

す。 

 高齢者交流入浴事業のねらいは、自宅に

おいて一人で入浴することに不安を感じ

ている高齢者の日常生活を支援すること

はもとより、入浴のために外に出て高齢者

が集い、人との交流が図れることから、つ

どい場のような役割、介護予防や認知症予

防としての効果が期待できると考えてお

ります。 

○森西正委員長 森川課長。 

○森川障害福祉課長 それでは、障害福祉

課にかかわりますご質問にお答えいたし

ます。 

 質問番号３１番、予算概要５０ページ、

市立みきの路運営事業、それから予算概要

５２ページ、市立ふれあいの里運営事業の

修繕料と障害福祉施設器具費が新たに計

上されている理由と内容についてであり

ますが、まず内容でありますけれども、市

立みきの路運営事業における修繕料とし

ましては、多目的室の床改修、ドア改修、

洗面台の交換、エレベーター前の遮煙カー

テン取りつけ及び緊急修繕費を計上して

おります。 

 また、障害福祉施設器具費につきまして

は、発電機の購入を予定しております。 

 市立ふれあいの里運営事業における修

繕料としましては、雨よけ手動式屋根の修



- 40 - 

 

繕、エアコン取りかえ、自動扉装置の更新

及び緊急修繕費を計上しているものであ

ります。 

 障害施設器具費につきましては、業務用

冷蔵庫、パソコン、発電機の購入を予定し

ております。修繕料につきましては、施設

設備の経年劣化への対応でありますとか、

点検時の指摘事項に対する修繕となって

おります。 

 障害福祉施設器具費につきましては、耐

用年数を過ぎた備品の取りかえや福祉避

難所の機能を満たすための備品購入であ

りまして、いずれも計画的に実施するもの

であります。 

 修繕料と障害福祉施設器具費を新たに

計上している点についてでありますけれ

ども、この点につきましては、これまでは

指定管理料に含めて計上しておりました

けれども、全庁的に原則として１修繕３０

万円以上、１備品１０万円以上につきまし

ては、各所管課にて執行するようルールが

改められたため、新たな費目として計上し

ているものであります。 

 次に、質問番号３２番、予算概要５２ペ

ージ、共同生活援助事業の共同生活援助事

業補助金が２００万円と増額になってい

る理由と内容でありますけれども、共同生

活援助事業補助金の内容としましては、市

内の社会福祉法人が地域において開設ま

たは増設する障害者グループホームに対

しまして、施設整備費や備品購入費等の一

部を補助するものであります。 

 今回、予算額を増額している件でありま

すけれども、現在、鳥飼地域において、重

度の障害者にも対応する１０名定員のグ

ループホームの開設に向けて、市との協議

のもと検討を進めている法人がございま

すことから、補助金交付要綱に即した金額

を予算額として計上をしているものであ

ります。 

 続きまして、質問番号３３番、予算概要

５２ページ、地域生活支援事業、移動支援

給付費の予算額が前年度と同額となって

いますけれども、拡大する対象人数であり

ますとか、現行の予算額で賄えるかどうか

の質問かと思いますけれども、今回の移動

支援事業の拡充内容といたしましては、こ

れまで、障害者支援施設入所者においては、

地域移行対象者のみに移動支援を認めて

おりまして、地域移行対象者以外は対象外

としておりましたものを、障害者支援施設

入所者全員を利用対象者へと拡充をする

ものであります。 

 拡充する対象人数等につきましては、試

算を行っております。現在、利用対象とな

っていない障害者支援施設入所者は４１

名でありますが、地域移行対象者として既

に移動支援を利用している方の利用率が

１１％であることを鑑みまして、新たな利

用者につきましては、５名程度、新たな支

出額につきましては、１３７万円程度を試

算しているところであります。 

 現在、５，６００万円の予算額に対しま

して、決算額が５，０００万円強程度であ

りますことから、現行の予算内で十分賄え

るものと考えております。 

○森西正委員長 飯野課長。 

○飯野環境政策課長 質問番号３４番、狂

犬病予防注射に関するご質問にお答えい

たします。 

 まず、令和元年度の狂犬病予防注射の接

種状況でございます。令和元年度の接種頭

数は、現在２，１４０頭で、２月末時点の

登録頭数３，３３１頭に対する暫定の接種

率は６４．２％になります。 

 平成３０年度の接種率は６３．３％でご
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ざいますので、今年度の接種率は向上する

のではないかと考えております。 

 続きまして、令和２年度の取り組みでご

ざいます。例年４月上旬に実施しておりま

す集合注射につきましては、昨年と同じ市

内２１か所での開催を予定しております

が、一津屋と鳥飼上、鳥飼中の３会場につ

きましては、市民の利便性がより高くなる

場所へ会場を変更するほか、接種頭数が多

く市民ニーズの高い市役所前の駐車場で

の週末の開催を１回から２回にふやすな

どし、接種率の向上を目指してまいります。 

 しかしながら、新型コロナウイルスの感

染の拡大もあり、集合注射自体の開催の可

否につきまして、現在、慎重に検討してお

るところでございます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 安田次長。 

○安田環境部次長 それでは、質問番号３

５番、リサイクルプラザの機器に関しての

ご質問にお答えさせていただきます。 

 リサイクルプラザでは、ペットボトルの

圧縮こん包機のほか、同時期に購入しまし

た空き缶プレス機がございます。ペットボ

トル圧縮こん包機では、こん包部分が今回

故障の要因となっておりましたが、空き缶

プレス機は、圧縮のみでこん包がないこと

から、ペットボトル圧縮こん包機に比べ安

定し稼働できております。 

 昨年、本年につきましても、トラブルで

作業が停止することなく、事前の老朽部品

の取りかえなどで対応ができている状況

でございます。 

 しかしながら、年数も２０年を経過して

いることから、機器の状況を踏まえ、更新

時期の検討をしてまいりたいと考えてお

ります。 

○森西正委員長 三浦センター長。 

○三浦環境センター長 それでは、質問番

号３６番、ごみ処理施設維持管理事業の修

繕料に係るご質問にお答えいたします。 

 環境センターでは、安定的にごみの焼却

ができるよう優先順位をつけながら整備

計画を立て、焼却炉の維持管理に努めてま

いりました。 

 しかし、茨木市と令和５年度をめどとし

たごみ処理の広域化について基本合意に

至ったことから、これまでの整備計画を見

直し、令和４年度まで、可能な限り少ない

費用で、かつ安定的に焼却するための新た

な整備計画を策定いたしました。 

 その結果、令和４年度に実施予定であり

ました設備の更新を中止し、令和２年度に

補修や延命化工事を計画したため、修繕料

の増加につながったものでございます。 

 なお、令和２年度につきましては、ガス

冷却用空気加熱器延命修理や炉内耐火物

部分補修、灰出しコンベアの延命修理等を

予定しております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 光好委員。 

○光好博幸委員 ありがとうございまし

た。 

 それでは、２回目の質問です。 

 まず、質問番号１番目、中国蚌埠市の友

好事業についてというところで、今年度と

令和２年度の事業内容についてお聞かせ

いただきました。 

 今後、取り組んでいく事業について協議

したとお聞きしましたけれども、これの事

業展開について、どのようにお考えなのか

というところをお聞かせいただきたいと

思います。 

 質問番号２番目、国際交流事業に関する

ところで、多文化共生事業についてお聞か

せいただきました。 
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 多文化共生というところは、非常に私は

重要な視点であると思います。国籍はもと

より、言葉や文化、あるいは生活習慣など

の違いもあるかと思いますので、いろいろ

課題も出てくるとかと思います。多文化共

生社会ということは、これから本当にいろ

いろな場面でも言われていくことだと思

いますので、ぜひ頑張って取り組んでいた

だきたいなというふうに思います。これは

もう要望としておきます。 

 続きまして、質問番号３番目、自治活動

推進事業における自治会活性化の取り組

みについてお聞かせいただきました。 

 以前より、私も負荷軽減ということもお

願いしていましたし、やはり自治会長たち

も多いなと思われているなというのを改

めて実感したわけですけれども。 

 その中で、気になっているのが、自治振

興課以外の依頼事項、正確に把握できてい

ないというように答弁があったかと私は

聞こえました。 

 以前も、地域に対する窓口を一本化にし

て、全体把握して、それから出す。市とし

ての全体の本当に必要性も含めて出して

いただきたいというふうに要望していた

ところですので、ぜひ考えてほしいなとい

うふうに思いますし、また、その依頼事項

を絞り込むこともそうですし、アウトソー

シングをする、お金かけてする、やっても

らうとか、いろんなやり方があると思うの

で、ぜひ考えていただきたいと思います。 

 そういった中で、その自治会の加入率

等々低下しているわけですけれども、自治

会って地域によって課題が違うと思うん

ですよ。そういった意味でいくと、自治会

活性化に向けて、地域ごとに対応する必要

があると思うんですけれども、その辺の考

え方についてお聞かせください。 

 質問番号四つ目、正雀市民ルーム管理事

業というところで、交流を深めていく創出

ということでお聞かせいただきました。 

 修繕費を見てますと、２１０万円という

ことで、先ほどのご説明でいくと、恐らく

１００万円程度で旧サービスコーナー修

繕をやるというふうに捉えたわけですけ

れども、それでも前年同様に、もう１００

万円近くになると思います。そのほか、何

に使われるのかというのを確認の意味で

お聞かせください。 

 質問番号５番目、コミュニティプラザ管

理事業というところで、大規模改修の考え

方についてお聞かせいただきました。 

 ご答弁の中で、ＦＭ推進担当からもアド

バイスを受けているというところでござ

いますけれども、本件のように緊急性を要

する案件等々、これからも出てくると思い

ますし、施設の状態を鑑みて、中長期的な

視点でこれからも計画していってほしい

なと思いますので、これはもう要望として

おきます。よろしくお願いします。 

 続きまして、質問番号６番目、コミュニ

ティセンター管理事業というところで、コ

ミュニティ施設委託料の中身と委託につ

いてお聞かせいただきました。 

 これもご答弁の中で、これからコミュニ

ティ施設のあり方を検討する中で、地域の

方々のニーズを把握するというふうにご

答弁あったかと思いますけれども、具体的

にどういうふうに反映させていくのかと

いうところについてお聞かせください。 

 質問番号７番目、これは節２の戸籍住民

基本台帳の補助金についての国の予算が

大幅に増加したというところをお聞かせ

いただきました。これは国の施策というと

ころでございましたね。 

 その中で、マイナンバーカード交付円滑



- 43 - 

 

化計画というところが掲げられていると

いうふうに、認識したわけですけれども。

国の施策とはいえ、本市としてやっていく

こともあろうかと思いますので、具体的に

どうやって本市としてやっていくのかと

いうところと、現在の確認の意味で交付状

況についてもお聞かせいただきたいと思

います。 

 質問番号８番目、住民基本台帳事務事業

というところで、住民基本台帳システム改

修委託料についてお聞かせいただきまし

た。 

 ご答弁の中で、住民票ですかね、５年間

を１５０年に延ばすというところで、そも

そも改修の目的というか、何のためにこれ

をやるのかというところをご答弁になか

ったように思いますので、そのあたりにつ

いてお聞かせいただきたいと思います。 

 質問番号９番目、戸籍事務事業において

ですけれども、戸籍システム改修委託料な

どの内容についてお聞かせいただきまし

て、５年に一度のシステム更新とは別物や

と、二重投資ではないというふうにご答弁

いただいたかと思います。安心しました。 

 一方で、戸籍附票システム改修というと

ころで、触れられていたとは思いますけれ

ども、改めて具体的な改修内容、それとこ

れにつきましても、何のためにやるのかと

いうことも含めて、お答えいただきたいと

思います。 

 質問番号１０番目、証明書交付等事業に

おいてです。 

 システム更新委託料についてお聞かせ

いただきまして、コンビニシステムのクラ

ウド化を導入されるというところです。 

 これ、効果についても触れてはったと思

いますけれども、改めてどんなメリットが

あるのかということをもう一度お聞かせ

いただきたいのと、あと導入することによ

って、何が変わるのか。いうたら市民にと

って何が変わるのか。何も変わらへんのや

ったらそれでいいですし。そのあたり、あ

ればお聞かせいただきたいと思います。 

 質問番号１１番目、斎場管理における修

繕料の内容についてお聞かせいただきま

した。 

 これは、耐火れんがを全部積みかえると

いうふうなことですね。理解しました。 

 これ、火葬炉は３炉あるんですよね。で

すから、そういったことからすると、これ

継続的にやっていくとなると、この１，６

００万円、１，５００何十万円っておっし

ゃってたかもわかりませんけども、それが

３炉分で、恐らく、だから５，０００万円

近くのこれから修繕費が発生するという

ふうに、私は理解したんですけれども、そ

の辺の考え方というか、そういった理解で

いいのかどうか、お聞かせいただきたいと

思います。 

 質問番号１２番、葬儀会館の管理運営費

のところ、事業のところで、駐車場確保に

ついて、聞きもらしたのかもしれません、

考えてないとおっしゃったのかな。済みま

せん、わからないですけど、事前にいろい

ろ考えておいたほうがいいんじゃないか

なと思うのと、第２駐車場がありますけど、

もしその期間に大人数の葬儀が入ると、今

みたいに別府小学校あけてもらったりと

か、いろいろ事前に対応されたほうがいい

んじゃないかなと、改めて思いました。 

 あと最後に確認なんですけども、ここで

聞くのは違うかもしれませんけれど、この

今回の審査の中で、まだ可決されてません

けど、市外の方にも使っていただけるよう

になるということが議案としてあります

けれども、もし通った場合、どれほどの利
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用者の増加を見込んでいるのか。 

 何が言いたいかというと、駐車場もきれ

いになると、ますます市民の方、使いやす

くなると思うんでね、ふえていくんじゃな

いかなというふうに思いましたんで、市外

の利用者の増加、どれくらい見込んではる

かというのを、確認の意味でお聞かせくだ

さい。 

 質問番号１３番目、摂津ふれあいマラソ

ン事業について、今年度の振り返りと令和

２年の内容をお聞かせいただきまして、先

ほどご答弁もありましたけど、ゲストラン

ナーの参加もあって、本当に盛り上がって

いましたし、木﨑さんとハイタッチされた

り、あるいはスマイルと写真を撮ったり、

非常に楽しかったというふうにお聞きし

ています。 

 一方で、昨年の決算審査に係る委員会で

も言いましたけど、昨年は小学校２年の部

で誘導ミスがありましたよね。それに対し

ての再発防止というところで、市の職員を

そのポイントに配置するとか、いろいろ責

任持って対応するというように前にご答

弁いただきましたけども、今大会、実際や

ってみてどうやったんかというのを確認

の意味でお聞かせいただきたいと思いま

す。 

 質問番号１４番目、東京オリンピック・

パラリンピック記念事業というとこで、今

後の展開についてお聞かせいただきまし

た。 

 本当に子どもたちにとって、身近に感じ

るということは何事にもかえがたい、貴重

な体験であると思います。こういった取り

組みは、スポーツ人口、あるいはそういっ

たスポーツを始める動機づけにもなると

思います。ひいてはスポーツを通じた健康

増進というところにもつながると思いま

すので、ぜひ今後の展開についても本当に

期待しておりますので、いろんな観点から

考えていただいて、ぜひよろしくお願いし

たいと思います。もうこれは要望としてお

きます。 

 続きまして、質問番号１５番目、体育施

設維持管理事業というところで、新味舌体

育館（仮称）建設に係るスケジュール等々

についてお聞かせいただきました。令和４

年３月完了、１年半という計画であるとい

うふうに認識しました。 

 一方、本当にここまでに至るいろんな調

整があったかと思いますし、いろんな関係

各所と調整されながら、いろいろ頑張って

こられたんじゃないかなと私は理解して

おります。 

 私は地元ではないですけれど、地元から

の期待も非常に大きいと思っていますし、

ぜひ成功させてほしいのと、地元の意見と

いうのを大切にしながら、安全に進めてい

ただければというふうに思いますので、ぜ

ひよろしくお願いします。これももう要望

としておきます。 

 続きまして、質問番号１６番目、温水プ

ール管理事業というところで、修繕料の内

容と利用者の影響というところをお聞か

せいただきまして、極力利用者への影響を

少なくするというふうなご答弁やったと

思います。 

 ところで、今年度より指定管理者が変更

されていますよね。指定管理者の制度とい

う目的というところを確認しましたです

けれども、多様化する住民ニーズに対応す

ること、あるいは住民サービス向上という

ことがうたわれているわけですよね。 

 そういった観点からいくと、実際、この

指定管理者が変わったことによって、住民

サービスの向上が図られているのかどう
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か、そういった話もよく聞きますけれども、

改めて所管課としてどう認識されている

かお聞かせいただきたいと思います。 

 質問番号１７番目、補正予算書になりま

すけれども、プレミアム付商品券に対する

減額補正の理由というところで、申請が少

なかったと、７０％を見込んでいたけど、

４０％というところです。 

 ただ、１億円も減額されているというの

はもったいないなというふうに思うんで

すけれども、確認の意味で、どのように本

市として周知されたのかということと、他

市の状況がわかっておられましたら紹介

いただければと思います。ご答弁ください。     

あ質問番号１９番目、中小企業育成事業に

おいてです。主にビジネスマッチングの取

り組みについてお聞かせいただきまして、

出張ＭＯＢＩＯ Ｃａｆｅを開催する予

定はあるというところで、本当によろしく

お願いしたいと思います。 

 一方、視点変わりますけれども、摂津ブ

ランド認定制度についてもお聞かせいた

だきたいと思います。 

 今年度までに１１商品を認定されてい

まして、一般消費者向けですよね。令和２

年度ですね、これも取り組んでいくという

ことと、第２期の産業振興アクションプラ

ンだったかな、それにもＢｔｏＢも何かや

っていくみたいなものを書いていたかと

思います。非常に重要な視点やと思います

ので、それらお考えについても、令和にど

うしていくんか、あるいはその先どうして

いくんか、展開についてお聞かせいただき

たいと思います。 

 質問番号２０番目、産業振興アクション

プラン推進事業というところで、報償金と

いうところでお聞かせいただきました。 

 具体的にどうやって取り組んでいくの

かというのをお聞かせいただきたいと思

います。 

 質問番号２１番目、スクラッチカード発

行事業です。 

 令和２年度の事業内容、あと今年度、好

評であったこともお聞かせいただきまし

た。 

 ただ、これも第２期産業振興アクション

プラン見てますと、参加者事業所数の目標、

管理指標ですね、令和２年度、２２０件と

いうことで、ほぼほぼ今と同じ店舗数と、

必ず僕は上げなあかんというふうに言い

たいわけではなくて、その狙いは何なのか

なということについてお聞かせいただき

たいと思います。よろしくお願いします。

お答えください。 

 続きまして、質問番号２３番目、社会福

祉協議会の補助事業というところで増加

されている理由についてお聞かせいただ

きました。 

 職員のベースアップであったり、あるい

は組織強化ということで、理解いたしまし

た。 

 地域のまちづくりにおいては、社会福祉

協議会というのがポイントになると思い

ますし、非常に連携も重要になってくると

認識しております。 

 今後とも福祉のまちづくりというとこ

ろでいくと、連携、協力していってほしい

と思いますので、これ、よろしくお願いし

ます。これはもう要望としておきます。 

 続きまして、質問番号２４番目、地域福

祉計画推進事業において、新しい計画で共

通する課題を言及し、展開していくという

ところです。包括的な運営数であったり、

あるいはいろんな各計画が地域福祉計画

のアウトプットにつながっていくような

お話があったと思いますけれども。そうい
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った意味も含めて、令和２年度から進め方

が大きく変わってくるんじゃないかなと

思います。 

 その中で、各計画の課題を共有するとい

うふうにご答弁いただいたと思うんです

けど、意外と難しいと思うんですよ。 

 そういった意味からすると、具体的にど

ういうふうにやっていくのかということ

を、もし考えられていましたらお聞かせい

ただきたいと思います。 

 質問番号２５番目、健康せっつ２１推進

事業です。脳卒中の取り組みですね。 こ

れも身近な家族などの早期発見というの

が、命を救うことになりますし、先ほどご

答弁にもありましたけど、ＳＴＯＰ ＭＩ

キャンペーンとともに広く周知いただけ

ればなというふうに思います。 

 一方、健康せっつ２１というのは、以前

も触れましたけども、平成３０年度に中間

見直しをされて、主に目標の整理をされて

いると思うんです。そのときに、極力この

数値目標を定量的に目標を定められてい

るとこがあると思うんですけど、それに向

けてどのように取り組んでいかれるのか、

お考えについてお聞かせいただきたいと

思います。 

 質問番号２６番目、まちごとフィットネ

スヘルシータウン事業ということで、ノル

ディックポールの狙いについてお聞かせ

いただきました。 

 過去、好評であったということ等、非常

に活性化につながるというようなお話だ

ったと思います。 

 一方で、歩くというとこでいくと、健康

マイレージについて、よく取り上げさせて

いただいたかと思いますけれども、これも

ノルディックポールを使うことによって、

新たな無関心層をいかにして取り込んで

いくかというふうな視点やと思いますけ

れども、私のほうでもインセンティブ拡充

というのはいろいろ要望させていただい

たと思うんです。そういった観点から、健

康マイレージ、令和２年度、どんなふうに

取り組んでいかれるのかというところ、も

し前年度の振り返りもあれば、一緒にお答

えください。 

 質問番号２７番目、せっつ高齢者かがや

きプラン推進事業ということで、第８期の

策定のポイントをお聞かせいただきまし

た。 

 これも、いろんな関連すること、いろん

な調査等々されているかと思うんですけ

れども、改めてこれからのスケジュールと

か進め方について、お伺いしたいと思いま

す。 

 質問番号２８番目、高齢者日常生活支援

事業におきまして、高齢者移送サービスで

すね。 

 これも昨年度の決算審査に係る委員会

でも言いましたけども、利用要件の緩和と

か、あるいはサービスの拡充、検討してほ

しいというふうな旨を言ったかと思うん

ですけれども、現時点でそのようなお考え

がないのか、サービス拡充緩和ですね、お

考えについてお聞かせいただきたいと思

います。 

 質問番号２９番目、ひとり暮らし高齢者

安全対策事業ということで、緊急救急通報

装置の利用状況とか、令和２年度の内容に

ついてお聞かせいただきました。 

 本年度も通報件数も多くて、実際搬送さ

れた人が２１人ということで、非常に有効

に使われているんじゃないかなと私は認

識しています。 

 ただ、利用者数が横ばいというのは、や

はり、利用要件が重篤な疾患を持つ方に限
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定されることが大きな要因じゃないかな

と思っています。 

 くどいようですけど、これも利用要件拡

充等々、ご要望させていただいたかと思い

ますけれども、本市も他市に劣らぬように

やってほしいと思いますので、その辺のお

考えについて、これもお聞かせいただきた

いと思います。 

 質問番号３０番目、介護予防・ふれあい

事業というところで、高齢者交流入浴の依

頼というところをお聞かせいただきまし

た。 

 ご答弁にもありましたけれども、入浴を

きっかけに介護予防、認知症予防というこ

との効果が期待できると私も思いますし、

いい取り組みだなと思います。 

 特に、女性の方はいいですけど、男性の

高齢者の方、出不精の方が多いですけど、

お風呂好きな人多いですもんね。そういっ

た意味からすると、入浴機会ということを

動機づけにしていただければいいですし、

お風呂場で、先ほどあった小さなつどい場

みたいなのができると、そういった位置づ

けにもなって、非常にいいコミュニティが

生まれるんじゃないかと思いますので、ぜ

ひたくさんの方々に利用いただけるよう

に、周知も含めてお願いしたいと思います。

これはもう要望としておきます。 

 質問番号３１番目、市立みきの路及び市

立ふれあいの里の修繕内容等々について

お聞かせいただきました。 

 新たに予算計上された理由というとこ

ろでいくと、指定管理料から外れて単独で

予算化するという話でしたね。理解しまし

た。 

 あと３０万円以上、修繕費とか、あるい

はそういった１０万円以上の備品につい

て執行するルールが決められたというこ

とで、これからそうなっていくんだろうな

というふうに理解しましたんで、これから

もしっかりと計画どおりに進めていって

いただければなというふうに思いますの

で、これも要望としておきます。理解いた

しました。 

 続きまして、質問番号３２番目、共同生

活支援事業というところで、補助金ですね、

増額されている内容についてお聞かせい

ただきました。新たにグループホーム開設

を計画している法人があるということで、

非常に大きな進展があったんじゃないか

なというふうに理解いたします。 

 ご答弁の中で、市と協議しているという

ふうなご答弁がありましたけれども、どの

ような協議をしているのか、また、開設の

予定ですね、もしスケジュールが現時点で

明確になっているところで構いませんの、

スケジュールについてもお聞かせくださ

い。 

 質問番号３３番目、地域生活支援事業に

おいて、移動支援事業の拡大する対象の見

込みとか、あるいは予算で賄えるのかとい

うことで、大丈夫やというお話でしたよね。 

 新たに見込みは５名ということなんで

すけれども、施設入所者全員を対象にする

わけですから、一応５人と見ているかもし

れませんけど、令和２年度、執行してみて、

また、振り返ってみて、もし増額を必要で

あればやっていくというふうにしっかり

と振り返ってやっていってほしいと思い

ますので、これもしっかり進めてください。

要望としておきます。 

 質問番号３４番目、飼い犬等の保護、管

理事業というところで、狂犬病の予防注射

の現状の取り組みについてお聞かせいた

だきました。 

 本年度の接種率は６４．２％ということ
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で徐々に上がってきているので、効果が出

てきているんじゃないかなというふうに

思います。高い水準だと私は認識していま

す。 

 ご答弁にもありましたけど、今、本当に

新型コロナウイルスのこともございます

ので、昨年度も実施した集合注射ですね、

できない可能性もあるかと思うんですけ

ど、今までいろいろ工夫されてやられてい

ますし、これからも地道に取り組んでいっ

ていただければと考えますので、これから

もよろしくお願いします。これも要望とし

ておきます。 

 質問番号３５番目、節１雑収入に関して

お聞かせいただきました。 

 現時点では、空き缶プレス機があるけれ

ど大丈夫というところをお聞かせいただ

きましたけれども、今回長期間とまってい

た設備があるということでいくと、民間出

身の私からすると、余りよろしくないとい

うか、そういう事態を避けなければいけな

いというか、実際起こしてはならない、起

こしてもすぐ立ち上げるというふうなこ

とで対応していかなければならないとい

うところを、私は思いますので、いろんな

ところに影響があったんじゃないんかな

というふうに思うところでございますの

で、切に再発防止に取り組んでいただきた

いのと、今、空き缶プレス機ですか、大丈

夫やとは思いますけれども、設備点検をし

っかりしたり、耐用年数を見たりとか、先

手先手で更新計画を立てるとか、イニシャ

ルコストとランニングコストのバランス

も見ながら、しっかりと対応していただけ

ればなというふうに思います。ぜひ再発防

止に取り組んでください。これも要望とし

ておきます。 

 最後です。質問番号３６番目、予算概要

７４ページのごみ処理維持管理事業とい

うことで修繕内容についてお聞かせいた

だきました。 

 安定稼働が前提となりますけれども、や

はり令和４年から逆算して更新計画、ある

いは修繕計画っていうのを見直すことで

トータル母数が抑えられると私も思いま

すので、ぜひいろんな角度から維持管理に

ついても検討いただくのと、コストミニマ

ムということを追及していただきたいな

というふうに思いますので引き続きよろ

しくお願いします。これも要望としておき

ます。 

 ２回目は以上です。 

○森西正委員長 それでは、答弁をお願い

いたします。 

 丹羽課長。 

○丹羽自治振興課長 それでは、質問番号

１番、中国蚌埠市友好交流事業についての

ご質問にお答えいたします。 

 令和元年度の事務レベルの会談では、こ

れまで経済面を中心とした交流から文化

的な交流へとシフトしていく方向性を双

方で確認したところでございます。 

 今後は書道や絵画等を通じた市民レベ

ルの文化交流について協議を行っていき

たいというふうに考えております。 

 続きまして、質問番号３番、自治活動推

進事業に関連した質問でございます。 

 自治会の活性化に向けては地域でお暮

らしされている皆様がその地域の課題に

対して主体的に取り組んでいただき、行政

がその取り組みを支援させていただける

環境の整備が重要だと考えております。 

 委員のご指摘のとおり、摂津市の中でも

各地域に特徴があり、地域の皆様のお声を

聞かせていただきながら環境の整備を進

めていくことが重要だと認識していると
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ころでございます。 

 さらに、現在、連合自治会の方々とも自

治会の活性化に向けて検討を進められて

おり、行政も協働させていただき、活性化

を目指してまいりたいというふうに思っ

ております。 

 続きまして、質問番号４番、正雀市民ル

ーム管理事業修繕料についてでございま

す。 

 増額の理由についてご説明させていた

だきます。受電設備の高圧ケーブルが更新

年に達してますことから、更新費用として

９０万２，０００円を先ほどの旧サービス

コーナー改修以外に計上させていただい

てるところでございます。 

 それから、質問番号６番、コミュニティ

センター管理事業についてでございます。 

 地域ニーズの把握の方法についてでご

ざいますが、現在、ニーズの把握につきま

しては公共施設の利用者の方々からのヒ

アリングやアンケート調査を行い、地域ニ

ーズの把握をしてまいりたいというふう

に考えてるところでございます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 千葉課長。 

○千葉市民課長 そうしましたら、市民課

にかかわります２回目のご質問にお答え

します。 

 まず、質問番号７番の２回目ですけども、

こちらの市としての具体的な取り組みと

いたしましては、マイナンバーカードの交

付円滑化計画を踏まえまして、市ホームペ

ージへの掲載、市役所申請窓口での写真撮

影サービス、昨年実施いたしました出先機

関における出張申請受付等、市民に喜ばれ

る市民サービスに取り組み、普及促進に努

めております。また、現在の交付率ですけ

ども、２月２９日現在におきまして、交付

率２３％、交付枚数につきましては１万９，

７７７枚ということです。 

 続きまして、質問番号８番につきまして

は、改修ですね。 

 今回の住民基本台帳システムの改修の

目的としまして、例えば昨今、過去の居住

関係の公証ですとか、土地所有問題で確認

しなければならないことがふえておりま

す。そういった問題に対応していかなけれ

ばならないことから、本人確認情報の長期

確実な保存と公証をできるように除票簿

を作成するため、当該システム改修を行う

ものでございます。 

 続きまして、質問番号９番、附票のシス

テムの具体的な内容と目的についてお答

えします。 

 戸籍附票システム改修につきましては、

国外転出者に対しまして、マイナンバーカ

ードの使用について、海外に出られたとし

ても継続利用ができるように、戸籍の附票

を個人認証の基盤として活用する仕組み

を構築いたします。国外転出者に係る戸籍

附票に記載された氏名、性別、生年月日、

住所の４情報等、マイナンバーを提供する

仕組みを構築しまして、行政機関内部で使

用する情報提供用の個人識別符号、個人を

識別できるような番号を取得するために

必要なシステム改修でございます。 

 続きまして、質問番号１０番、コンビニ

交付システム更新委託料の内容につきま

して、どのようなメリットがあるというこ

とですけども、こちらにつきましては先ほ

どのお話でクラウド化でシステム保守が

できるということと、あとシステム障害時

の対応につきましても、対応を迅速にでき

るということと、災害時におきるサポート

体制につきましても、東京都と大阪府の２

拠点に同規模の同システムサポートセン
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ターを設置するということで聞いており

ます。また、そうすることによりまして、

安定稼働を図ります。 

 なお、導入することにより何か変わるの

かということにつきましては、利用者側の

操作につきましては何も変更はございま

せん。 

 続きまして、番号１１番の斎場の修繕料

の概要につきましては、これからの計画と

いうことでございまして、本市の摂津市斎

場につきましては、３炉の人物炉と一つの

汚物炉がございます。 

 こちらを来年度から計画的に点検をし

た上で必要なもの、早く修繕をしないとい

けないものから検証してまいりまして、１

炉ずつの改修と制御盤の更新を１年で１

炉ずつ行ってまいります。 

 ５か年計画にはなりますが、最終年にお

きまして、それら全てにかかわります中央

監視装置の更新とモニター設備の更新な

どを行ってまいります。 

 続きまして、最後ですが、葬儀場の工事

期間の駐車場の確保につきましては、平面

の砂利の南側の駐車場を工事する期間に

つきましては、基本的に今もう一つありま

す立体駐車場をご利用していただくとい

うことになります。 

 こちらにつきましては、また施設の運営

を任せている指定管理者と共有しながら、

できるだけ乗り合わせて来ていただくよ

うなことをしていただくように周知する

ということで考えていきたいと思ってお

ります。 

 市外者の利用の増加の見込みですが、こ

ちらにつきましては、委員がおっしゃって

いただいたように、葬儀会館条例の改正を

上程させていただいておりまして、月大体

１件程度。令和２年度につきましては９件

ぐらいの市外者の増加を見込んでおりま

す。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 松本課長。 

○松本文化スポーツ課長 それでは、文化

スポーツ課に係ります２点のご質問にお

答えいたします。 

 まず、質問番号１３番、摂津ふれあいマ

ラソン大会事業についてです。 

 今、委員からもおっしゃっていただきま

したけれども、昨年度、残念ながら誘導ミ

スというのが発生いたしました。熱心にご

協力いただいておりますボランティアの

方への我々からの連携不足ということが

招いたことであるということで認識をし

ております。 

 今年度に関しましては、ミスが起こった

箇所にボランティアの方を配置するので

はなくて、市の職員を配置することでより

責任をもって対応いたしました。 

 また、ボランティアの方との連携につい

て、先導の自転車の方に事前にコースを試

走いただき、折り返し地点の確認をいただ

いたり、折り返し地点の職員が大きな目立

つ看板を掲示したり、コース観察員に対す

る説明をより丁寧に行うよう心がけ、連携

に漏れがないよう注意いたしました。 

 今年度につきましては、トラブルが発生

することもなく、スムーズな大会運営が行

えたと認識をしております。 

 質問番号１６番、温水プールでの住民サ

ービスの向上ということでございます。 

 今年度から指定管理者となっておりま

すシンコースポーツ大阪株式会社ですけ

れども、毎月、月１回程度、指定管理者定

例会議を開催し、改善点を見出すなど、細

やかな情報共有を図っております。 

 そこで、１０月の会議で、水泳教室につ
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きまして、土曜日の幼児クラスが５０名ほ

ど抽せんに外れてしまうほど人気となっ

ているということを聞いております。ほか

の教室と調整をつけながら、来年度１クラ

スふやして、できるだけ市民ニーズに応え

たいという要望をいただいてございます。 

 ほかに、２階の会議室をトレーニング室

として活用しておりますほか、限られたス

ペースでヨガやキッズダンス教室など、多

彩な自主事業も展開をしていただいてお

ります。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 吉田部参事 

○吉田市民生活部参事 それでは、産業振

興課に係ります２回目のご質問４点につ

いてお答えさせていただきます。 

 まず、１点目、質問番号１７番のプレミ

アム付商品券の周知の方法と他市の状況

でございますが、まず周知の方法といたし

まして、非課税対象者に申請書を返信用封

筒が入った状況で送らせていただいてお

ります。その返信用封筒で、まず申請いた

だくことで、引きかえ券、商品券にかわる

引きかえ券を交付できますので、それを送

らせていただいて利用していただくとい

う形になっております。 

 引きかえ券に関しましては、金券と商品

券の交換ということで、摂津市は９月２１

日の土曜日からさせていただいておりま

した。９月中に関しましては、土日・祝日

も受け付けさせていただいて、少しでも利

用を進めさせていただいておりました。 

 また、当初、国は申請されてない方に改

めて出すということは国の補助対象には

しないと言ってたんですけれども、利用が

全国的に低調ということもありまして、補

助対象にするという通知がございました

ので、本市としては再度未対象の方に１０

月末に送らせていただくと同時に、国は１

１月末が申請期限でございましたが１か

月延長させていただき、申請書を受け付け

させていただいております。 

 また、国は商品券の利用、市町村によっ

ては２月末としてるところもございます

が、本市は３月末まで商品券の利用ができ

るように工夫をさせていただいた状況で

ございます。 

 子育て世代の方には引きかえ券をその

まま送っておる状況もございまして、大体

想定の６０％を超えるぐらいの利用がご

ざいました。 

 ただ、やはり非課税世帯の方の利用は低

調ということで、今回全体的な低下につな

がったのではないのかなと考えておりま

す。 

 この非課税世帯の方、利用が低かった原

因といたしましては、手続が一旦申請があ

った後、さらに引きかえ券を持っていくよ

うな手続等もございますので、やはり対象

が高齢者の方が多いような現状もござい

まして、少しわかりにくい仕組みだったの

かなというのが担当課としては考えてお

る状況です。 

 また、利用が低所得者対策というような

色合いもございまして、申請をちゅうちょ

するような方もおられたようで、利用を促

してはおったんですけれども難しい面も

あったのかなと考えております。 

 全国的な状況ではございますが、北摂７

市の状況で、本市に関しましては高齢者の

申請率の状況は大体３番目ぐらいという

ような状況で、多いところでしたら５０％

弱ぐらいのところ、低いところは３０％半

ばぐらいのところということで、なかなか

どこの市町村も苦戦しておる状況でござ

いました。 
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 引き続き、質問番号１９番、中小企業育

成事業の中での摂津ブランドの取り組み

の中で、ＢｔｏＣ、一般消費者向けの摂津

優品（すぐれもん）をしておりますが、今

後ＢｔｏＢ、企業間向けについても考えて

おるのかというような状況でございます

が、まずは摂津ブランド、産業のまちとい

うことを知っていただくことで一般消費

者向けの取り組みとしてさせていただい

ておりました。一定３年間過ぎまして、少

し周知できてきているのではないのかな

と考えております。 

 やはり、市内企業で事業所向けの製品を

出してるところも多くございます。一例で

はございますが、美容師・理髪師向けの専

門のはさみ、１点が数万円するようなはさ

みをつくっている市内の事業者で、美容

師・理容師でしたら有名な企業なんかはあ

るんですけれども、なかなか市民の方は知

られないというような現状とかもござい

ます。そういう非常に頑張ってる企業があ

るということを知っていただくというの

が大切なことではないのかなと思ってお

ります。 

 ただ、なかなか専門性が高い部分もござ

いまして、どういう形で認定していくのか

というのが当初からの課題でございまし

た。ただ、本市は産業のまちということで

市内企業に中小企業がたくさんございま

すので、今年度すぐというわけではないで

すが、どういう形がいいのかということを

しっかりブランドの委員の方とも検討し

ていただきながらやっていけたらと考え

ておる状況でございます。 

 産業振興アクションプランの評価の進

行管理の方法ということでございますが、

まずは５月ごろと２月ごろの２回の懇話

会を開催予定しております。 

 まず、５月ごろに関しましてはちょうど

まだ前年度の実績の数字が出る時期でご

ざいますので、前年度の実績の報告、その

評価をさせていただくことはできるかと

思っております。その評価をもとに各懇話

会のメンバーの方にご意見をいただくと

いう形で、しっかりと評価指標との確認が

できるのではないのかなと思っておりま

す。それはまた今後の新規事業等にも生か

せるのではないかと考えておりますし、ま

た、その当該年度の新規事業の説明なんか

もできるのではないのかなと思っており

ます。 

 翌年の２月になるかと思うんですけれ

ども、２月に関しましては当該年度の進行

状況の報告などもできるのではないかと

思っております。５月に受けた意見に対し

てどのような取り組みをして、どういう課

題へアプローチしていったのかというよ

うな評価に関してのご報告、それに関して

の意見がいただけるというような形で産

業振興アクションプランの指標も含めな

がら進めて、進行管理できるのではないか

と考えておる状況でございます。 

 質問番号２１番、スクラッチカード発行

事業がアクションプランの中で、これにか

ける事業所がほぼ同じ数字ではなかった

のかというご質問でございますが、やはり

購買方法とかが１０年、２０年の間に非常

に変わってきてると。直接お店に出向いて、

それも小規模店に出向いて購買していく

というのがなかなか難しい状況になって

きております。 

 商品を買うという行為は楽しみをもっ

て購入していただかないと、なかなかお店

まで出向いてというようにならないよう

な時代になってるのではないのかなと。た

だ、いい商品やいい人たちがいるよという
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ことを発信していくことがそのお店を、特

に小規模店なんかを守っていくことでは

ないのかなと考えております。そういうこ

とで、このスクラッチカード発行事業なん

かは小規模店なんかだけを対象にしてお

る事業ですし、楽しみをもって、お店に足

を運ぶということで地域のつながりを含

めてやっていけるのではないのかなと思

っております。 

 また、今年度、来年度に向けて新たにそ

ういう飲食店等もさせていただく、新規の

事業をさせていただくのはこういう小規

模のお店の中の連携なんかもつくってい

けるきっかけにしていただけたらという

ことで、アクションプランをできるだけ実

現するような形でさせてもらいたいとい

うことで評価指標に関しても現実的な数

字を上げていけたらという視点で余り高

い数字ではないような形でさせていただ

いております。 

○森西正委員長 有場課長。 

○有場保健福祉課長 それでは、保健福祉

課に係りますご質問にお答えいたします。 

 まず、質問番号２４番、次期地域福祉計

画の進捗管理の方法についてのご質問に

お答えいたします。 

 次期地域福祉計画につきましては、他の

福祉計画の上位計画であることから、その

目標達成の可否につきましてはやはり下

位計画の目標達成の積み重ねが重要にな

ってくると考えております。そのために下

位計画の達成状況を随時確認していく必

要があろうかと考えております。 

 現在、計画の進捗状況につきましては、

各福祉計画も審議会をお持ちですので、各

審議会で進捗が図られてるものと考えて

おります。 

 今後は、こういった審議会の協議の結果

も地域福祉計画の中で共有していかなけ

ればならないと考えております。あわせて、

それぞれの計画の所管課につきましても

その辺を意識して連携していく必要があ

ろうかと考えております。 

 続きまして、質問番号２５番の健康せっ

つ２１計画の進捗管理についてでござい

ますが、これにつきましては、現在の健康

せっつ２１につきましては、昨年度、中間

見直しをして、今年度新たな計画がスター

トしております。 

 以前の計画につきましては、健康せっつ

２１とあわせまして保健福祉総合ビジョ

ンの中でまちごと元気推進プランという

のがございました。この２本立てで事業の

達成度合いを図ってまいりました。 

 前回の計画の反省点としましては、計画

そのもの目標値、例えばがん検診の受診率

だったりとか、そういうものが数値として

ございますが、それ以前にそれを達成する

ための事業がかなり前面に出ておりまし

て、その事業の進捗度合いが主に協議され

て、計画の目標値が、どのように影響して

いたというところに、なかなか議論が広が

らなかったことがございます。 

 今回の計画につきましては、そもそもの

目標値を前面に出して、それを達成するた

めの手段としてはその都度機動的に考え

ていくというたてつけにしております。 

 今回からスタートします計画につきま

しては、今年度の結果がまだ出ておりませ

んので、現在のところ審議会でございます

健康づくり推進協議会では進捗の話はま

だしておりませんが、来年度以降は結果が

出ますので、審議会の中で議論してまいり

たいと考えております。 

 続きまして、質問番号２６番、健康マイ

レージ事業に関してでございます。 
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 健康マイレージ事業の登録者ですが、現

在、１，８００名を超える参加をいただい

ております。順調にふえてはきております

が、やはり当初の目標には及ばない、まだ

まだ登録をいただきたいところでござい

ます。 

 この間、委員からもご指摘がございまし

たとおり、インセンティブについて、市民

からもご要望がたくさんございました。新

たな登録をいただくに当たって、特に健康

に関する無関心層をどう取り込んでいく

かというところはインセンティブが非常

に重要になってくるものと考えておりま

す。 

 令和２年度につきましては、その要望の

強かったインセンティブの見直しも行っ

てまいりたいと考えております。具体的に

はポイントごとの景品の金額をかえると

いう、例えば１，０００ポイントではこの

商品、２，０００ポイントはこの商品とい

うような形でかえていくというようなこ

とをしてまいりたいと考えております。ま

た、上位の方につきましては、３万円相当

の景品をご用意することを考えておりま

す。 

 また、子どもの貧困対策の取り組みとか、

社会福祉協議会で取り組んでます小地域

ネットワーク活動の取り組み、こういった

取り組みに対しまして一部寄附をすると

いうような景品もそろえていきたいなと

考えております。 

 あわせまして、これまでも取り組んでご

ざいますが、他部署のイベントにもポイン

トをつけるなど、広がりをつくっていきた

いと考えております。引き続き、より多く

の方に参加していただくように取り組み

を進めてまいりたいと考えております。 

 以上です。 

○森西正委員長 荒井課長。 

○荒井高齢介護課長 質問番号２７番、せ

っつ高齢者かがやきプラン第８期計画の

策定スケジュールについてのご質問にお

答えいたします。 

 現段階のスケジュールとしましては、ま

ず今年１月に実施しました介護予防・日常

生活圏域ニーズ調査と、在宅介護実態調査

の結果や、第７期のサービス給付実績など

を分析しまして、計画に盛り込む内容を検

討してまいります。８月ごろからサービス

の見込み量の設定作業に入り、１０月ごろ

からサービス見込み量と介護保険料の仮

設定を行ってまいります。令和３年２月ご

ろにはパブリックコメントを行う予定で

ございます。策定過程におきましては適宜、

高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画推

進審議会を開催して進捗状況を報告し、ご

意見を伺ってまいります。 

 続きまして、質問番号２８番、高齢者移

送サービスの条件緩和・拡充についてのご

質問にお答えいたします。 

 高齢になりますと公共機関や自家用車

などで外出することが難しくなり、一人で

は行きたいところに行けず、閉じこもりが

ちになってしまうことは課題として認識

しております。移送サービスを含め、高齢

者の外出支援サービスにつきましては、こ

れまでも先進事例の研究、関係部署との情

報交換などを行ってまいりました。先般実

施しました介護予防日常生活圏域ニーズ

調査と在宅介護実態調査により、改めてニ

ーズの分析を行い、高齢者施策を総合的に

検討する中で、引き続き研究、情報交換等

を行ってまいりたいと考えております。 

 続きまして、質問番号２９番、緊急通報

装置の条件緩和・拡充についてのご質問に

お答えいたします。 
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 重篤な疾患をもたなくても高齢者は急

な体調の変化に不安を感じていることと

思います。また、サービスの利用促進にお

ける現在の課題として、装置が携帯電話に

対応してないことが挙げられます。緊急通

報装置も含め、ひとり暮らし高齢者の安全

対策につきましては、これまでライフサポ

ーターによるひとり暮らし高齢者からの

ニーズの聞き取りや、効果的なサービスに

ついて調査研究などを行ってまいりまし

た。これも移送サービスと重なるのですけ

れども、先ほどの２種類の調査により、改

めてニーズの分析を行い、高齢者施策を総

合的に検討する中で、サービスの対象者条

件の見直しや効果的な手法について引き

続き調査研究を行ってまいりたいと考え

ております。 

○森西正委員長 森川課長。 

○森川障害福祉課長 質問番号３２番、新

たな障害者グループホームの開設を計画

している法人との協議内容やスケジュー

ルについてでありますが、まず、協議内容

でありますけれども、これまで軽度や中度

の障害者に対応したグループホームは複

数ございましたが、重度の障害者に対応し

たグループホームというのは市内にはご

ざいませんでした。 

 障害のある方を介助している保護者な

ども高齢になられているということから、

以前より将来を見据えて重度の障害者に

も対応したグループホームの開設に関し

ての要望がございます。 

 また、障害のある方が住みなれた地域で

安心した生活を引き続き行っていただけ

るよう、障害者地域自立支援協議会におい

て検討をしている中で、緊急時の受け入れ

先であります短期入所施設、ショートステ

イですけれども、こちらが不足していると

いうことも課題として上がってきており

ます。 

 このことから、法人との協議の中では短

期入所を含む重度対応型のグループホー

ムの新設を進めているところであります。 

 さらに、この施設におきましては、第５

期障害福祉計画で令和２年度末までに整

備目標として掲げております地域生活支

援拠点としての役割も担っていただきた

いと考え、現在協議を行っているところで

あります。 

 今後のスケジュールでありますけれど

も、現在、地権者との協議が一定整い、設

計の段階に入ってると聞いております。令

和２年度中に建設を行い、令和３年４月か

らの開設に向けての取り組みを進めてい

ると聞いております。 

○森西正委員長 暫時休憩します。再開は

３時３０分でお願いいたします。 

（午後 ３時５分 休憩） 

（午後３時２９分 再開） 

○森西正委員長 再開します。 

 それでは、松方部長。 

○松方市民生活部長 私から葬儀会館管

理事業の件につきまして補足をさせてい

ただきたいと思います。 

 工事期間の駐車場の確保につきまして

は、年間、斎場の使用状況に応じまして進

めていく方向をもっております。具体的に

申し上げますと、使用につきましては７月

が５２件、８月が５６件、９月５３件、１

０月６０件という推移でありますのに対

しまして、これが１月、２月になりますと

８３件、９０何件とふえていく状況にござ

います。比較的利用の少ない月を狙って工

事の期間、約９０日を見込んでおりますけ

ども、そこに当てていきたいということを

考えております。 
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 それから、台数につきましては、現在は

立体駐車場が４６台、今回舗装をする予定

をしております前の駐車場が障害者用を

含めまして４５台を見込んでおります。ま

だ設計段階でございますので確定ではご

ざいませんが、まずは同数程度の駐車場が

確保できていると考えております。 

 それから、これは分析も踏まえてなんで

すけども、市外の利用者の増加をどれだけ

見込んでおるのかということでございま

すが、斎場は平成３０年度ベースでいきま

すと年間市外市内を踏まえて８０３件の

ご利用があるというところでございまし

て、この８０３件のうち市外利用者が１

８％ほど入っております。ですので、実質

市内の方は６５７件の葬儀があるという

ところでございます。 

 そうしますと、これから今条例議案を提

出させていただいて、今後の議決後の話に

なりますが、７月１日施行になりますと小

規模葬儀をすることが可能になりまして、

市外利用が可となりました段階でこの１

８％の、実数でいきますと１４８件年間ご

ざいまして、月でいうと１２件ございます。 

 この方がご利用いただけると、所管課長

からは歳入予算ベースとしまして月１件

というお答えはさせていただきましたが、

最低限度は月１件ということでございま

すけども、この１２件がふえれば市外の利

用者数も月でいうと１２件ということは

わかりませんけども、数件はふえていくと

いう可能性を見込んでおりますので、年間

件数を確定ではできませんが、そういう見

込みで現在おるところでございます。 

 あくまでも今までないことをやるとい

うことですので、どうしても仮定の話には

なってしまいますが、そういう状況で今所

管課と含めて進めておる状況でございま

す。 

 以上です。 

○森西正委員長 光好委員。 

○光好博幸委員 それでは、３回目の質問

に移らせていただきます。 

 まず、質問番号１番、中国蚌埠市友好都

市事業につきまして、これからの事業展開

についてお聞かせいただきました。 

 経済的なところから文化的な交流にシ

フトしていくというご説明でしたけれど

も、市民にとっては身近に感じるところに

移行していくのかなと思いました。令和２

年度は関係機関とうまく連携を図ってい

ただきまして、ぜひ実現いただきますよう

に要望としておきます。 

 この質問は終わらせてもらいます。 

 質問番号３番、自治活動推進事業におけ

る自治会活性化に向けての対応について

お聞かせいただきました。 

 自治活性化に向けましては、前も言いま

したけど、自治会ごとで例えばワークショ

ップを開くとか、あるいはそういった地域

ごとの課題を見つけていくということも

一つの手法であるかとは思います。 

 また、自治会も行政とパートナーでござ

いますので、余り悲観的に考えるのではな

くて自治会の魅力とかいうのもどんどん

創出していったり、あるいは見出していっ

て発信していくという観点でもぜひ取り

組んでいただければと考えておりますの

で、これからもよろしくお願いします。 

 この質問はこれで終わります。 

 続きまして、質問番号４番目、正雀市民

ルーム管理事業の修繕費の増額理由につ

いてというところで理解いたしました。高

圧ケーブル等々ということでしたね。 

 冒頭１回目でも市民の交流を深めるべ

く、いろんな取り組みをやられてるとおっ
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しゃってましたので、ぜひやってほしいの

と、あと気軽に足を運べるように雰囲気づ

くりもしっかりとやっていただければな

と思いますので、引き続きよろしくお願い

いたします。 

 この質問もこれで終わります。 

 続きまして、質問６番目、コミュニティ

センター管理事業というところで、ニーズ

の把握方法についてお聞かせいただきま

した。 

 ヒアリングとか、あるいはアンケート調

査等々、しっかり吸い上げていただきたい

なというふうに思います。 

 一方で、各地域例えば公民館のバリアフ

リー化の話であったり、いろんな話はお聞

きしておりますので、そういったこともあ

ろうかと思いますので、先ほども申し上げ

ましたけども、広く市民ニーズを把握する

とともにしっかりと別府コミセンのあり

方っていうのもこだわりながら複合的に

考え、いろんな角度から検討いただけまし

たらと思います。 

 これも要望としておきます。 

 続きまして、質問番号７番、節２の戸籍

住民台帳補助金というところでの市とし

ての具体的な取り組みというところと交

付状況についてお聞かせいただきました。 

 ２月２９日時点で２３％というところ

でしたね。あと、また１回目ご答弁でも国

は令和４年度中ですか、ほとんどマイナン

バーカードを保有すると、現実的ではない

なと思いますので、なかなかそう簡単には

いかないと思いますので、本市としては地

に足をつけてしっかりやるべきことをや

ってほしいなと思いますし、これからこの

マイナンバーカードを利用した情報連携

というのが始まっていくんだろうなと思

いますので、市民にとって利点というとこ

ろも広く注視することによって交付率も

上がっていくかと思いますので、ぜひこれ

からもよろしくお願いいたします。 

 これも要望としておきます。 

 続きまして、質問ナンバー８番、住民基

本台帳事務事業というところでのシステ

ム改修の目的についてお聞かせいただき

ました。 

 おおむね理解したんですけども、もう少

しお聞かせいただきたいんですけど、要は

５年から１５０年に除票の保存期間を延

ばすというとこへいくと、５年前の情報は

もうないんですかね。 

そういったところの生きてるのかどう

かというところと、あと現在の運用と状況

と、これからどうやって取り組み、そうい

ったデータを掘り起こしていくのか、とい

うのもご答弁いただければなと思います。 

 続きまして、質問ナンバー９番、戸籍事

務事業への戸籍附票システムの改修の目

的と具体的な内容というところで、おおむ

ね理解いたしました。これも異なる行政機

関の情報連携みたいなところなんですか

ね、そう受けとめました。これも国の施策

かと思いますけれども、市民の利便性向上

にもつながるというふうに捉えましたの

で、しっかりと取り組んでいただけますよ

うにこれも要望としておきます。 

 続きまして、質問番号１０番、証明書交

付等事業においてのコンビニエンススト

アのクラウド化することによってメリッ

トと効果について改めてお聞かせいただ

きました。 

 セキュリティ強化とか、あるいは安定稼

働につながるということですかね。いうふ

うに理解いたしました。確認の意味でここ

数年コンビニ交付がどれぐらいの推移を

してるのかというのを最後お聞かせいた
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だきたいと思います。 

 質問番号１１番、斎場管理事業について

ということで、数年の修繕料見込みについ

てお聞かせいただきました。 

 一概には言えませんけど、１０年でれん

がを全部積みかえるというのは早いとい

うか、過酷な状況で使ってて１０年になっ

ちゃってるのかなというふうに思います。 

 他市の情報を見てみたんですけど、平均

１５年から２０年やったんですよね。そう

いったことからすると、物理的になかなか

スペースの問題もあって、例えば最新式に

更新するとかって難しいかもしれません

けど、ランニングコスト、イニシャルコス

トっていうのは考えてやってほしいなと

思います。 

 次にさらなる投資をするときに例えば

過酷な状況でランニングコストがかかる

ようであれば工夫して最新の設備を入れ

ることによってランニングコストが抑え

られればイニシャルコストが高くても逆

転しますのでね。だから、いわゆるそうい

った観点でも見てほしいなと改めて思い

ましたんで、しっかりとれんがの積みかえ

等をやってはほしいと思うんですけど、あ

る時期がきたときにはしっかりとイニシ

ャルコスト、ランニングコストのバランス

を考えながらやってほしいと思います。 

 これも要望としておきます。 

 続きまして、質問番号１２番、葬儀会館

管理運営事業というところで、先ほど松方

部長から補足説明いただきました。 

 理解はいたしました。そういった意味で

は先ほどの千葉課長のご答弁よりもふえ

る可能性があるということと理解しまし

たけれども、そういった意味で本当に利用

率がどんどん向上していく可能性もござ

いますので、本当にしっかり取り組んでい

ただきたいなというふうに思いますし、以

前から申し上げてますようにどなたでも

利用しやすい、葬儀会館を目指してほしい

と思いますので、これからバリアフリー化

であったりとか段差解消ですね、あるいは

しつこいようですけどもトイレの洋式化

とかね、本当に皆さんが安心して、高齢者

の方も安心して使えるような葬儀会館目

指してほしいと思います。 

 これも要望としておきます。 

 続きまして、質問番号１３番、摂津ふれ

あいマラソン大会事業においてですね、今

年度の対策についてどうだったのかとい

うふうに聞かせていただきました。 

 いろいろ工夫させて取り組まれたとい

うふうに理解いたしました。昨年の決算審

査に係る委員会でも言いましたけども、今

回の対応は決して間違ってるということ

ではございませんけども、いろんなボラン

ティアの方に協力いただくということで

いきますと、職員に置きかえるとこはそう

ですけど、ボランティアに１回下見しても

らうじゃないですけど、任せるところは任

せて、それからしっかりできてるかという

チェックをすることによって、この理事者

側の負担も減ると思うんですよ。だから任

せるところは任せてしっかりやっていた

だく、あるいは事前に１回下見してもらう

とか、これから人がふえてくればくるほど

ボランティアの力っていうのがますます

必要になってくるかと思いますので、そう

いったことも含めてこれからしっかり取

り組んでほしいと思います。 

 これも要望として、本当に力を入れてほ

しい事業ですのでよろしくお願いいたし

ます。応援しております。 

 続きまして、質問１６番、温水プール管

理事業というところで、住民サービス向上
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を図れてるのかということでお聞かせい

ただきました。 

 実は私の近くにも小さい子どもとかも

いるんですけど、何か壁に小さい魚のシー

ルを貼って、子どもが親しみやすい雰囲気

づくりもしてくれてるというふうに聞い

ておりまして、いいことだなというふうに

感じております。 

 ただ一方で、その方たちが言うのは駐車

場が遠くなったと言うんですよね。前も高

架下のところで会って、今から歩いていく

という話も聞いてまして、そういった課題

は認識されてると思うんですけども、それ

に対して今どう取り組まれているのか、現

在の状況、お聞かせいただければなという

ふうに思います。 

 質問番号１７番、プレミアム付商品券で

すね、他市の状況等々についてもお聞かせ

いただきました。 

 全国的にしんどい状況というか、近隣他

市もそうやったということですね。国の施

策とはいえもったいないなというふうに

ったんであえて聞かせていただきました

けれども、これからも同様のことも、国の

施策等々でもあるかと思いますし、周知方

法を工夫するとかいろいろやられてたと

思いますけれども、ぜひ今回のことも教訓

も含めてこれからもしっかり取り組んで

いただきたいなと思います。 

 今回のことはもう理解しましたんでこ

れで要望とさせていただきます。ありがと

うございます。 

 続きまして、質問番号１９番、中小企業

育成事業についてということで、摂津ブラ

ンド認定制度についてお聞かせいただき

まして、これＢｔｏＢの話ですね。課題が

多いというふうに認識はされておる一方

で、技術的な人も入れたいというふうなお

気持ちは捉えることができたと思います。 

 私もＢｔｏＢというのは非常に重要な

視点でもございますし、ＢｔｏＢの認定を

することによって事業者同士で知らん間

にビジネスマッチングっていうの生まれ

る可能性も高くなってくると思いますの

で、近い将来実現するものと思いますけど

も、ぜひ先進事例等でも参考にしながら進

めていっていただきたいなと思います。ぜ

ひよろしくお願いいたします。 

 続きまして、質問番号２０番、産業振興

アクションプラン推進事業というところ

の進行管理の具体的な方法をお聞かせい

ただきました。 

 ５月と２月に懇話会をやるというとこ

ろで、定期的に進行管理するというのは非

常に有効な手段だと思いますし、第三者的

といったら変ですけどチェックとかアド

バイスをいただけるということはやって

ることの振り返りも逐次できるスパイラ

ルが生まれていきますので、まず目標化達

成に向けて進行管理についてもこだわっ

てやっていただきますように、これも要望

としておきます。よろしくお願いいたしま

す。 

 続きまして、質問番号２１番、スクラッ

チカード発行事業というところで、目標件

数の狙いについてお聞かせいただきまし

た。 

 特に小規模店の連携というのをこだわ

ってやっていきたいというところで、私も

そのように思います。 

 そういった意味でいくと、以前、僕が言

いましたように、例えば鳥飼なすが摂津市

にある。例えばそういう小規模店、いうた

ら飲食店とかでも食べられるようにする

とかいう、そういった横の連携みたいなの

をしていくことによって、その相乗効果と
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して生まれてくるということも考えられ

ると思いますし、ただ、店舗にこだわると

いうより、むしろそういう盛り上げていく

ような、どんどん店舗数も減っていくかも

しれませんけども、それを維持しつつ、何

か盛り上げる工夫みたいなことをやって

いってもらえればなというふうに思いま

すので、これもぜひよろしくお願いします。 

 これも要望としておきます。 

 質問番号２４番、地域福祉計画の推進事

業というところで、具体的な進め方につい

てお聞かせいただきました。 

 結局、言い方悪いですけど下位計画とい

うか、目標達成の積み重ねが地域福祉計画

につながっていく。おっしゃるとおりだと

思いますし、また審議会等々と連携、リン

クさせることも重要やということで、私も

体系的に取り組んでいくことが非常に重

要であるというふうに思いますので、上位

概念の計画もそうですけど、下位の計画の

進捗管理、あるいは先ほどの進行管理をし

っかりしていっていただいて、トータルで

しっかりと取り組んでいっていただけれ

ばというふうに思いますので、これから新

しい取り組みになるかと思いますけども

ぜひよろしくお願いいたします。 

 これも要望としておきます。 

 質問番号２５番目、健康せっつ２１推進

事業というところで、数値目標についての

取り組みというところでお聞かせいただ

きました。 

 その手段と目的の話が出てきたと思い

ますけど、手段が目的になってしまうとい

うこともございますので、しっかりとその

目標にこだわってやっていただきたいと

思いますし、どうやるかというよりもなぜ

やるかということを意識することによっ

て目的、目標はずっと抑えられるというふ

うに私はずっと思っておりました。なかな

か本当に定量化した目標ばかりではない

かと思いますけども、こだわって取り組ん

でいただきたいと思いますのでこれもよ

ろしくお願いします。 

 要望としておきます。 

 質問番号２６番、まちごとフィットネス

ヘルシータウン事業というところで健康

マイレージのところをお聞かせいただき

ました。 

 インセンティブの話を聞かせていただ

いたんですけど、インセンティブ拡充のみ

ならず他部署との連携とか、無関心層を掘

り起こすための取り組みをいろいろとや

られてるということは改めて関心させて

いただいた次第でございます。引き続きよ

ろしくお願いします。 

 また、今年度に入ってから活動量計の再

販売をやってますよね。僕もやらせてもら

ってまた歩いてますけど、そういったこと

も広く周知をしてもらって、どんどん、広

げていってもらえればなと思います。 

 一方、当該事業って令和２年で終了する

ことになってるかと思うんで、今後どうす

るんかという方向性だけ最後お聞かせい

ただければと思います。 

 質問番号２７番、せっつ高齢者かがやき

プラン推進事業ということで、第８期の計

画策定のスケジュールについてお聞かせ

いただきました。 

 当該計画は令和３年４月スタートとい

うところで、いろんな調査をされてると思

いますので、しっかりと分析いただくのと、

いろんなニーズにも応えていただいて、高

齢者が住みなれた地域で自分らしく暮ら

せるように、引き続き取り組んでいただけ

たらなというふうに思いますので、これも

しっかりと取り組んでください。よろしく
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お願いします。 

 要望とします。 

 それと、質問番号２８番、高齢者日常生

活支援事業ですね。 

 高齢者移送サービスというところで、今

の対象は変わりないようですけど、いろい

ろご検討されてる旨は理解いたしました。 

 令和２年度はしっかりと取り組んでい

ただくということで、結局それがどうであ

ったかという棚卸しもしっかりとやって

いただいて、丁寧に対応していただきたい

のと、サービス対象ではない高齢者の多く

が困ってる方も多いんだろうなというふ

うに思いますので、そういう車椅子に乗る

までに至らない方をどうやって救うかと

いうことも含めてこれからも検討してい

ってほしいと思います。 

 要望としておきます。 

 質問番号２９番、ひとり暮らし高齢者等

安全対策事業のところで、緊急通報装置の

今後の考え方というところで、これもいろ

いろと調査研究されてると理解いたしま

した。 

 前にも申し上げましたように大阪市で

は６５歳以上のひとり暮らしの方、高齢者

のみの世帯で１日８時間以上一人になる

方とかね、そういった方にもこういった緊

急通報装置の事業を展開してるわけです。

だから、本市よりも緩和されてるというこ

とですね。そういった先進的な取り組みも

ございますので、本当に不安を抱えてる高

齢者の方がいっぱいおられると思うので、

ぜひ引き続き検討していっていただいて、

利用要件の緩和というところの視点でも

引き続き検討ください。 

 これも要望としておきます。 

 質問番号３２です。共同生活援助事業で

すね。グループホーム開設のところでの協

議内容というところのスケジュールを聞

かせていただきました。 

 令和３年４月に開所されるということ

と、重度障害者、あるいは課題であるショ

ートステイにも対応できるということで、

非常に前進あったなというふうに改めて

実感しました。ぜひ実現させていただきた

いと思いますので、これからもよろしくお

願いいたします。 

 これも要望としておきます。 

 ３回目以上です。 

○森西正委員長 それでは、千葉課長。 

○千葉市民課長 そうしましたら、質問番

号８番の３回目のご質問にお答えします。 

 そうしましたら、現在の運用をどのよう

にしていますかということについてお答

えします。 

 本市におきましては、現在の除票の保存

年限である５年の制限を解除しまして、現

在の住民登録システムの運用開始以降の

除票の保存はしております。システム改修

後に整備した除票簿に移管しまして運用

していく所存でございます。 

 続きまして、質問番号１０番の現在コン

ビニの交付が伸びているのかということ

で、数年の推移をお答えします。 

 平成２８年度につきましては１，１７８

件、平成２９年度につきましては３，１６

７件、平成３０年度におきましては５，０

８１件、令和元年度につきましては４月か

ら１月の間で４，６８５件、おおよそ年間

６，０００件程度を見込んでおります。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 松本課長。 

○松本文化スポーツ課長 それでは、質問

番号１６番についてお答えいたします。 

 昨年度まで温水プール前に設置してお

りました駐車場につきましては、大阪府所
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有の土地でありまして、占有許可をとって

使用してきましたけれども、昨年度末にそ

の占用許可期間終了となりました。 

 その終了前から占有許可を更新して使

用することが可能か確認をしてきました

けれども、大阪府の事情により引き続いて

の使用は許可できないと連絡を受け、原状

復帰の修繕を行った上で大阪府へ返還を

しております。 

 その後も引き続き大阪府所有でありま

す温水プール入り口前の空き地であった

り、温水プールの敷地の中、あるいはほか

に市保有の土地についてなど、さまざまな

手法を検討しまして、この１月につきまし

ても可能性のある現場を直接確認に行く

など検討を重ねてまいりましたが、大阪府

の許可の関係でしたり、あるいは歩行者等

の安全の確保などの課題がありまして、現

在も引き続き温水プールをご利用いただ

く方の利用者の駐車場といたしましては

以前に使用しておりました市役所の第２

駐車場をご利用いただいております。 

 現状、新たな駐車場設置というところに

ついてはなかなか困難ではありますけれ

ども、引き続き可能性について模索をして

まいりたいと思います。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 有場課長。 

○有場保健福祉課長 それでは、質問番号

２６番、健康マイレージ事業の今後の方向

性に関するご質問にお答えいたします。 

 健康マイレージ事業につきましては、昨

年度開始しまして、３か年の計画でござい

ます。令和２年度が最終の年になります。 

 この間、本市の事業に１年おくれまして

大阪府におきましてもアスマイルという

名称で同様の事業が開始されております。

このアスマイルの事業につきましては、府

民全員が対象になりますので、摂津市民も

参加できるということでございますが、摂

津市が開催するイベントにポイントをつ

ける場合は、市としてこの事業に参画する

必要がございます。それに伴う経費も必要

になってまいります。 

 近隣市でございますが、このアスマイル

の事業に参画してるところも多々ござい

ます。 

 また、この健康マイレージ事業、当初か

ら３年計画ということで、令和３年度以降

の展開につきましてはやはり費用対効果

というところをしっかりと見きわめない

といけないと思っております。近隣市の状

況や、事業の費用対効果をしっかり分析い

たしまして、令和２年度中に検討してまい

りたいと考えております。 

 以上です。 

○森西正委員長 千葉課長。 

○千葉市民課長 済みません。先ほどの質

問番号８番に答弁漏れがございました。 

 ５年前のデータにつきましては、住基シ

ステムを変えてからのデータにつきまし

ては消除せずに残っております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 光好委員。 

○光好博幸委員 ご答弁ありがとうござ

います。もう４回目になりますが、全て要

望とさせていただきます。 

 質問番号８番、住民基本台帳事務事業の

今の基本台帳システムの取り組みのとこ

ろで今も補足説明いただきました。 

 いわゆる５年前以上のものも残ってる

から活用がしっかりできるという理解を

いたしましたんでよろしくお願いします。 

 最初の答弁にもありましたけど、土地の

所有者の問題っていうのはさかのぼって

いってみないとわからない部分も等々あ
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るかと思いますので確実に移行していた

だければと思いますので、よろしくお願い

いたします。 

 これも要望です。 

 続きまして、質問番号１０番、証明書交

付等事業のコンビニ交付の状況というこ

とで徐々に伸びてるということで理解い

たしました。 

 コンビニ交付は、働いてる方もそうです

けど夜間とか休日に証明書を取れますし、

設置としては窓口の業務の負荷軽減とか、

あるいは業務量軽減というところにつな

がっていくかというふうに思います。 

 ですから、そういう市民にとっては直接

的なメリットっていうのは少ないかもし

れませんけど、引き続き市民サービス向上

に向けていろんな角度で取り組んでもら

えたらなというふうに思いますので、ぜひ

よろしくお願いします。 

 これも要望としておきます。 

 続きまして、質問番号１６番、温水プー

ル管理事業というところでの駐車場の状

況についてお聞かせいただきました。 

 いろいろと検討をいただいてるという

ことを理解いたしました。理解はしたんで

すけど、一方で物理的に対応が難しいとい

うふうには思いますけども、市民からの強

い要望もございますので、しかもこれから

いろいろと状況も変わってくることも考

えられますので、引き続き、そういうニー

ズに応える意味でも引き続き検討いただ

ければなというふうに考えますので、ぜひ

よろしくお願いします。 

 これも要望です。 

 最後です。質問番号２６番、まちごとフ

ィットネスヘルシータウン事業の健康マ

イレージの今後の方向性というところで、

アスマイルのお話もお聞かせいただきま

して、そっちに乗る可能性もあるというこ

とですけれども、形が変わってもウオーキ

ングっていうのは本当に誰にも気兼ねな

く取り組める健康法の一つです。 

 先ほども費用対効果とか、あるいは他市

の状況等々見ていくということをおっし

ゃっていましたので、ぜひそういったとこ

も参考にしながらまた引き続き取り組ん

でいただければなというふうに思います

ので、これもまた応援してる事業でござい

ますのでぜひよろしくお願いします。頑張

ってください。 

 以上で、私の質問を終わります。 

○森西正委員長 続いて、ほかにございま

すか。福住委員。 

○福住礼子委員 それでは、質問をさせて

いただきたいと思います。香川委員や光好

委員のいろいろな質問がございましたの

で、重複をしないようにやっていきたいと

思っておりますが、どうぞよろしくお願い

をいたします。 

 １番目です。文化スポーツ課にかかわる

質問ですね。１番目、予算概要の２６ペー

ジ、文化振興事業についてですが、ことし

というか去年の秋ですね。イベントガイド

が毎年発行されております。写真とかが多

く大変見やすかったかなという印象でし

た。月別にされててわかりやすかったとい

う声もございますけれども、いろいろな工

夫をされてる内容についてお聞きをした

いと思います。 

 予算概要４２ページです。東京オリンピ

ック・パラリンピック記念事業についてで

すけれども、「集まれ未来のメダリスト～

摂津市体感プロジェクト２０２０～」と銘

打っての事業で、元一流選手を招いての事

業ということでは理解をしております。こ

の間の広報にも掲載をされておりました
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中には、９月に予定のボッチャ体験という

のがございました。どういった内容を考え

ておられるのか、また、令和元年度におい

てはボッチャの活動はどのように進めら

れたのかということについてお聞きをし

たいと思います。 

 予算概要４２ページの体育施設維持管

理事業の中にあります新味舌体育館（仮称）

でございますけども、建設工事について、

本市による地元説明会の資料、また、大阪

府による公聴会の資料といったことも全

て見させていただいて、図面等もあって丁

寧に説明をいただいておりました。この新

味舌体育館において、障害者の利用につい

てお聞きをしたいと思うんですけど、障害

者が利用するに当たって検討されていた、

そういった内容がございましたらお聞き

をしたいと思います。 

 ４番目、予算概要４２ページの体育施設

管理事業についてですけれども、これにつ

いては温水プールの質問とかございまし

たけれども、体育施設管理委託料の８，０

００万円について、体育施設においての指

定管理者は今年度から変わっているとの

ことでございますね。指定管理者変更に伴

った市民サービス、この辺の充実、その内

容についてお聞きをしたいと思います。 

 次に、質問番号５番ですね。市民課の質

問です。予算概要の３６ページ、個人番号

カード交付事業についてですけれども、総

務省ではこのマイナンバーカードを使っ

てキャッシュレスで買い物ができるとい

うマイナポイント還元という事業を計画

されているというふうにお聞きをしてお

りますけれども、それについて発行事業さ

れてる部署として何かご存じのことがあ

ればお聞きをしたいと思います。 

 そして、６番目ですね。３６ページの窓

口業務の委託料についてですけれども、毎

年３月になりますと転出・転入が多い時期

ということで、休日開庁を実施いただいて

おります。一番最初に開けたころは市民課

だけでしたけども、今は関連する部署もあ

けていただいて本当にありがたいなと思

っておりますし、昨年におきましては元号

が変わるということにも対処していただ

いたと思います。この近年の利用者の実態

というのをお聞きをしたいと思います。 

 ７番目ですけれども、予算概要７０ペー

ジの墓地管理事業についてです。市営墓地

の運営状況についてお聞きをしたいと思

います。たしか３か所ですかね、あったと

思うんですけども、その運営状況をお聞き

したいと思います。 

 ８番目は高齢介護課にかかわる質問で

す。予算概要の４６ページ、敬老事業につ

いてです。敬老金１，８４９万８，０００

円という予算でございます。昨年よりも１

２３万９，０００円ですかね、増額となっ

ておりますけれども、令和２年度の対象者

とその金額の内訳についてお聞きをした

いと思います。 

 そして、９番目、予算概要の４８ページ、

これは要望のみでございますが、介護予

防・ふれあい事業にある高齢者交流入浴委

託料、これについてもご質問ございました

けれども、２年前ですかね、大阪北部地震

があった際に、それを機に転居しなければ

ならなくなった高齢者の方が大変多くご

ざいました。 

 特に正雀周辺は文化住宅が多いので、も

う本当にたて直しができなくて転居しな

ければならないということで、その転居先

の家賃が高くなったり、また、安いけれど

も浴室がなかったりというようなことが

あって、なかなか行きたいけれども行かな



- 65 - 

 

い、決まらないという方の高齢者の声をた

くさん聞くことがありました。 

 また、あわせて市内の大衆浴場も随分減

っていきまして、特に正雀駅前にありまし

た最後に残ってた大衆浴場も地震の影響

もあって廃業されました。大変不便になっ

た方もおられるということであります。 

 交流入浴ができる施設というのは正雀

の周辺には見当たらないとは思います。地

域の方にも利用しやすい事業の展開とい

うのを今後検討していただければなと思

っております。これは要望でございます。 

 それから、質問番号１０番です。これは

生活支援課についてですけれども、生活困

窮者自立支援事業についてです。 

 就職氷河期世代のひきこもりや子ども

の貧困に対する支援について行政として

取り組むべき重要な課題であると認識を

して、次期地域福祉計画案にも社会的孤立

や貧困をつくらないまちづくりをテーマ

に掲げられているということでございま

した。 

 その中において現在の相談員の体制に

ついてお聞きをしたいと思います。 

 それから、次は保健福祉課にかかわる質

問ですね。１１番。これは補正予算書の３

８ページです。 

 予防費の中の各種予防接種委託料８０

０万円が減額となっておりますね。風疹ワ

クチンの接種の状況についてお聞きをし

たいと思います。令和元年の接種状況、わ

かる範囲でお聞きをしたいと思います。 

 それから、出産育児課になりますけれど

も、１２番目、予算概要の６６ページ。 

 子育て世代包括支援センターの新規事

業が設けられることになりました。これは

本当に公明党としていろいろと要望して

きた事業でございます。産前産後のサポー

ト、また産後ケア、産婦健診、こういった

事業、本当に充実をしていただきたいと思

っております。 

 新規の事業でもありますので、まずは新

年度は丁寧な対応をお願いをしたいと思

います。そして、新しい子育て支援の基幹

をつくり上げていただきたいということ

を要望しておきたいと思います。 

 また、妊娠から出産・育児、そして教育

に至る一貫した連携ができるということ

で、新しい課に対する期待をしております

のでよろしくお願いしたいと思います。 

 そんな中で、この支援について多胎児の

妊婦への支援についてお聞きをしたいと

思います。一つ一つの事業についてどのよ

うなことが考えられるのかお答えをいた

だきたいと思います。 

 それから、１３番目ですね。予算概要の

６６ページの予防接種管理事業の中に子

宮頸がんワクチンの接種率っていうのが

ここにあるかと思います。接種率について

現在の状況をお聞きしたいと思いますの

でよろしくお願いいたします。 

 １４番目は環境政策課です。予算概要７

０ページの温暖化対策事業についてです

けれども、令和２年度に地球温暖化対策地

域計画というのが策定される計画でござ

います。取り組まれる事業についてお聞き

をしたいと思いますのでよろしくお願い

いたします。 

 環境業務課にかかわることですね。１５

番目、予算概要７２ページのごみ収集処理

事業の中にありますごみ種調査委託料１

２６万５，０００円、この事業の目的と内

容についてお聞きをしたいと思います。 

 それから、産業振興課にかかわる質問で

す。１６番目。産業振興アクションプラン

第２期の策定をされるということで、期間
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は令和２年度から令和６年度までの５年

間という期間の計画だと思いますけれど

も、女性活躍推進法というのが改正をされ

まして、これまで大企業は対象として行動

計画を立てることとなっております。それ

が１０１人から３００人以下の中小企業

もこの令和４年の４月からはこの女性が

働きやすい環境づくりを進めるというこ

とで、女性の活躍についての取り組みを行

動計画として策定することが義務づけら

れるようでございます。市内においてこの

企業、対象となる企業がどれぐらいあるの

か、わかる範囲でお聞きをしたいと思いま

す。 

 以上です。 

○森西正委員長 それでは、答弁お願いし

ます。 

 松本課長。 

○松本文化スポーツ課長 それでは、文化

スポーツ課に係ります４点のご質問にお

答えいたします。 

 まず、質問番号１番、文化振興事業イベ

ントガイドについてですけれども、文化振

興計画推進審議会におきまして文化の秋、

スポーツの秋に市内のさまざまなイベン

トを一つの形態にして新たな周知媒体と

したいという声を受けまして、平成２１年

から実施しているものとなっております。 

 このイベントガイド最大の魅力としま

しては、広報でイベントガイド掲載の記事

を募りまして、市主催事業以外も含めてた

くさんのイベントを掲載しているという

ことです。この１冊持っていれば時系列的

にも市内のどこでいつどんなイベントが

行われているのかということが一目瞭然

となります。 

 ほかに、あとこれまで大阪人間科学大学

の教授と学生で構成されている団体に委

託をしておりまして、学生の自由な発想を

もとに作成をしており、委託元で我々の満

足も高く、委託先の学生の勉学にもつなが

り、市民の皆さんにも見やすいものができ

ているのではないかなと考えております。 

 質問番号２番、東京オリンピック・パラ

リンピック記念事業におけるボッチャ体

験会の内容ということですけれども、鳥飼

体育館におきましてボッチャに精通され

ておられる上級障害者スポーツ指導員を

派遣いただき、実施する予定をしてござい

ます。 

 参加者につきましては、年齢など関係な

く幅広く募集することを想定しておりま

して、また、障害のある方にもお声をかけ

させていただいて、ぜひとも参加いただけ

るように考えております。 

 今年度のボッチャの活動ですけれども、

スポーツ推進委員に２月に味生体育館で

ボッチャ体験会、また、茨木市で開催され

ましたボッチャ交流大会にも去年の１２

月になりますけども参加いただいていま

す。また、同じく１２月文化ホールでのイ

ベントの際にそこの展示室にて障害福祉

課によるボッチャ体験会も開催をしてお

ります。 

 続きまして、質問番号３番、新味舌体育

館（仮称）におけます障害者の方の利用に

当たり検討してきたということですけれ

ども、障害福祉課と協議を行う中で、体育

館への障害者の方の利用に当たりまして

団体でも利用ができるようにマイクロバ

スの乗り入れについて意見がありました。

その意見をもとにマイクロバスにより障

害者の方が乗り降りできる動線の確保と

いうことをいたしております。 

 ほかにも各階に車椅子の方もそのまま

利用できる冷水器といった部分も各フロ
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アに設置する計画もしております。さらに、

障害者用の駐車場に対しまして事務室か

ら直接的に確認ができる位置というとこ

ろに配置をしてございます。 

 質問番号４番、体育施設における指定管

理者変更に伴う市民サービスということ

です。 

 今年度から体育施設におきましては株

式会社エスエスケイが指定管理者となっ

ております。指定管理者となった４月から

味生体育館にございますトレーニングル

ームの機器を最新のものに入れかえを行

っております。 

 また、８月にはプロ野球のＯＢ選手とト

レーニングコーチを招いた技術指導など

も行ってもらっております。 

 ほかにもソフトテニス教室、キッズダン

ススクールなど多彩な実施事業も展開を

いただいております。 

 なお、先ほどの温水プールの指定管理の

ところと同様に体育施設の指定管理につ

きましても毎月１回程度指定管理者定例

会議というものを開催しまして、改善点を

見出すなど細やかな情報共有を図ってい

るところでございます。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 吉田部参事。 

○吉田市民生活部参事 質問番号５番目

のマイナポイントに関しましては、所管は

産業振興課でさせていただくことになり

ますので、産業振興課でマイナポイントに

関してはご説明させていただきます。 

 委員のお話ありましたようにマイナン

バーを取得するという目的で国がマイナ

ポイントを活用した消費活性化施策とい

う位置づけになっております。 

 マイナンバーカードはそのままでは使

えませんので、マイキーＩＤというものを

取っていただいて、利用していただくとい

う流れになっております。ただ、現在既に

マイキーＩＤを取得は可能なんですが、マ

イナポイントとひもづけできるのが国の

計画では７月以降ということになってお

る状況です。 

 実際、マイナポイントの利用は９月から

来年の３月末までということでマイナポ

イントのポイントがひもづけされまして、

２万円を入れていただくと５，０００円ポ

イント上乗せされるということで２万５，

０００円使えるということです。このマイ

ナポイントに関しましてはキャッシュレ

スの決済事業者が参入されるということ

を予定しておる状況でございます。 

 そういうこともございまして、実際にマ

イナポイントのひもづけがないともう一

度７月以降入っていただくということに

なりますので、なかなか現在のところは登

録が進んでいない状況でございます。 

 先日、国から日本全国のこのマイキーを

取られた方の人数が１６万人ぐらいとい

うことで、摂津市の人口でいうと約０．

１％強ということです。ただ、７月以降は

実際にひもづけできるということでござ

いますので、ご相談とかは少し入ってきた

りはしておりますが、これからの事業では

ないのかなと思っております。ご本人自身

も直接そういう機器をお持ちでしたら登

録できる仕組みで、マイナンバーさえあれ

ば登録できる仕組みになっておりますの

で、基本ご本人がしていただくものと考え

ております。 

 ただ、中には難しい方がおられるという

ことも想定されますので、ご支援とかご相

談に乗れるのかなと思っておる状況でご

ざいます。４月以降そういう支援を考えて

おる状況でございます。 
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 以上です。 

○森西正委員長 それでは、千葉課長。 

○千葉市民課長 そうしましたら、質問番

号６番の窓口業務委託料の近年の利用者

の実態をお答えくださいということにつ

いて応えます。 

 昨年、休日開庁を平成３１年度として行

ったのが平成３１年４月２８日、令和元年

の５月５日の午前９時から正午までとい

うことで２回行いました。 

 こちらにつきましては、市民課をはじめ、

関係各８課で行ったんですけども、市民課

についての受付件数をお答えします。 

 市民課につきましては、４月２８日につ

きまして一番多かったのが証明書の交付

で１１４件、その次に件数として多かった

のがマイナンバーカードの申請・交付につ

きまして、こちらが９５件、同じく証明書

の交付なんですけども、５月５日が証明書

の交付が１３７件、マイナンバーカードの

申請・交付が５３件でございます。 

 業務につきましては、証明書の交付です

とか、マイナンバーカードの申請・交付以

外にも印鑑登録、転出入のお手続、戸籍の

届出、旅券の交付、在留の関係の受付とし

ており、今年におきましても３月２０日と

３月２９日ということで、同じく関係８課

で行います。 

 以上でございます。 

 続きまして、質問番号７番の墓地管理の

市営墓地の運営状況についてお答えさせ

ていただきます。 

 委員のおっしゃるとおり、市営墓地に関

しましては３か所ございます。一津屋の西、

鳥飼下、鳥飼中、この３か所で合計３００

基ございます 

 以上でございます。 

○森西正委員長 荒井課長。 

○荒井高齢介護課長 質問番号８番、敬老

事業の敬老金についてのご質問にお答え

いたします。 

 敬老金は高齢者の長寿を祝い、あわせて

その福祉を増進するため９月１日現在、市

内に引き続き８か月以上お住まいで、年度

中に７７歳、８８歳、９９歳、１００歳に

なられた方と１００歳以上となる方にお

贈りしております。金額は７７歳が８，０

００円、８８歳が１万５，０００円、９９

歳が３万円、１００歳以上が５万円でござ

います。令和２年度の対象者につきまして

は、７７歳が１，１４６人、８８歳が３６

０人、９９歳が２６人、１００歳以上が６

３人の合計１，５９５人を想定して予算計

上しております。 

○森西正委員長 山下課長。 

○山下生活支援課長 それでは、質問番号

１０番、予算概要４６ページ、生活困窮者

自立支援事業に係りますご質問。事業実施

の職員体制につきましてご答弁申し上げ

ます。 

 現在、正規職員の主任自立相談支援員が

１名、非常勤の自立相談支援員が２名、学

習支援事業を担当しております学習支援

員が、これも非常勤ですが１名、合計４名

の職員体制でございますが、学習支援員に

つきましては学習支援事業に専任してお

りますので、相談に来られた方の生活面の

相談ですとか就労の支援、そういった自立

相談支援事業につきましては先ほど申し

ました正規職員１名、非常勤職員２名、こ

の３名の自立相談支援員で対応させてい

ただいているところでございます。 

 以上です。 

○森西正委員長 有場課長。 

○有場保健福祉課長 それでは、質問番号

１１番、予防接種委託料の減額補正に関す
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るご質問にお答えいたします。 

 各種予防接種委託料につきましては、８

００万円の減額補正となっておりますが、

これにつきましては今年度の各種予防接

種委託料の実績を勘案して、こういう結果

になったということでございます。 

 ただ、ご指摘のとおり、主な影響としま

しては、第５期の風疹の実績が影響してお

ります。第５期の風疹につきましては、対

象者が昭和４１年４月２日から昭和５４

年４月１日生まれの男性の方ということ

になっておりますが、今年度は国から通知

がまいりまして、今年度１年目の対応とし

ましては昭和４７年４月２日から昭和５

４年４月１日生まれの男性を対象にクー

ポン券の発送を行うということになって

おります。 

 この対象者が本市におきましてはおお

よそ５，０５０名いらっしゃいまして、こ

れは１２月末までの結果ですが、抗体検査

を受けられた方が６２０名となっており

ます。そのうち、ワクチンの予防接種を受

けられた方は１３０名でございます。率に

しますと、大体１２．３％ということでご

ざいます。 

 続きまして、質問番号１２番、子育て世

代包括支援事業に関しまして、多胎児を持

つ世帯への支援についてのご質問にお答

えいたします。 

 多胎児につきましては、毎年大体１０世

帯程度出生数がございます。多胎児を持つ

世帯への支援につきましては、これまで保

健師による家庭訪問などの個別支援。加え

まして、必要に応じて多胎児の親の交流会

が月１回程度開催されておりますので、こ

うしたところをご紹介するなどの取り組

みをさせていただいております。令和２年

度につきましては、新しく出産育児課がで

きますので、この中で新たな事業である産

後ケア事業や、産前産後サポート事業も活

用できるものと考えております。 

 続きまして、質問番号１３番、予防接種

管理事業につきまして、子宮頸がんワクチ

ンの接種状況でございますが、子宮頸がん

ワクチンにつきましては対象が小学校６

年生から高校１年生相当の女子を対象に

しまして、定期接種化がされております。 

 ただし、ご存じのとおり、副作用の問題

が大きく報じられたことから、現在国にお

きまして積極的な受診勧奨は行わないこ

ととしております。結果、本市におきまし

ては大体年間二、三件程度の接種状況とな

っております。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 飯野課長。 

○飯野環境政策課長 質問番号１４番、地

球温暖化対策地域計画に関するご質問に

お答えいたします。 

 令和２年度の地球温暖化対策に関する

取り組みにつきましては、大阪府の事業に

はなりますが、太陽光発電及び蓄電池シス

テムの共同購入支援事業がございます。こ

れは太陽光発電システム等の購入希望者

と施工業者とのマッチングを支援するも

のでございます。 

 制度利用による購入希望者のメリット

につきましては大きく２点ございます。１

点目は、信頼できる業者に施工を依頼する

ことができるということ。もう１点は、太

陽光発電システム等の購入希望者を広く

募り、まとめて購入することでスケールメ

リットが働き、個別で購入するより低いコ

ストで設置できるということでございま

す。 

 同様の事業を今年度から神奈川県で実

施しておりますが、その神奈川県の例では
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一般的な価格より２５％程度安く購入で

きているということでございます。 

 市民メリットの高い事業であると考え

られますことから、本市といたしましても

積極的に制度を周知し、太陽光発電設備及

び蓄電池システムの普及拡大を図ってま

いりたいと考えています。 

 以上でございます。 

○森西正委員長 安田次長。 

○安田環境部次長 それでは、質問番号１

５番、ごみ種分析調査の内容と目的につい

てのご質問にお答えさせていただきます。 

 家庭から排出されます燃やせるごみで

すね、これの組成分析調査を行うもので、

収集してきました燃やせるごみの中から

燃やせないごみのまじりぐあいとか紙類

やペットボトルといった資源の混入状況、

また、食品ロスであります未使用食材、そ

の他レジ袋や紙おむつなど、排出状況を調

査して分析、分別や減量化の啓発につなげ

るものでございます。 

○森西正委員長 吉田部参事。 

○吉田市民生活部参事 それでは、質問番

号１６番、この新しく令和４年度から女性

活躍の制度に該当する１０１人以上３０

０人以下の中小企業があるのかというこ

とでございますが、その企業数すぐにとい

うのはなかなか難しいんですけれども、１

００人以上の事業者数は市内直近の分で

５９事業所ございますので、一定該当する

事業所はあると考えております。 

○森西正委員長 暫時休憩します。 

（午後４時３１分 休憩） 

（午後４時３３分 再開） 

○森西正委員長 それでは、再開させてい

ただきます。 

 本日はこの程度にとどめさせていただ

いて、散会いたします。 

（午後４時３３分 閉会） 
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